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Je crois que ce livret est le plus profond et le plus 
inspirant que j’ai jamais écrit. Jean était appelé celui 

que Jésus aimait. Quand le Christ était sur la Terre, Il 
a probablement passé plus de temps avec Jean que tout 
autre apôtre—y compris Pierre. Savez-vous pourquoi ?

Jean a apparemment été le seul apôtre à ne pas être 
martyrisé. Il n’a pas écrit son Évangile jusqu’à environ 
30 ans après la mort du Christ. Plus tard, il a écrit ses 

épîtres. Il a également écrit le livre de l’Apocalypse 
tandis qu’il était emprisonné sur l’île de Patmos.

L’Évangile de Jean examine plusieurs sujets fondamentaux 
et profonds que les autres Évangiles ne font pas. Il 
a été le seul auteur à expliquer qui était la Parole et 
pourquoi Son sacrifice devrait nous inspirer pour 
toujours ! Aucun auteur de l’Évangile ne décrit la 

vision de la Famille Dieu comme le fait Jean.

Seul Jean discute les sujets suivant : le puissant JE SUIS 
et qui Il était vraiment ; la résurrection de Lazare et 

comment cela se rapporte à votre incroyable potentialité 
humaine ; la femme Samaritaine et ce qu’elle signifie 

pour le monde ; pourquoi Jésus pleura, ce que même la 
plupart du propre peuple de Dieu ne comprend pas.

Je crois que vous serez joyeusement étonné quand vous 
comprendrez ces sujets palpitants pour l’esprit. Vous devez 

lire et étudier ce message puissant. Si vous le faites, cela vous 
aidera puissamment à bâtir la joie de Dieu dans votre vie.
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La Parole faite chair

Pierre, ne t’inquiète pas de la façon 
dont je travaille avec Jean—toi, suis-moi.

L’Apôtre Jean a enregistré cette 
déclaration de Jésus-Christ vers la fin du chapitre 21 de son 
Évangile.

Jésus-Christ, après avoir enduré d’être battu brutalement et 
une exécution, a été ressuscité et est revenu pour Se montrer 
Lui-même à Ses disciples (Jean 21  :  1). Après avoir ordonné 
à Pierre « pais mes brebis » et « nourrit mon troupeau », le 
Christ lui a dit  : « En vérité, en vérité, je te le dis, quand tu 
étais plus jeune, tu te ceignais toi-même, et tu allais où tu 
voulais  ; mais quand tu seras vieux, tu étendras tes mains, 
et un autre te ceindra, et te mènera où tu ne voudras pas » 
(verset 18). Puis le verset 19 donne la signification de cette 
déclaration : « Il dit cela pour indiquer par quelle mort Pierre 
glorifierait Dieu. Et ayant ainsi parlé, il lui dit : Suis-moi. » 

Pierre savait qu’il devrait être martyrisé pour Dieu. Ce 
n’est pas facile de vivre avec un tel fardeau. Bien entendu, 
le Christ a enduré la même épreuve d’une manière spec-
taculaire. Mais combien cela devait être difficile de faire 
l’Œuvre de Dieu, alors que vous savez que vous allez être 
tué au service de Dieu !
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Jésus-Christ dit à Pierre, très clairement  : suis-moi—ne 
t’inquiète de rien d’autre. Ceci était une douce réprimande. 

C’étaient des mots difficiles à entendre pour Pierre—
ainsi que pour les autres disciples qui savaient qu’ils 
seraient martyrisés. Suivre le Christ signifiait qu’ils seraient 
brutalement assassinés. Bien sûr, ces hommes avaient une 
vision inspirante qui les propulsait en avant dans l’Œuvre 
de Dieu, et ils avaient aussi l’ultime exemple de Jésus-
Christ, qui s’était offert Lui-même pour être martyrisé 
pour la cause de Dieu. 

Chacun de ces 12 apôtres régnera sur une des 12 tribus 
d’Israël dans le Royaume de Dieu (Matthieu 19  :  28). Ils 
seront récompensés considérablement pour ce qu’ils ont 
fait. 

Mais à cet instant, Pierre avait des doutes. Pierre regar-
dait Jean et pensait : Pourquoi est-ce que je devrais mourir 
alors que celui-ci vivrait ? Ceci a vraiment tracassé Pierre. 
Savoir qu’il serait martyrisé devenait plus difficile pour 
Pierre quand il apprit que Jean ne serait pas martyrisé. 
Alors il questionna Jésus à ce sujet.

« Jésus lui dit : Si je veux qu’il demeure jusqu’à ce que je 
vienne, que t’importe ? Toi, suis-moi » (Jean 21 : 22).

Qu’est-ce que cela peut te faire, Pierre  ? lui demanda le 
Christ très directement et personnellement. 

Le Christ vous pose la même question—Il la pose à 
chacun de nous. Dieu donne à chacun de nous des respon-
sabilités différentes, mais nous sommes tous vitaux pour 
le fonctionnement du corps du Christ, et pour terminer 
l’Œuvre de Dieu.

Après la déclaration du Christ, Pierre et les autres dis-
ciples discutèrent de ce sujet comme si c’était une grande 
nouvelle que l’un deux ne mourrait point (bien que le 
Christ n’ait pas dit cela—verset 23). Mais la vérité est qu’il 
est fixé pour tous les hommes de mourir une fois—et Dieu 
dit que la mort d’un de Ses saints est précieuse  ! 
(Psaume 116 : 15). PRÉCIEUSE !
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Lequel de nous n’échangerait-il pas sa place avec Pierre 
et les apôtres aujourd’hui—quand vous considérez ce que 
Dieu leur donnera ? Ces hommes ont glorifié Dieu, et Dieu 
les glorifiera d’une manière spectaculaire ! 

Vous ne serez jamais dans l’erreur si vous suivez le 
Christ. Glorifiez Dieu maintenant et il vous glorifiera pour 
toujours !

Ceci est une vision À laquelle nous devons nous 
accrocher. Ensuite rien ne peut nous arrêter—pas même 
la mort. 

AU  C O M M E N C E M E N T

L’Évangile de Jean peut avoir autant de profondeur que 
n’importe quel livre dans la Bible.

L’Apôtre Jean était un homme profondément spirituel, 
et avait une relation exceptionnellement proche avec Jésus-
Christ. Le Christ lui donna une instruction spéciale durant 
leur temps ensemble, comme à aucun autre. 

Les trois premiers évangiles—Matthieu, Marc et Luc—
sont appelés les Évangiles synoptiques, ce qui veut dire 
qu’ils couvrent essentiellement la même séquence des 
événements dans la vie de Jésus-Christ.

Jean était différent. Il avait un message radicalement 
différent des autres auteurs de l’Évangile. Jean n’écrivit 
pas ce livre jusqu’à environ 30 années après les événements 
qu’il dépeint, ainsi il a eu beaucoup de temps pour réfléchir 
avec attention sur ce qui était arrivé et ce que cela signifiait. 

«  Au commencement était la Parole, et la Parole était 
avec Dieu, et la Parole était Dieu » (Jean 1 : 1). 

Dans le premier verset de son Évangile, Jean nous 
ramène à un temps où il n’y avait que Dieu et la Parole. 
Quelle façon d’introduire son Évangile. Cela ne ressemble 
à aucune autre introduction dans la Bible—cela parle 
d’avant toute création angélique ou création maté-
rielle—avant que le temps ne commence ! 
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Le Westcott Commentary dit  :  «  Dans les Évangiles 
synoptiques, il n’y a aucune déclaration directe de la 
préexistence du Christ. » Mais Jean introduit son évangile 
en ayant beaucoup à dire au sujet de la préexistence du 
Christ—quand Il habitait l’éternité avec Dieu en tant que la 
Parole (Ésaïe 57 : 15). Jean revena à l’origine—avant même 
qu’il y ait un ange ou un univers ou un homme—avant que 
ces deux Dieux soient Père et Fils. 

Les Évangiles synoptiques discutent de l’histoire du 
Christ sur terre. Jean se concentre davantage sur l’histoire 
de la Parole—le grand Dieu que Christ était avant qu’Il 
vienne sur cette terre. Jean nous amène au «  commen-
cement du film  ». Jean donne aussi une grande emphase 
sur la fin du film spirituel. Il donne une signification plus 
profonde aux Évangiles synoptiques. Jean nous montre que 
Dieu, la Parole, devait être sacrifié. Seule la mort de Dieu 
pouvait payer la terrifiante pénalité pour nos péchés. 

Suivez l’histoire de Jean qui s’écoule dans les 18 premiers 
versets de son Évangile, et vous verrez qu’il saute par-des-
sus le plan angélique—que l’on pourrait appeler le Plan A. 
De ce tout premier commencement, il va droit dans le plan 
pour l’homme. Le Plan A avait évidemment échoué d’une 
manière grandiose. Ceci devrait nous éveiller, parce que 
nous pouvons échouer aussi ! 

Dieu avait donné mandat à Lucifer et à un tiers des anges 
de gouverner la Terre dans la voie de Dieu, afin de donner à 
tous les anges le pouvoir de dominer au-dessus de l’univers. 
Toutefois, les anges n’ont pas réussi cette épreuve. À ce 
point, Dieu savait que Lui seul était qualifié pour gouverner 
l’univers. Alors Il a mis en œuvre le Plan B—celui de Se 
recréer Lui-même dans l’homme. 

Jean omet totalement le plan A angélique. Il 
y a un AVERTISSEMENT caché mais extrêmement 
inquiétant dans cette omission.

Les anges ont échoué parce qu’ils ont refusé d’adminis-
trer le gouvernement de Dieu sur la Terre. Aujourd’hui, les 



La Parole faite chair

5

premiers-fruits de Dieu sont éprouvés pour voir si nous 
pouvons administrer le gouvernement dans Son Église et 
dans nos propres vies.

En même temps, nous voyons que le Plan A angélique 
a été anéanti—il n’existe plus. Cette connaissance devrait 
éveiller tout le peuple de Dieu dans cet appel majestueux. 
Nous avons vu 95 pour cent du peuple de Dieu se détourner 
en cette ère laodicéenne de l’Église (prophétisée dans 
Apocalypse 3  :  14-22  ; demandez notre livre Le Message 
de Malachie pour une explication), ainsi nous réalisons 
combien cette connaissance est dangereuse. 

Jean commence immédiatement à parler du Plan B, le 
plan qui réussirait. 

« Ainsi remarquez bien ce truisme super-vital » explique 
Herbert W. Armstrong dans L’incroyable potentialité de 
l’homme, «  ce caractère parfait, saint et juste est l’exploit 
suprême de l’accomplissement possible pour le Créateur-
Dieu Tout-Puissant …  » L’exploit suprême de Dieu est de 
Se recréer Lui-même. Le Plan B était Son plan pour faire 
juste cela.

« Maintenant est venu le PINACLE SUPRÊME du pou-
voir créatif sans pareil de Dieu ! » continua M. Armstrong. 
« Maintenant est venu le vrai zénith de tout accomplisse-
ment divin ! Maintenant est venu un projet si ÉTONNANT 
et si incroyablement transcendantal que c’est difficile pour 
l’esprit humain de le saisir. » Dieu allait Se recréer dans 
l’homme !

Mais il y avait un risque énorme impliqué dans le Plan 
B. Il exigeait d’envoyer sur terre, un des deux seuls Dieux—
afin de mourir pour les péchés du monde. 

L E  T É M O I N

« Elle était au commencement avec Dieu » (Jean 1  : 2). La 
Parole [le Logos] était « avec » Dieu. Cela signifie qu’Il était 
parfaitement uni avec Dieu de toute éternité !
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Il n’y avait aucun manque d’unité dans l’univers entier, 
jusqu’à ce que Lucifer s’est rebellé. 

Pouvez-vous voir pourquoi Dieu essaie de nous amener 
ensemble et de nous unifier ? C’est la façon dont Dieu et la 
Parole ont vécu éternellement ! Ils savent que leur Famille 
éternelle doit avoir cette unité si elle doit étendre la paix et 
la beauté à travers l’univers. 

« En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes. 
La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l’ont point 
reçue » (versets 4-5). Certaines personnes pleines de préjugés 
disent que les Juifs portent le blâme pour la mort du Christ. 
Dieu nous dit qu’en fait le monde entier est respon-
sable ! Toute personne qui ne peut pas reconnaître cela est 
spirituellement aveugle ! Le monde est dans les ténèbres—et 
il est sur le point de devenir beaucoup plus noir. Ce monde a 
désespérément besoin de recevoir la lumière de Dieu. C’est 
la seule source de vie et de lumière. 

L’Apôtre Jean a capté le passé éternel de la Parole, lequel 
répand une lumière brillante sur le présent et sur notre futur 
transcendantal. Nous voyons le film au complet—et il est rem-
pli de la magnifique lumière et de la gloire éternelle de Dieu ! 

Avec cette histoire nous pouvons comprendre qui était le 
Christ avant qu’Il ne vienne sur cette terre. Nous obtenons 
une plus grande compréhension de la pénalité qu’Il a dû 
payer pour nos péchés. Dieu a utilisé Jean pour offrir une 
vision de ce que ce sera quand nous deviendrons des êtres 
divins ! 

«  Il y eut un homme envoyé de Dieu  :  son nom était 
Jean. Il vint pour servir de témoin, pour rendre témoignage 
à la lumière, afin que tous crussent par lui. Il n’était pas 
la lumière, mais il parut pour rendre témoignage à la 
lumière  » (versets 6-8). Dieu est la source de toute cette 
lumière. Jean-Baptiste est venu pour rendre témoignage à 
cette Lumière. 

Aucun auteur de la Bible n’est venu aussi près pour 
accentuer le mot témoin comme l’Apôtre Jean l’a fait. Voici 
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le nombre de versets dans lesquels le mot est utilisé : Huit 
fois dans ses épîtres et 21 fois dans son évangile. Les autres 
évangiles l’utilise un total combiné de 18 fois. L’Anchor Bible 
dit que le verbe martyrein qui signifie porter témoignage 
ou attester, et le nom martyria qui signifie témoin ou 
témoignage est utilisé 64 fois dans l’Évangile de Jean et ses 
épîtres. L’Apôtre Jean souligne ces deux mots, témoigner et 
attester, plus que tous les autres apôtres. 

Vous pouvez voir que ces mots grecs sont étroitement 
liés à notre mot martyr. 

Si vous témoignez pour Dieu, quelques fois vous finissez 
en étant un martyr ! Témoigner pour Dieu peut être brutal 
dans certaines situations. Nous ne savons pas exactement 
ce que Dieu exigera de nous. 

Les gens aimaient-ils Jean-Baptiste parce qu’il portait 
témoignage du Christ ? Non, en fait il a été jeté en prison—
où il fit sa plus grande œuvre. Jusqu’au dernier moment de 
sa vie, il a été un témoin pour Dieu. Hérode a fait livrer la 
tête de Jean sur un plateau. Quelle noble fin !

Pourquoi était-il un témoin ? « Afin que tous les hommes 
puissent croire par lui » ! Dieu a utilisé Jean pour essayer 
d’obtenir que quelques personnes à la tête dure croient—à 
la fois dans les jours de Jean, et parce que son exemple 
est enregistré dans les Écritures, à travers les âges jusqu’à 
aujourd’hui  ! Être un témoin pour Dieu peut amener des 
épreuves—mais cela amène aussi une multitude de béné-
dictions, maintenant, et un beau résultat dans l’avenir !

L E  P O U V O I R  D E  D E V E N I R  F I L S  D E  D I E U

« Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans 
le monde, éclaire tout homme. Elle était dans le monde, et 
le monde a été fait par elle, et le monde ne l’a point connue. 
Elle est venue chez les siens, et les siens ne l’ont point reçue » 
(Jean 1  :  9-11). Jean n’a pas passé de temps à plaider avec 
les évolutionnistes. Mais il a laissé entendre qu’ils étaient 
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rebelles  ! Le Christ a créé l’humanité—et les gens de ce 
monde l’ont rejeté. Cela signifie que le monde s’est rebellé et 
continue de se rebeller contre le Christ. Il y a quelque chose 
de dangereusement incomplet au sujet de l’homme.

Mais remarquez  : « Mais à tous ceux qui l’ont reçue, à 
ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de 
devenir enfants [Fils] de Dieu … » (verset 12). 

Cela requiert de la puissance pour devenir fils 
de Dieu ! La Parole et Dieu ont donné ce POUVOIR à 
vous et à moi—et nous devons L’UTILISER ! 

Le mot traduit par pouvoir signifie aussi droit ou pri-
vilège. Et quel privilège c’est  ! Comment pouvons-nous 
ne pas être excités au sujet de ce droit et de ce privilège ? 
Nous avons un droit d’aînesse pour devenir fils de Dieu ! 
Comment profondément comprenons-nous cela ? 

Les premiers-fruits de Dieu sont de nombreuses fois 
plus bénis que tout autre personne sur terre  ! Ces mots 
devraient agiter l’univers  ! Nous avons le droit et le 
privilège de devenir fils de Dieu et de régner avec 
Dieu comme Épouse du Christ pour toute l’Éternité ! 

C’est ce que Jean essayait de faire voir à chacun. Quel 
avenir ! Comment pouvons-nous être Laodicéen à ce sujet ?

Considérez une relation proche entre un père et un fils 
dans une forte famille physique. Mettez cela au niveau 
divin, et c’est entre Dieu et vous—Dieu et Son Fils. 
C’est plus que merveilleux ! C’est de nombreuses fois 
merveilleux ! 

Les anges brillants et f lamboyants n’ont jamais été 
donné l’opportunité de devenir fils de Dieu. Ceci est 
l’ultime création de Dieu.

L’homme a maintenant reçu la potentialité transcendan-
tale de gouverner l’univers entier pour toujours—non pas 
comme des anges, mais comme des fils de Dieu ! 

Nous serons des êtres divins, comme vous pouvez le lire 
dans les premiers chapitres d’Ézéchiel et d’Apocalypse. 
Cette vision devrait nous couper le souffle. 
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À aucun des anges—qui sont si puissants et f lam-
boyants que nous nous évanouirions si nous les voyions—
Dieu n’a jamais dit  :  Tu es mon fils (Hébreux 1  :  5). Ce 
potentiel est seulement réservé aux hommes. Quel appel 
nous avons !

Comprenons-nous cette vérité comme Jean la compre-
nait ? Elle stimule vraiment notre pensée !

L A  PA R O L E  FA I T E  C H A I R

Jean 1  :  14 commence par «  Et la parole a été faite 
chair … » Cette déclaration est l’essence de ces 18 premiers 
versets dans l’Évangile de Jean.

La Parole a été faite chair. Nous devons comprendre 
pourquoi Il a été fait chair—et pourquoi Jean nous a ramené 
à ce tout premier commencement.

Ce verset continue  : « Et la Parole a été faite chair, et elle 
a habité parmi nous … » La Parole—est devenu le Christ, 
qui a habité, ou séjourné, sur terre en tant qu’homme 
composé de chair et de sang. Il ne nous demande pas de 
faire quelque chose qu’Il n’a pas fait. Il est devenu un être 
humain et a habité une « demeure temporaire », un corps 
physique corruptible, juste comme nous avons, vous et moi. 
Il a dû mourir, juste comme nous avons à mourir.

Dieu est devenu poussière—afin que nous puissions 
devenir des fils de Dieu !

Jean était différent des autres auteurs de l’Évangile—et 
de tous les auteurs bibliques, à ce sujet—dans un bon 
nombre de façons. Il est le seul à avoir écrit au sujet 
de la Parole. Jean nous a donné une vue d’ensemble et 
nous a montré comment Dieu voit toutes choses  ! Jean 
nous donne une perspective de la Parole—de Dieu 
Lui-même  ! Le Christ, d’une manière spéciale, l’a aidé à 
atteindre cette perspective.

La Parole a été faite chair. Pourquoi ? Combien ceci est 
merveilleux et excitant !
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Regardez ces événements du point de vu de Dieu, et 
ce sera juste au point de vous faire évanouir. Imaginez le 
Dieu d’Apocalypse 1, dont le visage est comme le soleil 
dans sa pleine force, décidant de devenir poussière  ! 
Et pourquoi ? Afin que Dieu puisse avoir une Famille, et 
donner aux gens le droit et le privilège d’être un fils 
de Dieu  ! Alors Sa Famille pourra étendre Son Œuvre 
dans l’univers qui, selon les scientifiques, est toujours en 
expansion. 

Comment décrivez-vous un tel amour  ? Cela devrait 
nous faire crier de joie ! C’est l’amour de Dieu ; il n’y a rien 
de semblable dans ce monde—rien même à comparer à cela. 
Regardez le monde et voyez ce qui se produit sans l’amour 
de Dieu : rien, à par la rébellion, le chaos et la destruction. 

Nous avons maintenant une potentialité transcendan-
tale : Le Messie et le Père se reproduisent Eux-mêmes dans 
les hommes  ! Les hommes ont maintenant le privilège et 
l’honneur d’être des fils de Dieu. Le problème est que nous 
ne voyons pas cela aussi pleinement et aussi puissamment 
que nous le devrions.

Ceci est une révélation au sujet de deux Êtres divins 
s’élargissant à des milliards d’Êtres divins ! Ce n’est pas un 
exploit facile. Le Dieu d’Apocalypse 1 est devenu poussière 
et a risqué Sa vie éternelle pour rendre ceci possible !

Ce monde n’a jamais compris l’amour de Dieu. Le 
Père a pris le risque de perdre Son seul Fils éternel pour 
avoir une Famille se comptant en milliards. L’Éternel a été 
fait chair pour que nous puissions devenir des membres de 
Sa Famille éternelle.

Cela prend le Saint-Esprit pour comprendre cet amour 
de Dieu.

D É C L A R E R  L E  P È R E

«  Jean lui a rendu témoignage [du Christ], et s’est 
écrié : C’est celui dont j’ai dit : Celui qui vient après moi m’a 
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précédé, car il était avant moi. Et nous avons tous reçu de sa 
plénitude, et grâce pour grâce; » (Jean 1 : 15-16). 

S’écrier signifie parler avec une voix forte, pour se faire 
entendre publiquement. Jean a crié hardiment au sujet 
de la première venue du Christ. Nous devons proclamer 
publiquement la Seconde Venue du Christ—le plus grand 
événement qui se soit jamais produit dans l’univers !

Notre voix correspondra-t-elle à l’événement  ? 
C’est la plus grande nouvelle que l’humanité ait jamais 
entendue ! Nous avons, vous et moi, l’honneur d’introduire 
le Christ au monde.

La grâce continue à s’entasser sur la grâce. Chaque 
bénédiction devient la fondation d’une autre bénédiction. 
Plus nous connaissons, meilleur cela devient. Plus 
nous voyons, plus c’est merveilleux, au point où 
nous pouvons AFFRONTER LA MORT et nous réjouir !

«  Personne n’a jamais vu Dieu  ; le Fils unique, qui est 
dans le sein du Père, est celui qui l’a fait connaître » (verset 
18). C’était le travail numéro un de Christ, et Il a déclaré le 
Père avec passion.

C’est exactement ce que Dieu veut que nous fassions  ! 
Si vous ne déclarez pas le Père, vous ne comprenez pas le 
sujet de la Famille de Dieu et de l’Évangile. Si vous n’allez 
pas au-delà de Jésus-Christ, vous ne comprenez pas  ! Le 
Christ a déclaré le Père. Il nous est commandé de 
suivre Son exemple. Étudiez l’Évangile de Jean et prenez 
note du nombre de fois où il se réfère au Père. Cela excède 
de loin tout autre livre de la Bible. Quand Jean parle 
de déclarer le Père, cela ne veut pas dire que le Christ a 
simplement mentionné Son nom. Ce sujet est si profond 
qu’il continue à se développer sans fin. La pensée du Christ 
était  absolument focalisé sur le Père. Durant tout le 
temps de sa vie sur terre, Jésus-Christ s’est concen-
tré sur Son Père, continuellement et toujours  ! Il 
était passionnément loyal à Son Père et totalement engagé à 
Sa Famille ! Ce monde n’a jamais vu un tel exemple de 
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dévotion familiale aussi exceptionnellement beau.
Le Tayer’s Lexicon définit le mot déclaré comme « pro-

longer en narration  ; développer en enseignant.  » Le 
Hebrew-Greek Key Study Bible, le définit : « déclarer com-
plètement et particulièrement … développant à travers 
l’enseignement. » 

Apprendre ce message profond est un processus de toute 
une vie de travail difficile. Nous devons étudier longtemps 
et fort pour se montrer approuvés. 

La «  chrétienté  » traditionnelle n’a aucun concept de 
ce que le Christ enseigne ici. Si nous voulons vraiment 
comprendre la Famille Dieu—qui est l’essence de l’Évangile 
du Christ—nous devons concentrer sur le Père. Ceci est 
le fondement de tout ce que le Christ a enseigné  ! Cet 
enseignement a été suivi par un parfait chef-d’œuvre de 
soumission au Père par le Fils  ! La Parole—cet Être divin 
d’existence éternelle—est venu sur cette terre pour déclarer 
Son Père. 

C’est le message le plus inspirant qu’il n’y aura jamais, 
et pourtant la chrétienté et le monde ont été aveuglés à son 
sujet !

Vous pourriez passer votre vie entière à étudier l’Évan-
gile de Jean et ne jamais en atteindre sa pleine profondeur, 
et il tourne tout autour du Père—la Famille Dieu. La 
Parole a été faite chair pour déclarer ce message—
non pour enseigner un message centré sur Lui-même. 

Le Christ a préparé Jean d’une manière spéciale pour 
écrire ce message dans un livre pour toute l’humanité. 
Jean avait un talent unique et étonnant pour écrire. Il a été 
utilisé pour donner une profondeur inspirante à tous les 
Évangiles—et à la Bible entière.

C’est la vision que Satan tente de rendre confuse ou de 
détruire par-dessus tout. C’est exactement ce qui est arrivé 
aux Laodicéens aujourd’hui. Dans le premier verset adressé 
aux Laodicéens (Apocalypse 3  :  14), le Christ parle du 
« commencement de la création de Dieu ». Dieu les met en 
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garde très sévèrement au sujet d’où ils se sont écartés. Les 
Laodicéens ont perdu la vision de la Parole, ou du Logos, en 
premier. Ils ont oublié pourquoi la Parole est venue sur cette 
terre en tant que le Fils de Dieu !

Satan sait que ceci est la base de toute tromperie. S’il 
peut nous tromper ici, notre maison spirituelle tombera.

Quelle introduction merveilleuse Jean nous donne ici. 
C’est une introduction comme aucune autre dans la Bible. 
La Parole est devenue chair. Les trois autres auteurs de 
l’Évangile effleurent le sujet, mais Jean met cet événement 
épique au centre de la scène. 

Dans le chapitre suivant, nous verrons où vous êtes situé 
dans cette histoire.
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2
Jean révèle l’Œuvre  

de Dieu aujourd’hui

Juste après l’introduction de son récit 
de l’Évangile, Jean enregistre une conver-
sation entre certains dirigeants religieux et 

Jean-Baptiste. Il est le seul auteur de l’Évangile à enregistrer 
la déclaration de Jean : « … Je suis la voix de celui qui crie 
dans le désert : Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a 
dit Ésaïe, le prophète » (Jean 1 : 23). 

Comme Jean-Baptiste, Herbert Armstrong a fait cette 
déclaration, en citant Ésaïe 40 : « Je suis la voix de celui qui 
crie dans le désert.  » Ces deux hommes étaient des types 
d’Élie. Ils étaient des voix criant dans le désert.

Jean-Baptiste a préparé le chemin pour la première 
venue du Christ. M. Armstrong a préparé le chemin pour le 
second avènement du Christ. Il était un type d’Élie faisant 
le travail d’Élie. Cependant, l’œuvre d’Élie ne s’est pas 
terminée avec M. Armstrong.

L’Église de Philadelphie de Dieu continue l’œuvre d’Élie 
jusqu’au retour du Christ (Apocalypse 11 : 1-15). Il y a aussi 
la voix qui crie dans le désert de la confusion religieuse 
aujourd’hui. (Lisez la prophétie dans Ésaïe 40  :  1-9—ceci 
est expliqué dans notre livre—La vision du temps de la fin 
d’Ésaïe. Toute notre littérature est gratuite).
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La dernière voix qui crie introduit le Christ au monde—
« Voici votre Dieu ! » (Ésaïe 40 : 9).

L’Élie original a révélé le vrai Dieu à Israël. Jean-Baptiste 
a introduit le vrai Christ à Son premier avènement—conti-
nuant l’œuvre d’Élie. M. Armstrong a préparé la voie pour le 
second avènement du Christ. Nous terminons l’œuvre que fit 
Élie et nous introduisons le Tout-Puissant Christ à ce monde 
trompé.

Élie signifie « mon Dieu est Dieu »—ce qui implique que 
tous les autres dieux sont faux. Ainsi, ces prémices qui ont 
fait et font l’œuvre d’Élie à travers les âges seront utilisés 
par Dieu dans les établissements éducatifs dans le Monde à 
Venir. Nous enseignerons le monde entier au sujet du vrai 
Dieu—la Famille Dieu. 

Nous sommes en train d’être préparés pour ces postes 
aujourd’hui. L’Élie original avait trois collèges. Élisée a 
terminé son travail. Herbert W. Armstrong avait trois col-
lèges. L’epd termine son œuvre avec un collège—un modèle 
de l’œuvre d’Élisée. 

Il y a une grande emphase sur l’éducation dans l’œuvre 
d’Élie. Nous sommes en train d’être préparés à établir 
des collèges tout autour de cette terre ! Nous devons nous 
préparer pour ce travail. Êtes-vous prêt ?

L’apôtre Jean est très spécifique sur la façon dont nous 
terminons l’œuvre d’Élie.

Aux versets 21 et 25 de Jean 1, les dirigeants religieux 
mentionnent une prophétie au sujet d’un individu appelé 
«  ce prophète  ». Lange’s Commentary dit qu’il était «  le 
prophète ‘bien-connu’, un personnage familier de leur théo-
logie messianique ». Ce prophète était bien connu en raison 
de leur connaissance de la prophétie. « Ce prophète parti-
culier, donc, était censé compléter l’office précurseur 
d’Élie … » (Ibid.). En d’autres mots, ce prophète et ces gens 
qui le soutiennent devraient terminer l’œuvre d’Élie. (Ce 
passage est complètement expliqué dans notre livre gratuit 
Qui est « Ce prophète » ?)
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Ceci est une prophétie pour notre œuvre aujourd’hui !
Pourquoi Jean est-il le seul à écrire à ce sujet ? Il était le 

seul à parler de la voix qui crie—une prophétie que nous 
connaissons bien en ce temps de la fin—et aussi le seul qui 
parle de l’œuvre qui continue l’œuvre d’Élie. Tout ceci suit 
immédiatement l’introduction de l’Évangile de Jean.

C’est là où commence le message de Jean, juste après 
l’introduction—et cela vous concerne ! Vous qui soutenez 
cette œuvre de Dieu ! 

Il y a un rapport entre la Parole faite chair et 
l’œuvre de Dieu aujourd’hui.

L E  R A P P O R T  E N T R E  
L A  PA R O L E  E T  L’ Œ U V R E

Dieu veut que nous comprenions que lorsqu’Il parle de la 
Parole devenue chair, ces gens qui terminent l’œuvre d’Élie 
en ce temps de la fin doivent reconnaitre que le second 
avènement de Jésus-Christ est presque ici  ! Ils doivent 
comprendre que Sa venue dans la chair n’était pas 
la fin  :  Il vient à nouveau, cette fois pour sauver 
l’humanité de l’autodestruction. 

Jean-Baptiste, dans son œuvre d’Élie, a été honoré 
d’introduire la Parole faite chair—un événement extraordi-
naire. Mais il y a mieux. L’epd est privilégiée d’introduire à 
ce monde, le Christ Tout-Puissant, omnipotent et glorifié !

Quelle apogée grandiose à l’œuvre d’Élie !
Il y a une raison pour laquelle Jean discute de ce pro-

phète. Il y a une raison pour laquelle Jean, dans ses épîtres, 
révèle la vérité sur la «  dernière heure  » et notre œuvre 
spécifique dans le même contexte (1 Jean 2  :  18-20). Il y 
a une raison pour laquelle Jean, dans le livre d’Apoca-
lypse, parle d’un petit livre et de «  prophétiser de nou-
veau  » (Apocalypse  10), et qu’il décrit le parvis intérieur 
(Apocalypse 11). Il est spécifiquement discuté de l’epd dans 
trois des livres de Jean. 
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L’Apôtre Jean a seulement commencé à parler de ce pro-
phète et de ses adhérents dans son message de l’Évangile. 
Il parlé beaucoup plus d’eux dans deux de ses autres livres, 
lesquels accentuent surtout ce temps de la fin.

Voici l’apôtre Jean—sûrement l’un des deux ou trois 
apôtres principaux de tous les temps—qui parle de vous ! 

Réalisez-vous qui vous êtes ? Je n’essaie pas de faire appel 
à votre vanité ; j’essaie de nous aider tous à voir la réalité ! 
Nous n’acceptons pas comment le monde nous évalue, 
parce que ce monde ne voit pas les choses comme Dieu les 
voit. Nous sommes faibles et imparfaits, mais nous 
devons réaliser qui nous sommes ! 

L’epd a une plus grande compréhension des Écritures 
que toutes les églises de Dieu n’ont jamais eues. Dieu a uti-
lisé M. Armstrong pour restaurer toutes choses. Maintenant 
Dieu a donné beaucoup de révélations à l’epd. 

Aucune autre ère n’a reçu plus de révélations que les ères 
de Philadelphie et de Laodicée. Dieu a révélé plus à ces deux 
dernières ères qu’à toutes les autres ères réunies !

Dieu savait que les Philadelphiens joueraient un rôle 
important dans l’éducation du monde entier. Ainsi, Il a 
utilisé l’apôtre Jean pour enrichir notre éducation, qui nous 
aidera à édifier les collèges de Dieu partout sur cette terre.

Ces futurs collèges seront remplis de la vérité révélée de 
Dieu, produite par la meilleure technologie que ce monde 
n’a jamais eue. Il y aura de nombreux livres et brochures 
des ères de Philadelphie et Laodicéenne. 

Dieu nous prépare à éduquer le monde !
Réalisez qui est réellement derrière le message de Jean. 

Quand Jean a écrit ceci, il pensait qu’il parlait de son 
propre temps—mais il était à deux mille ans de cela  ! 
Nous ne devons pas regarder aux hommes—nous devons 
regarder à Dieu et la Parole  ! Seul Dieu peut nous révéler 
ce qui concerne Jean-Baptiste, Élie, et ce prophète. Tout 
ce que nous pourrions faire ne compterait pour rien si la 
Parole n’était derrière cela. Nous devons toujours regarder 
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à notre Chef, Jésus-Christ. Les Laodicéens ont échoué ici 
(Colossiens 2 : 19). 

Avoir le Souverain Sacrificateur de la véritable Église 
qui parle de votre travail est tout à fait un honneur ! Être 
simplement mentionné dans ce groupe est un honneur de 
la plus grande ampleur. 

C’est une prophétie directe À votre sujet si vous 
soutenez l’Œuvre de Dieu. Le Christ nous donne un 
encouragement spécifique.

Jean a fait une connexion directe entre la Parole faite 
chair et nous. Il n’est pas exagéré de dire que nous sommes 
des personnes-clé en cette fin des temps. Nous devons avertir 
le monde de ce qui se produit et préparer pour le retour de 
Jésus-Christ  ! Pourquoi ne pourrions-nous pas être une 
partie essentielle du plan ? Combien il est excitant d’être 
sur la scène, prophétiquement, juste à quelques « minutes » 
avant que le Christ revienne ! Nous pouvons regarder aux 
villes de Juda, qui sont régulièrement attaquées et assiégées, 
et nous avons le privilège de leur dire—même plus énergi-
quement que nous l’avons fait—« Voici votre Dieu » ! (Ésaïe 
40 : 9). 

Nous devons dire aux gens que Dieu est la seule solution 
à leurs problèmes et qu’ils n’ont pas encore connu 
Dieu ! C’est un message qui dérangera les gens !

Vous rappelez-vous ce qui est arrivé au Christ ? Mais cela 
l’a-t-Il rendu injuste ?

Quelle opportunité exaltante qu’a le peuple de Dieu : de 
pouvoir parler pour Dieu !

Si vous parlez pour Dieu, vous savez que vous êtes un 
fils du Père et l’Épouse du Christ. Personne d’autre ne parle 
pour Lui. Vous faites partie de quelque chose de vraiment 
spectaculaire.

L’apôtre Jean a fait un merveilleux travail en mention-
nant cette vérité vivante ! 

Cette vérité devrait nous aider à surmonter nos 
épreuves. Bien sûr nous faisons l’expérience de moments 
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difficiles—mais c’est le monde réel, c’est la véritable Œuvre 
de Dieu, c’est au sujet de la réelle venue de Jésus-Christ  ! 
Cela se réalisera ! Personne ne peut changer cela ! 

Il y a une raison pour laquelle nous sommes mentionnés 
juste dans le contexte de l’introduction de Jean, de la 
Parole faite chair, d’Élie et de ce prophète. La raison est 
simplement celle-ci  :  tout est lié. À moins que nous 
ne devenions unis avec la Parole, de la manière dont la 
Parole est unie avec Dieu, rien ne se produira. Le tout 
ne fait qu’une seule unité. Le Christ a prié Son Père pour 
que nous devenions UN comme Dieu et Christ sont UN ! 
(Jean 17 : 11). C’est la seule façon que nous pouvons achever 
n’importe quoi.

L’AG N E AU  D E  D I E U

Quand Jean-Baptiste a vu Jésus-Christ venir, i l a 
dit : « Voici l’Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde » 
(Jean 1  :  29). Pour renforcer ce point, Jean répète ceci au 
verset 36 : « Voilà l’Agneau de Dieu ! » Un point d’exclama-
tion (dans la version King James) souligne l’importance de 
cet Agneau.

Quel agneau pourrait ôter le péché du monde  ? Est-ce 
qu’une chèvre pourrait faire cela  ? Est-ce qu’un ange ou 
n’importe quel homme pourrait le faire ? Non—ceci était 
l’Agneau de Dieu  ! Un Agneau qui était Dieu devait 
mourir pour nos péchés. Cela ne pouvait pas se produire 
d’une autre façon. 

Le Christ était un Agneau—Il a vraiment été un martyr. 
Tous les sacrifices de l’Ancien Testament pointaient vers cet 
Agneau. Jean 1  : 29 relie l’Ancien Testament et le Nouveau 
Testament à travers cet Agneau.

Le fait que les Juifs ne voulaient pas croire le Christ à 
moins qu’Il ne leur donne un signe est presqu’une plaisan-
terie  ! Toutes les prophéties de l’Ancien Testament 
pointaient vers cet homme qui était l’Agneau ! 
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Mais ces quelques disciples étaient vraiment 
excités, en disant : « Nous avons trouvé le Messie » ! 
(verset 41). Nous avons trouvé le Dieu qui était 
prophétisé venir sur cette terre  ! Moïse et les 
prophètes ont prophétisé au sujet du Messie, et Il 
est ici ! (verset 45). 

L’expression grecque Messie veut dire le Christ ou Celui 
qui est oint. Le Christ a été oint par le Père pour venir nous 
délivrer du péché.

Il n’y a jamais eu un plus grand événement dans 
l’histoire à cette époque. C’était la première venue de 
Jésus-Christ ! Ces hommes avaient toutes les raisons d’être 
excités—et ils n’avaient même pas encore l’Esprit de Dieu. 
Jean nous donne les noms de tous les gens qui ont reçu cette 
nouvelle avec tant de joie—comme Philippe et Nathanaël—et 
aucun des autres auteurs de l’Évangile ne l’a fait. Pourquoi ? 
Jean rendait tout ceci vivant—il a fait tout son possible pour 
rendre cela aussi réel qu’il le pouvait. Voilà des hommes, 
exactement comme nous, courant l’un l’autre dans 
tous les sens, transportés d’excitation autour de 
cet événement épique !

Jean soulignait la recherche et la découverte du Messie ! 
Il n’y a jamais eu rien de plus important dans l’histoire 
de l’homme. À cette époque, c’était l’événement le plus 
remarquable que l’humanité avait jamais connu. 

Qu’en pensaient les Juifs ? Ils ne savaient même pas ce 
que cela signifiait !

Pas plus que la plupart des gens aujourd’hui ne savent 
pas ce que signifie notre œuvre. Mais ils le sauront. Nous 
sommes en train d’introduire ce même Christ à ce monde 
méchant. Toute personne sur terre saura pourquoi notre 
œuvre était ici !

La véritable Église de Dieu aujourd’hui a le Messie qui 
nous conduit, qui nous révèle la vérité, qui nous guide et 
nous aide, qui nous procure tout ce qui nous est nécessaire. 
Nous avons le Messie ! Nous devrions donc être en train 
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de courir dans tous les sens avec une certaine excitation ! 
Le Messie est ici ! Le Messie dirige cette Œuvre—celui qui 
était prophétisé venir et ôter le péché du monde et ouvrir la 
famille Dieu à toute l’humanité !

Si nous ne devenons pas excités à ce sujet, nous devons 
reconnaître que nous avons certains traits laodicéens que 
nous devons vaincre. Il n’y a rien de plus excitant que cela.

Dieu travaille avec de vrais hommes et de vraies femmes. 
Je suis sûr que les gens les ont appelés des moins que rien—
mais ils ont reconnu l’événement des âges ! Tous les autres 
étaient dans l’obscurité.

Laissons les gens se moquer s’ils le veulent, mais la vérité 
est que nous reconnaissons quelque chose que le monde 
ne reconnaît pas. Nous savons que la Parole dirige cette 
Œuvre, et que c’est le seul espoir de l’humanité. Nous 
savons que le Messie est ici  ! Nous savons que tout ceci 
nous amènent au retour de Jésus-Christ. Tous ces autres 
événements ont été accomplis à la lettre, et il en sera ainsi 
du second avènement !

« Nathanaël lui dit  : Peut-il venir de Nazareth quelque 
chose de bon  ? Philippe lui répondit  :  Viens, et vois  » 
(verset 46). 

Quelque chose de bon peut-il sortir d ’Edmond, 
Oklahoma ? Seulement si le Messie est là ! Si la Parole deve-
nue chair est là, de grandes choses sortiront de cette ville ! 
Cela n’a rien à voir avec la ville—cela a à voir avec le fait de 
connaître Dieu et de comprendre ce qu’Il fait sur terre. 

«  Peut-il venir de Nazareth quelque chose de bon  ?  » 
Nathanaël avait une attitude quelque peu négative. 

«  Jésus, voyant venir à lui Nathanaël, dit de lui  :  Voici 
vraiment un Israélite, dans lequel il n’y a point de fraude » 
(verset 47). Le Christ l’a amené à penser à ses forces et à 
devenir plus positif. 

Le Christ fait la même chose pour nous aujourd’hui, à 
moins que nous Lui fermions la porte comme l’ont fait les 
Laodicéens (Apocalypse 3 : 20). 
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Nous avons besoin des encouragements du Christ pour 
endurer. Le Messie est ici maintenant pour nous aider.

Le Christ connaissait les pensées de Nathanaël. Il connaît 
aussi vos pensées et mes pensées. Nous devons changer nos 
pensées afin d’avoir la pensée du Christ (Philippiens 2 : 5). 

C O N F I R M E R  L E  P O S T E  D E  P I E R R E 

« Et il le conduisit vers Jésus. Jésus, l’ayant regardé, dit : Tu 
es Simon, fils de Jonas  ; tu seras appelé Céphas (ce qui 
signifie Pierre) ou [ce qui est interprété Une pierre, selon la 
version King James] » (Jean 1 : 42). Marc 3 : 16 montre que 
Pierre était le surnom, ou le titre, que le Christ donna à 
Simon, le désignant comme le chef des apôtres. 

Voici ce que M. Armstrong a écrit dans le Mystère des 
siècles  : « Dans Marc 3 : 14 ; 16, nous lisons :  ‘Il [Jésus] en 
établit douze, pour les avoir avec lui, et pour les envoyer 
prêcher … Voici les douze qu’il établit  : Simon, qu’il (sur)
nomma Pierre’. Un surnom est, selon Webster, ‘un nom 
ajouté, dérivé d’une occupation.’ 

« Le surnom Pierre a été durant des siècles un surnom ou 
un titre, désignant un dirigeant religieux, un chef ou 
un siège social. Pierre était le premier et l’apôtre en chef. 
Un apôtre est un envoyé pour proclamer ou prêcher. »

Ce qui est intéressant c’est que les trois autres auteurs 
de l’Évangile se réfèrent souvent à Pierre comme à Simon. 
Jean a toujours utilisé le nom Pierre (ou Simon Pierre). 
Pourquoi ?

Je crois que ceci aussi montre la profondeur de Jean. 
Durant ces 30 années il retournait les événements dans sa 
tête, il doit y avoir réfléchi soigneusement. En écrivant son 
évangile, Jean parlait du point de vue de la Parole. Voici 
un poste que la Parole—Dieu Lui-même—a établi et 
donné À Simon Pierre.

Certainement, Pierre avait ses problèmes. Mais 
c’était l ’homme que Dieu avait choisi pour diriger 
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l’Église—au-dessus de Jean et de tous les autres. Je crois que 
plus Jean pensa à ce sujet, plus il réalisa : Je ne crois pas qu’il 
soit juste pour moi d’écrire au sujet de l’apôtre dirigeant 
l’Église de Dieu, comme à « Simon ». Je l’appellerai Pierre et 
je respecterai ce poste. Je veux voir cela comme Dieu le voit !

Chaque fois que Jean a écrit au sujet de « Pierre », c’était 
un rappel de qui il était, et que cette fonction lui avait été 
donnée par le Père et le Fils ! Jean a toujours essayé de voir 
Dieu derrière l’homme.

Voyons-nous profondément qui est derrière cette 
Œuvre ? 

Jean a pris la perspective de Dieu et a essayé de respecter 
profondément tout ce qu’Il fait  ! Nous devons faire de 
même. Cela ne veut pas dire que nous suivons les hommes ; 
cela signifie que nous suivons Dieu, qui utilise des hommes 
pour nous diriger.

Je n’étais certainement pas parfait en cela moi-même, 
mais je ne pouvais pas comprendre comment les ministres 
qui sont partis après la mort de M. Armstrong—qui avaient 
prêché toute leur vie que M. Armstrong étant le type de 
l’Élie du temps de la fin—pourraient commencer à dire 
qu’ils ne croyaient pas vraiment qu’il était l’Élie. Quels 
hypocrites  ! Ils utilisaient ce terme pour se référer à lui 
comme à l’Élie du temps de la fin quand M. Armstrong 
était vivant—qu’est-il arrivé ? 

L’Élie du temps de la fin a été utilisé pour restaurer 
toutes choses dans l’Église de Dieu ! Il a fait dans l’Église 
de Dieu ce que le Christ fera dans le monde entier. C’est un 
appel plutôt prestigieux !

Si ces ministres avaient appris la leçon donnée par 
Jean, ils seraient encore en train de faire l’Œuvre de Dieu 
aujourd’hui.

Jean avait la vision de la Parole. C’est pourquoi je crois 
qu’il est inspirant qu’il décrive spécialement le parvis 
intérieur dans Apocalypse 11. Au temps où il écrivit cette 
vision, il savait qu’il parlait de cette Église du temps de la 
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fin. En fait, Dieu l’a utilisé pour tout placer dans un cadre 
de temps. Jean n’a pas seulement utilisé le mot temple dans 
le livre d’Apocalypse. Il a parlé de gens qui résideraient 
dans le  parvis intérieur, demeurant juste là avec Dieu.

Comprenez-vous profondément qui vous êtes  ? C’est le 
défi que Jean nous lance dans cet Évangile.

Nathanaël était étonné. «  D’où me connais-tu  ? lui dit 
Nathanaël. Jésus lui répondit  : Avant que Philippe t’appelât, 
quand tu étais sous le figuier, je t’ai vu. Nathanaël répondit et 
lui dit : Rabbi, tu es le Fils de Dieu, tu es le roi d’Israël » (Jean 
1 : 48-49). Nathanaël était maintenant convaincu que le Christ 
était le Fils de Dieu. Il savait que c’était le Roi d’Israël. Bientôt 
le monde entier deviendra Israël, quand les Gentils seront 
greffés.

Le Roi des rois et Seigneur des seigneurs est sur le point 
de gouverner ce monde. Nous sommes en train d’être 
préparés à être les rois et les seigneurs sous le Christ. 

Êtes-vous prêt à être un roi et un sacrificateur  ? Nous 
devons tous travailler fort pour nous qualifier pour ces 
positions éternelles !

La Parole a été faite chair pour rendre possible cet avenir 
spectaculaire. Ce n’est pas de la fantaisie religieuse. C’est 
notre avenir, et nous ne pouvons pas nous qualifier pour 
ces postes en agissant comme si cette vision est un rêve 
brumeux. Ce Monde à Venir est plus réel que le monde que 
vous voyez autour de vous.

R A M A S S E Z  L E S  M O R C E AU X

Jean 6 relate l’histoire du Christ nourrissant 5000 per-
sonnes avec cinq pains d’orge et deux poissons. Seul Jean 
a enregistré cet événement, et il correspond certainement 
à son sujet. 

Après que tous les gens aient été rassasiés, le Christ a dit 
à Ses disciples  : « Ramassez les morceaux qui restent, afin 
que rien ne se perde » (Jean 6 : 12). 
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Vous pouvez certainement tirer la simple leçon de ceci 
que nous ne devrions pas gaspiller. Mais que disait vrai-
ment le Christ spirituellement ? À la fin de ce chapitre Il 
rend cela très clair. 

« Jésus leur répondit : En vérité, en vérité, je vous le dis, 
vous me cherchez, non parce que vous avez vu des miracles, 
mais parce que vous avez mangé des pains et que vous avez 
été rassasiés  » (verset 26). C’est assez brutal  :  Le Christ a 
accusé les gens d’être seulement intéressés d’avoir un repas 
gratuit. « Travaillez, non pour la nourriture qui périt, mais 
pour celle qui subsiste pour la vie éternelle, et que le Fils 
de l’homme vous donnera ; car c’est lui que Dieu le Père a 
marqué de son sceau » (verset 27—version King James).

Ils croyaient que le Christ était un prophète venu des 
cieux. Mais sont-ils restés avec le Christ ? Non ! Combien 
l’humanité est dure et égoïste.

Notez ce que dit le Christ  :  Vous devez travailler 
pour la nourriture spirituelle. Même dans votre 
étude personnelle de la Bible, vous devez travailler pour 
étudier comme vous le devriez. La nourriture spirituelle 
demande du travail et des efforts véritables. Après tout, 
Dieu est venu d’au-delà les étoiles—et la manne spirituelle 
vient de là également. Ne semble-t-il pas raisonnable que 
nous devrions travailler pour elle  ? C’est la manne qui 
donnera la vie éternelle (verset 33). 

Vous pouvez voir à travers ce chapitre que le Christ parle 
spirituellement. Travaillez pour cette nourriture spirituelle. 
Travaillez  ! Ramassez tous les morceaux  ! Gagnez tout ce 
que vous pouvez de l’éducation royale que Dieu vous offre ! 
Dieu vous donne la manne spirituelle  ! Ramassez tous les 
morceaux que vous pouvez. Ne perdez rien ! Obtenez tout ce 
que vous pouvez de cela !

Il est de notre responsabilité de ramasser tous les 
morceaux possibles que nous pouvons. Dieu sert 
Son peuple. Le Logos—le Chef de l’Église—et le Père 
nourrissent leur famille. Ensuite Dieu laissera Sa 
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famille nourrir le monde  ! C’est la raison pour 
laquelle nous sommes ici !

Les disciples ramassèrent tout les morceaux, et ils 
finirent avec plus de nourriture que lorsqu’ils ont com-
mencé ! Mais ils devaient travailler pour cela.

Dieu nous dit de travailler pour ce pain. Il est d’un 
autre monde  ! C’est vraiment le pain venu du cos-
mos—du vrai Dieu  ! Cela vaut tout l’effort que nous 
pouvons rassembler pour le ramasser !

Assistons-nous à toutes les études bibliques que nous 
pouvons  ? Avons-nous vraiment faim et soif de la vérité 
de Dieu ? C’est de cette façon que nous bâtissons notre foi, 
notre espoir et notre amour.

Cette Œuvre va grandir, et elle étonnera ce monde. Mais 
nous auront à travailler—travailler—travailler 
pour ramasser toute la nourriture spirituelle que Dieu veut 
nous donner !
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3
 

La voix de l’Époux

« Mais il y eut un homme 
d ’entre les pharisiens, 
nommé Nicodème, un 

chef des juifs, qui vint, lui, auprès de Jésus, de nuit, et lui 
dit : Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu ; 
car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu 
n’est avec lui » (Jean 3 : 1-2). Nicodème vit les miracles de 
Jésus et savait qu’aucun homme ne pouvait faire cela—mais 
ce n’est pas une bonne base pour la foi. La foi ne vient pas 
de ce que nous pouvons percevoir avec nos sens.

Ce pharisien avait une merveilleuse occasion d’être là 
avec le Christ—mais il était effrayé de venir vers Lui, sauf 
de nuit ! Plus tard, il était aussi présent quand le Christ a été 
crucifié, ce qui, il me semble est plutôt pathétique. Peut-être 
que cela a apaisé sa culpabilité.

Le Christ a expliqué à Nicodème la vérité au sujet de 
naître de nouveau. Il lui dit : « Ce qui est né de la chair est 
chair, et ce qui est né de l’Esprit est esprit  » … «  Le vent 
souffle où il veut, et tu en entends le bruit ; mais tu ne sais 
d’où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui 
est né de l’Esprit » (versets 6, 8). Jésus-Christ parlait d’une 
nouvelle création.
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Nicodème était clairement perplexe par l’explication, et 
le Christ lui dit : « Tu es le docteur [ou enseignant] d’Israël, 
et tu ne sais pas ces choses  ! » (verset 10). Nicodème était 
l’un des dirigeants du Sanhédrin—leur cour suprême à 
cette époque—et le Christ lui a demandé : Veux-tu dire que 
tu ne sais pas ces choses ? Nicodème ne pouvait même pas 
comprendre l’analogie physique. 

À nouveau, Jean est le seul auteur de l’Évangile à avoir 
enregistré cette conversation avec Nicodème. Il a choisi des 
exemples qui conviennent tout à fait au thème, ou au but 
spécifique, de son message—et celui-ci illustre cela admi-
rablement. C’est simplement que nous allons naître 
de nouveau  ! Jésus-Christ, qui ne peut pas mentir, dit 
que nous ferons l’expérience d’une autre naissance—et 
quelle naissance ce sera  ! Nous recevrons un nouveau 
corps, et un esprit beaucoup plus complet. Naître de 
nouveau !

La Parole devint chair afin que nous puissions naître 
dans la famille de Dieu en tant qu’êtres divins  ! Il n’y a 
aucun compte rendu parallèle dans les autres évangiles. 
Jean continua à accentuer notre magnifique potentialité.

Le Christ a personnellement préparé Jean à 
rendre cet appel et cette naissance plus réels pour 
nous. Jean comprenait ce sujet plus profondément que la 
plupart des apôtres de Dieu.

Des gens éduqués comme Nicodème ne peuvent saisir 
cela parce qu’ils ne s’humilient pas eux-mêmes afin que 
Dieu puisse le leur révéler. Satan a totalement aveuglé 
les gens de ce monde sur leur potentialité stupéfiante. 
Il hait ce sujet avec une passion intense, parce qu’elle 
ne lui a jamais été promise. Satan n’a jamais reçu cette 
potentialité, et cela le perturbe vraiment  ! Les anges 
n’ont jamais eu la potentialité d’être des fils de Dieu. 
Seul l’homme a cette potentialité à stupéfier l’esprit. Cet 
avenir impressionnant est à couper le souff le, si nous le 
comprenons.
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Vous devez laisser le message de Jean pénétrer profondé-
ment dans votre esprit. Si vous le faites, cela changera 
votre vie ! 

La Parole devint chair afin de rendre cette naissance 
possible  ! « Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné 
son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse 
point, mais qu’il ait la vie éternelle. Dieu, en effet, n’a pas 
envoyé son Fils dans le monde pour qu’il juge le monde, 
mais pour que le monde soit sauvé par lui » (Jean 3 : 16-17). 
Quel prix le Père et le Fils ont eu à payer afin de nous 
donner cette potentialité !

L A  N A T U R E  H U M A I N E

« Et ce jugement c’est que, la lumière étant venue dans le 
monde, les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, 
parce que leurs œuvres étaient mauvaises » (Jean 3 : 19).

Tant de gens croient que les hommes sont essentielle-
ment bons. Sur la tombe de l’ancien Président américain 
Ronald Reagan il y a une plaque déclarant qu’il croyait que 
l’homme était fondamentalement bon. 

Mais est-ce vrai ? Est-ce ce que le Christ a dit ? Non ! Il 
dit que leurs œuvres sont mauvaises. Regardez sim-
plement ce monde—lisez vos journaux ! Il y a un montant 
considérable de mal dans ce monde. 

La profession de la psychologie croit aussi que l’homme est 
essentiellement bon. Si elle commence avec une fausse suppo-
sition, alors le domaine entier de la psychologie est douteux et 
dangereux. Elle est bâtie sur une fondation de sable.

Les hommes font confiance à leur propre raisonnement 
humain. Dieu dit que le cœur de l’homme est « trompeur 
par-dessus toutes choses, et désespérément méchant  » 
(Jérémie 17 : 9—selon la version King James). 

Ce monde détruirait toute vie humaine si le Christ 
n’intervenait pas pour nous sauver (Matthieu 24  :  21-22). 
Combien est-ce méchant ? 
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Les gens haïssent la lumière et aiment les ténèbres  ! 
Regardez simplement à ce qu’ils ont fait à Jean-Baptiste. 
Jésus-Christ a dit qu’il n’y avait personne, né d’une femme, 
plus grand que Jean-Baptiste—pourtant les gens ont jeté ce 
grand homme de Dieu en prison et lui ont tranché la tête ! 

Les Écritures indiquent que Jean-Baptiste savait qu’il 
serait martyrisé. Il savait et il vivait avec cela. Vous pour-
riez penser que cette connaissance a dû le déprimer horri-
blement, mais cela n’était pas le cas.

Savez-vous pourquoi ? 

L A  V O I X  D E  L’ É P O U X

L’apôtre Jean utilise Jean-Baptiste pour illustrer un point 
important. Voici une déclaration à faire trembler la Terre, 
qu’il cite de Jean-Baptiste : « Celui à qui appartient l’épouse, 
c’est l’époux » (Jean 3 : 29). 

Les autres Évangiles parlent de l’Époux, mais seul 
l’Apôtre Jean mentionne l’Épouse. Nous savons combien 
Jésus-Christ a souffert. Ainsi, cela ne devrait pas nous sur-
prendre si Son Épouse devait aussi souffrir. Mais il y a une 
autre partie de l’histoire que nous ne devons jamais oublier !

«  Celui à qui appartient l’épouse, c’est l’époux  ; mais 
l’ami de l’époux, qui se tient là et qui l’entend, éprouve une 
GRANDE JOIE … » (verset 29). Jean ne parle pas de quelque 
chose du monde. Il parle de quelque chose de spirituel qui 
vous fait vraiment réjouir grandement ! Pas simplement  
vous réjouir, mais vous réjouir grandement.

Qu’est-ce que c’est ? 
Le verset 29 se termine : « … une grande joie À cause 

de la voix de l’Époux, aussi cette joie, qui est la mienne, 
est parfaite. »

Seule l’Épouse entend la voix de l’Époux. Qui est « l’ami 
de l’époux » que Jean-Baptiste a mentionné ? C’est l’Épouse 
du Christ  ! Nous sommes honorés d’être les amis de 
Dieu ! 
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Quand Jean entendait la voix de l’Époux, il se réjouis-
sait vraiment—sa joie était complète. 

Cette voix vient d’au-delà les étoiles. Dieu parle 
toujours à Ses véritables élus. 

Tout mari qui aime sa femme lui donne beaucoup 
d’attention. Pensez-vous que Jésus-Christ, le Mari par-
fait, est différent  ? Regardez l’attention qu’Il porte à Son 
Épouse. Le Christ courtise Son Épouse parce qu’Il l’aime 
énormément. Il vous accorde Son attention parce qu’Il veut 
votre attention. Il n’y a rien eu comme ceci dans l’histoire 
de l’homme avant que la Parole devienne chair, sauf dans 
quelques cas isolés. Quel merveilleux Mari nous avons.

Jean-Baptiste poursuit  :  «  Il faut qu’il croisse, et que je 
diminue » (verset 30). Jean savait que pour lui cela tirait à 
sa fin. Il savait probablement qu’il allait mourir. Mais, en 
même temps, il parlait de se réjouir—parce qu’il écoutait 
la voix de l’Époux !

Quand l’Époux parle, cela veut dire qu’Il parle 
de l’Épouse et de mariage ! Si vous entendez la voix de 
l’époux, vous anticipez parfaitement votre mariage 
avec le Christ  ! Votre vie entière est centrée sur cette 
merveilleuse vision. Vous n’obtiendrez pas la profondeur 
de ce concept, à moins d’étudier cette brochure dans une 
attitude de prière. C’est si profond !

Jean-Baptiste écoutait la voix merveilleuse et spirituelle-
ment romantique de son Mari. Cela l’inspirait si profondé-
ment qu’il s’émerveillait en pensant combien il pouvait être 
si honoré d’avoir la tête tranchée pour l’Époux ! 

Quelle attitude extraordinaire !
Oui, nous souffrons. Nous souffrons avec l’Époux. Mais 

n’oubliez pas le mariage ! 
Réalisez pourquoi vous avez des épreuves et des tests. C’est 

en souffrant que nous nous préparons pour le mariage !
Une mort vertueuse signifie seulement que vous y êtes 

arrivés ! Bien sûr il y a de la tristesse dans la mort ; ce n’est 
pas sans importance. Mais voyez l’image au complet !
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Jean était sur le point d’être jeté en prison et d’avoir la 
tête tranchée, et il écoutait la voix de l’Époux ! Je suppose 
qu’il connaissait l’évaluation du Christ à son sujet, et le 
résultat était qu’il était rempli de joie. 

Comme il serait facile de devenir déprimé dans une 
situation comme celle-là ! Jean aurait pu dire : Me voici, j’ai 
fait tout que l’on m’a dit—et je suis sur le point d’avoir la tête 
coupée et présentée sur un plateau à une bande de païens ! Je 
dois trouver une religion différente !

Mais cela n’a pas du tout été la manière dont il a réagi. 
Jean-Baptiste savait que le mariage avec l’Époux était réel—
et, en dépit des circonstances physiques auxquelles il faisait 
face, il se réjouissait vraiment quand l’Époux parlait, 
et il pensait à ce mariage. 

S E  P R É PA R E R  P O U R  L E  M A R I AG E

Pourquoi Jean-Baptiste a-t-il discuté de l’Épouse et du Mari 
peu de temps avant d’avoir la tête tranchée ? Il gardait dans 
sa pensée ce mariage éternel le plus exalté  ! Il savait que 
cette épreuve le rendait prêt pour ce mariage sans équiva-
lent, qui durerait pour toujours.

Cette vision a fait que Jean-Baptiste se réjouissait dans la 
pire épreuve à laquelle il faisait face.

Comme il est dit dans Apocalypse 19 : 7 « Réjouissons-
nous et soyons dans l’allégresse, et donnons-lui gloire ; 
car les noces de L’AGNEAU sont venues, et son épouse 
s’est préparée  » !

Nous devons avoir cette vision afin d’être prêts  ! Sans 
cela, nous échouerons.

Avez-vous une joie profonde d’avoir été invité à faire 
partie de ce mariage ? D’avoir été honoré d’être appelé hors 
de ce monde et de servir Dieu pour un petit moment—et à 
la fin Épouser Jésus-Christ ? 

Si nous ne gardons pas ce merveilleux mariage 
dans nos pensées, nous ne serons pas positifs, stimulés 
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et inspirés. Mais si nous y pensons profondément, nous 
dirons—même si nous sommes au milieu des épreuves—
même si, comme Jean, nous sommes en prison et faisons face 
à l’exécution—que nous nous « réjouissons grandement À 
cause de la voix de l’Époux : aussi cette joie, qui est la 
mienne, est parfaite » ! 

Ce mariage est-il vivant dans votre esprit ? Pensez-vous 
au moment où le mariage sera consommé et vous êtes dans 
ce temple au quartier général avec Jésus-Christ  ? Je sais 
que les véritables élus de Dieu ont cette vision dans leur 
esprit. Mais est-elle assez profondément ancrée dans 
votre esprit pour vous faire réjouir dans vos pires 
épreuves ? Vous devez réfléchir à cette question !

Nous devons souffrir, mais n’oublions jamais pourquoi 
nous souffrons.

À travers l’éternité, les gens regarderons vers nous et 
dirons  :  Tiens, c’est l’Épouse du Christ  ! Est-ce que cette 
vision est assez profonde pour vous garder stimulés et 
poussés à réaliser où tout ceci conduit—même si vous devez 
mourir ? 

Nous sommes NÉS pour accomplir cet avenir ! 
C’est le plus grand mariage qui aura lieu pour 

toujours dans tout l’univers  ! C’est un événement 
épique qui ne sera jamais reproduit ! 

Mais l’ultime tragédie est que 95 pour cent du 
peuple de Dieu aujourd’hui sont trop tièdes pour le 
vouloir !

À moins d’avoir cette vision dans votre esprit, vous serez 
susceptible de vous égarer. À moins que vous ne voyiez ce 
mariage, vous ne serez pas prêt  ! Nous devons avoir 
cette vision afin d’être motivés à faire les changements que 
nous devons faire.

Jésus-Christ—votre Mari, votre Ami—fait tout ce 
qu’Il peut pour chercher à vous plaire afin que vous ne 
vous détourniez pas comme l’ont fait les Laodicéens  ! Il 
dresse la table et offre tout à Son Épouse ! Il veut que nous 
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gardions le mariage à l’esprit afin que nous ne soyons pas 
noyés dans nos problèmes au point de vouloir abandonner. 

Ce mariage est un million de fois plus excitant que tout 
mariage physique qui a eu lieu !

Pensez à ce que nos frères Laodicéens manquent ! C’est 
une tragédie terrible. Mourir n’est pas une tragédie. Rater 
ce mariage est une tragédie !

C’est tout ce que même Dieu peut nous donner ! 
Même sur un niveau physique, quand un homme et 

une femme vont se marier, ils sont remplis d’excitation en 
planifiant ce mariage et en s’y préparant. Ils peuvent voir 
le mariage de façon si vivante ! C’est si absolu et frappant 
dans leurs esprits qu’ils travaillent pour faire tout ce qu’ils 
doivent faire pour être prêts pour ce mariage.

C’est ce que Jean dit que nous devons faire. Nous devons 
voir cela très clairement  ! Seulement alors serons-nous 
motivés à faire les changements nécessaires pour devenir 
l’Épouse du Christ.
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« Je Suis »

Jean est le seul auteur de l’Évangile 
à vraiment parler du «  Je Suis  ». Je Suis 
était le Dieu faisant autorité dans l’Ancien 

Testament. Les Juifs connaissaient tout de Lui à cause des 
Écritures—au moins d’une façon limitée—mais ils ne pou-
vaient pas saisir que Jésus-Christ était aussi ce Je Suis dans 
la chair. La vérité les choquait et ils l’ont rejetée. Pourtant, le 
Christ a indéniablement prouvé qu’Il était le Je Suis. 

Le Dieu Très-Haut a utilisé le Christ pour établir Son 
gouvernement. Nous pourrions l’appeler le gouvernement 
du Je Suis. Ce puissant gouvernement d’amour régnera 
dans le Royaume de Dieu. Sans cela, ce monde retournerait 
à sa rébellion et au péché  ; les problèmes qui saturent le 
monde aujourd’hui engloutiraient aussi le Monde à Venir.

Mais avec ce gouvernement, tous les hommes et les 
femmes auront la merveilleuse occasion d’être gouvernés 
par l’autorité aimante de Dieu ! Le gouvernement familial 
du Je Suis amènera la paix dans leur vie pour la première 
fois.

La vision utopique du Royaume de Dieu peut seulement 
être accomplie avec ce gouvernement—le même gouver-
nement que Dieu établit à travers Son peuple aujourd’hui. 
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Se débarrasser simplement des gouvernements humains 
ne résoudra pas les problèmes. Ce monde a besoin d’un 
nouveau gouvernement—un qui soit prêt à gouverner 
avec l’amour de Dieu immédiatement au retour du Christ. 

«   V O U S  Ê T E S  D E S  D I E U X   »

Jésus-Christ a décrit les beaux fruits du gouvernement du 
Je Suis quand Il dit  : « Moi et le Père nous sommes un  » 
(Jean 10 : 30). Ces deux ont une unité, une harmonie et un 
accord parfaits. 

Avec le gouvernement du Je Suis, nous pouvons jouir de 
cette même unité. Nous possédons la palpitante potentialité 
d’être un avec notre Père comme l’est le Christ !

Le Christ a parlé aux Juifs de Son temps de cette poten-
tialité, mais cela les a offensés et ils l’ont rejetée ! Le verset 
suivant de Jean 10 dit : « Alors les Juifs prirent de nouveau 
des pierres pour le lapider » (verset 31). Il dit « de nouveau » ; 
ces gens profondément religieux et complètement trompés 
ont essayé à plusieurs reprises de tuer le Fils de Dieu !

Essayer de lapider le Christ, c’était briser l’esprit des Dix 
Commandements—dont l’un déclare « Tu ne tueras point ». 
Cette loi était la fondation de tout ce qu’ils croyaient, censé-
ment. Pourtant ils n’ont pas hésité à la briser.

Quand le Christ a demandé ce qui motivait leur attitude 
violente envers Lui, ils Lui dire qu’Il blasphémait « parce 
que toi, qui es un homme, tu te fais Dieu » (verset 33). Tu 
es un homme et tu te fais Dieu. C’était pour eux un blas-
phème. Mais ils parlaient à la Parole faite chair !

Qu’est-ce que ceci a à faire avec vous ? Notez la réponse 
inspirée du Christ  : « N’est-il pas écrit dans votre loi  : J’ai 
dit : Vous êtes des dieux ? (verset 34). 

Quelle déclaration puissante ! Cela devrait inciter chaque 
individu qui se considère comme chrétien dans ce monde 
d’étudier profondément ce que le Christ a voulu dire  ! 
Jésus-Christ—la Parole faite chair—dit : Pourquoi êtes-vous 



« Je Suis »

37

si bouleversés quand Je vous dis que Je suis le Fils de Dieu ? 
Regardez—c’est juste là dans votre propre Bible que vous 
êtes des Dieux  ! Vous avez tous la potentialité d’être 
Dieu—avec un « D » majuscule !

Regardez le passage que le Christ citait. Il se trouve dans 
le Psaume 82—des écritures que ces Juifs devaient bien 
connaître, mais qu’ils ne comprenaient pas vraiment. 

L E S  F O N D A T I O N S  D E  L A  T E R R E

Le Psaume 82 commence avec une vision de Dieu jugeant 
les affaires de ce monde. Il voit beaucoup d’injustices : les 
gens méchants sont acceptés, le pauvre et l’orphelin sont 
négligés, l’affligé et le nécessiteux sont exploités. Le monde 
souffre mortellement de problèmes sociaux.

Le verset 5 conclut  :  «  Tous les fondements de la terre 
sont ébranlés  ». Quand tous les fondements de la 
terre sont ébranlés, la structure entière est 
condamnée à s’effondrer ! Et sûrement, les problèmes 
d’aujourd’hui sont 10,000 fois pires que quand ce psaume 
a été composé.

Comment Dieu résoudra-t-Il ce monstrueux problème ? 
Le psalmiste et le Christ avaient une réponse. La réponse 
était là, mais l’homme n’en voulait pas parce qu’il n’a pas 
encore assez souffert, et il croit toujours qu’il peut trouver 
une solution par lui-même. Mais plus il essaye, plus les 
problèmes empirent ! Regardez autour de vous : Tous les 
fondements de la terre sont ébranlés !

À cause de la rébellion de l’homme, «  tous les fonde-
ments de la terre sont ébranlés  ». Qu’est-ce que cela veut 
dire  ? Cela veut dire que toutes les religions, la politique, 
l’éducation et la science ont des bases qui sont instables. 
Nous ne pouvons pas résoudre nos problèmes sans chan-
gements fondamentaux ! 

Le Christ parlait aux Juifs. Mais ce n’est pas uniquement 
un problème juif—tous les fondements de la terre sont 
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instables. Notre mauvaise nature humaine doit être chan-
gée fondamentalement. Une fois que ceci sera accompli, 
alors le Christ utilisera Ses saints pour l’aider à mettre tous 
les fondements de la terre sur la bonne voie. 

« J’avais dit : Vous êtes des dieux, vous êtes tous des fils 
du Très-Haut » (verset 6). 

Il est impossible pour l’homme de résoudre ses pro-
blèmes sans Dieu. Sans le Saint-Esprit de Dieu habitant en 
nous, nous sommes incomplets. Nous avons besoin de cet 
Esprit pour devenir des fils de Dieu et établir les fondations 
de la terre sur la bonne voie !

Notre potentialité de faire partie de la Famille de Dieu, 
née de l’Esprit, et d’assister notre Père pour toujours, est la 
réponse aux problèmes de ce monde !

F I L S  D E  D I E U

Le mot Dieux ici pourrait se lire juges—et vous pourriez 
avoir un argument avec certains érudits, mais qu’a dit 
Jésus-Christ à ce sujet ? Quand Il parlait avec les Juifs, Il a 
dit Lui-même : « Vous êtes des Dieux. » Ce même mot grec 
est utilisé plus de 1,300 fois dans le Nouveau Testament 
pour faire référence à Dieu Lui-même  ! Le Christ ne 
parlait pas des juges—Il parlait de la potentialité de ces Juifs 
d’entrer dans la véritable Famille de Dieu ! Il a réfuté leur 
colère sur ce qu’Il disait que Lui, un homme, était Dieu.

Si nous sommes engendrés aujourd’hui, nous sommes 
des fils du Père Très-Haut ! Quelle potentialité magnifique 
et stupéfiante que vous avez !

C’est la vérité inspirante de la Bible ! 
Les Juifs furent très irrités par ce que le Christ avait 

dit, bien qu’Il ait soutenu Ses déclarations en citant direc-
tement de leurs propres Bibles  ! Ils voulaient le lapider 
pour cela  ! Ailleurs, le Christ a dit à ces mêmes indivi-
dus qu’ils adoraient le diable. Pourtant, ici, Il essayait de 
les aider à voir combien leur potentialité était vraiment 
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impressionnante—si seulement ils voulaient l’accepter ! 
La même nature humaine qui affectait ces Juifs dirige 

aussi les gens aujourd’hui  ; cette vérité irrite encore les 
gens. Quand nous la proclamons, certaines personnes 
deviennent furieuses et nous qualifient de culte. Mais c’est 
ce que dit la Bible ! « N’est-il pas écrit dans votre loi  : J’ai 
dit : Vous êtes des dieux ? »

Quand vous pensez à cela, cette vérité devrait 
ébranler tout l’univers  ! Quelqu’un n’aurait-il pas 
dû demander : Christ, que veux-tu dire ? De quoi parles-tu 
quand tu dis à ces Juifs rebelles : « Vous êtes des Dieux » ? 

Le Christ poursuit : « Si elle a appelé dieux ceux à qui la 
parole de Dieu a été adressée, et si l’Écriture ne peut être 
anéantie … » (verset 35). Elle ne peut être anéantie  ! Vous 
pouvez miser votre vie là-dessus ! 

« … celui que le Père a sanctifié et envoyé dans le monde, 
vous lui dites : Tu blasphèmes ! Et cela parce que j’ai dit : Je 
suis le Fils de Dieu » (verset 36). Les gens vraiment conver-
tis sont des fils de Dieu. Ce n’est pas un blasphème—c’est la 
vérité. Dire cela peut amener quelqu’un à vouloir vous tuer, 
mais c’est toujours la vérité. Nous sommes vraiment des 
fils de Dieu !

Pourquoi Dieu—la Parole—est-Il venu sur cette terre  ? 
Il est venu en tant que Fils de Dieu pour proclamer le Père 
(Jean 1 : 18). Nous avons été créés pour être les fils de notre 
Père—pour naître dans la Famille de Dieu.

C’est la raison de notre existence—pourquoi nous avons 
été créés.

Les anges n’ont pas été créés pour être des fils de Dieu 
(Hébreux 1 : 13-14) ; les hommes seuls l’ont été. Mais pour-
tant les hommes luttent contre l’accomplissement de leur 
potentialité transcendantale, totalement unique ! 

Combien nous sommes bénis d’être humains. Quel 
honneur divin. 

Quel message inspirant et impressionnant Dieu a pour 
l’humanité—un message qui devrait illuminer votre vie 
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maintenant—bien au delà de tout ce qui vient de cette 
terre.

C’est le seul espoir que l’humanité possède.
Mais n’oubliez pas ceci : Nous avons beaucoup de travail 

à faire pour chasser notre nature charnelle et croître dans 
le caractère de Dieu. Nous devons permettre à Dieu de 
nous façonner et de nous modeler de façon à accomplir 
notre potentialité, impressionnante et monumentale, de 
devenir Dieu.

Dieu le Père et Jésus-Christ ont tout sacrifié pour ouvrir 
cette potentialité à l’humanité. S’ils ont volontairement 
enduré cela, nous pouvons comprendre que se sera difficile 
d’atteindre notre potentialité. Après tout, nous allons naître 
dans la véritable Famille de Dieu. Nous serons des Dieux 
si nous obéissons et endurons jusqu’à la fin ! 

C’était le plan de Dieu depuis le commencement 
(Genèse 1 : 26). 

Pensez-y profondément. La vie humaine est sur le point 
d’être anéantie. Un nouveau gouvernement doit être prêt à 
se mettre en place ! Un monde nouveau requiert un nouveau 
gouvernement. Le plan magistral de Dieu garanti qu’il 
sera là. Dieu aura une armée entière d’êtres divins pour 
appliquer le gouvernement du Je Suis. 

C’est pourquoi nous sommes ici—pour être ce nouveau 
gouvernement avec tous les premiers-fruits du passé. Nous 
devons être prêts à donner aux gens le gouvernement 
d’amour de Dieu.

J E  S U I S   !

À une autre occasion, Jésus-Christ est venu vers ces Juifs 
et a déclaré qui Il était. Il était sur le point de les quitter, 
et Il leur dit : « Je m’en vais, et vous me chercherez, et vous 
mourrez dans votre péché  ; vous ne pouvez venir où je 
vais » (Jean 8 : 21). Cette déclaration les a rendu perplexes, 
et, en s’en allant, le Christ leur dit  : « Vous êtes d’en bas ; 
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moi, je suis d’en haut. Vous êtes de ce monde ; moi, je ne 
suis pas de ce monde » (verset 23).

Ensuite notez ce qu’Il a dit  :  «  C’est pourquoi je vous 
ai dit que vous mourrez dans vos péchés  ; car si vous ne 
croyez pas ce que Je Suis, vous mourrez dans vos péchés » 
(verset 24). Le Christ a fait référence à Lui-même par Son 
titre de l’Ancien Testament : Je Suis !

Je Suis est le Dieu auto-existant  ! Rappelez-vous, 
le Je Suis s’est identifié en premier à Moïse, dans 
Exode 3 : 14 : « Dieu dit à Moïse : Je Suis celui qui suis. 
Et il ajouta  :  C’est ainsi que tu répondras aux enfants 
d’Israël : Celui qui s’appelle ‘Je Suis’ m’a envoyé vers vous. » 
Ce nom signifie « Je serai ce que je veux être » ou « J’existe 
éternellement ». Il est le Je Suis—Il est là éternellement. Si 
vous examinez la racine des mots hébreux de ce nom, cela 
veut dire qu’Il est ce qu’Il veut être, Il fera ce qu’Il veut faire, 
quand et où Il le veut. Cela signifie aussi, Je serai ce que Je 
veux être, quand Je veux l’être, comment Je veux l’être. 

Le Christ s’est révélé Lui-même comme le Dieu de l’An-
cien Testament, avec lequel les Juifs étaient si familiers. Il se 
tenait, juste là, regardant ces Juifs et disant : Il est question 
de moi dans la Bible—cet Ancien Testament que vous louez, 
mais auquel vous n’obéissez pas—et Je vous dis : Je Suis ce 
que Je Suis ! Si vous ne croyez pas que Je Suis, vous mourrez 
dans vos péchés ! Les Juifs adoraient virtuellement l’Ancien 
Testament—même s’ils ne le croyaient pas. Ils savaient que 
le Je Suis était le Dieu de l’Ancien Testament—la seule Bible 
qu’il y avait en ce temps-là. 

Leur Dieu se tenait devant eux ! Ceci frappait à la base 
de leur religion. Soit ils se repentaient fondamentalement, 
ou ils devaient rejeter ce Dieu dans la chair qui disait qu’Il 
était le Je Suis. Ils ont choisi de le rejeter. 

L A  C O R R E C T I O N  D U  J E  S U I S

«  Jésus donc leur dit  : Quand vous aurez élevé le Fils de 



L’Évangile de Jean : L’AMOUR DE DIEU

42

l’homme, alors vous connaîtrez ce que Je Suis, et que 
je ne fais rien de moi-même, mais que je parle selon ce 
que le Père m’a enseigné  » (Jean 8  :  28). Le Christ était 
l’omnipotent Je Suis. Pourtant Il a dit qu’Il ne faisait rien 
de Lui-même, Il parla seulement de ce que le Père Lui avait 
enseigné.

Il était le Dieu Tout-puissant de l’Ancien Testament, 
et en même temps, totalement soumis à Son Père. Quel 
exemple étonnant pour nous tous.

Chacun de nous peut se soumettre au Père si nous 
suivons l’exemple humble du Christ.

« Jésus leur dit : Si Dieu était votre Père, vous m’aimeriez, 
car c’est de Dieu que je suis sorti et que je viens ; je ne suis 
pas venu de moi-même, mais c’est lui qui m’a envoyé  » 
(verset 42). Dieu a envoyé le Je Suis, le chef de cette Église. 

« Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir 
les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commen-
cement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu’il n’y 
a pas de vérité en lui. Lorsqu’il profère le mensonge, il 
parle de son propre fonds ; car il est menteur et le père du 
mensonge » (verset 44). C’est une correction forte de 
Jésus-Christ, le Je Suis. 

Le Christ donne la correction quand nous en avons 
besoin. Comme Hébreux 12 : 7-11 le dit, nous n’avons même 
pas un Père si nous ne recevons pas la correction  ! Notre 
responsabilité est simplement de nous tenir nous-mêmes 
dans un état d’esprit où nous pouvons humblement accep-
ter cette correction. 

Ces Juifs, cependant, ne l’ont pas acceptée. Ils ont répon-
du  :  «  Es-tu plus grand que notre père Abraham, qui est 
mort  ? Les prophètes aussi sont morts. Qui prétends-tu 
être ? » Ils demandaient ceci du Je Suis !

Le Christ a essayé à nouveau de leur montrer com-
bien leur religion était vraiment déficiente (versets 54-56). 
Les Juifs parlaient de la façon dont ils suivaient Dieu et 
aimaient Abraham. Le Christ les a appelés menteurs  ! Ils 
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voulaient qu’ils comprennent qu’ils ne connaissaient pas 
Dieu ! (Pas plus que ne le fait ce monde—Apocalypse 12 : 9). 

Il n’est pas étonnant que les Juifs se soient mis en colère 
contre Lui. « Les Juifs lui dirent  : Tu n’as pas encore cin-
quante ans, et tu as vu Abraham ! Jésus leur dit : En vérité, 
en vérité, je vous le dis  :  Avant qu’Abraham fût, Je Suis. 
Là-dessus, ils prirent des pierres pour les jeter contre lui  ; 
mais Jésus se cacha, et il sortit du temple » (Jean 8 : 57-59). 

Le Christ a mentionné l’expression Je Suis trois fois 
dans ce chapitre. Les Juifs voulaient le tuer pour 
avoir dit cela—mais c’est ce qu’Il était  ! C’est Lui 
qui est le Chef de cette Église ! Ce fait devrait nous laisser 
extrêmement inspirés—non à vouloir lapider le Je Suis ou 
Ses prophètes !

Le but de Jean est de nous aider À comprendre la 
préexistence du Christ—le Je Suis, qui est éternel ! Il 
parle au sujet du Je Suis, trois fois dans ce seul chapitre. 
C’est le Dieu de l’Ancien Testament, qui était très autori-
taire sur Israël. Il est le grand Melchisédek, qui a dit  :  Je 
serai ce que Je veux être dans le contexte du but de Dieu, de 
la loi de Dieu et de l’appel de Dieu. En mettant en œuvre le 
gouvernement du Je Suis, Il régnait avec autorité. Quand 
Israël s’égarait, Il les corrigeait. Et Il était là, se tenant 
devant ces Juifs dans la chair ! 

U N E  H I S T O I R E  S A I S I S S A N T E

Pourquoi les autres auteurs de l’Évangile n’ont-ils pas men-
tionné le Je Suis ? C’est l’une des plus profondes vérités de 
votre Bible. Le Christ a passé beaucoup plus de temps avec 
Jean que la plupart de Ses disciples. Le Christ doit avoir 
utilisé ce temps pour lui expliquer ce concept profond. 

Aussi, Jean a eu une longue vie, alors que les autres 
apôtres avaient été tués. Puisque Jean n’a écrit son Évangile 
que des années plus tard, il a même eu plus de temps pour 
méditer sur cette vérité extrêmement profonde de Dieu. 
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Le Christ a emmené Jean dans le monde de la préexis-
tence du Je Suis. Non seulement Il était le Dieu de l’Ancien 
Testament, mais Jean nous ramène au temps où il y avait 
seulement Dieu et la Parole (Jean 1 : 1). 

C’est dur à même imaginer combien l’histoire du Je Suis 
est saisissante et inspirante. Mais comment pouvons-nous 
vraiment comprendre notre avenir transcendantal, si nous 
ne comprenons pas cette histoire extrêmement importante 
du Père et du Fils ? 

Voici une biographie un milliard de fois plus impor-
tante que celle de n’importe quel humain  ! Jean essaie 
de nous amener aussi loin dans ce monde qu’il le peut. 
Seulement alors pouvons-nous comprendre notre avenir 
extrêmement incroyable ! 

C’est la vérité la plus inspirante qu’on ait jamais connue—
un million de fois plus ! Et il n’est pas facile de nous sortir 
nous-mêmes de ce méchant monde pour entrer dans le 
monde de Dieu et de la Parole. Cela exige une multitude 
d’heures de recherches rigoureuses pour même commencer 
à comprendre. Mais si nous continuons à chercher diligem-
ment, ce monde réel du Je Suis deviendra parfaitement 
et majestueusement réel !

Imaginez ce que cela signifie de comprendre pleinement 
les deux Dieux qui ont créés l’humanité, les anges, les 
animaux et l’univers ! Imaginez la puissance et l’esprit de 
ces Dieux omnipotents ! 

Comment pourrions-nous ne pas être remplis de joie et 
d’excitation si nous comprenons ce monde de Dieu et de la 
Parole et notre avenir en lui ? 

Maintenant—aussi grand qu’était cet Être, considérez à 
nouveau quelle chose merveilleuse c’était pour Lui d’être 
aussi humble qu’Il l’était. 

L’ H U M I L I T É  D U  J E  S U I S

Le fait que Jésus-Christ était le majestueux et omnipotent Je 
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Suis de l’Ancien Testament rend Son attitude envers Dieu le 
Père d’autant plus belle. « Jésus donc leur dit : Quand vous 
aurez élevé le Fils de l’homme, alors vous connaîtrez ce que 
Je Suis »—Il était le grand Je Suis—« et que je ne fais rien 
de moi-même, mais que je parle selon ce que le Père 
m’a enseigné » (Jean 8 : 28). 

Quelle écriture précieuse  ! Ce Dieu tout-puissant a 
dit : Je ne fais rien de moi-même. Et ce que le Père m’a ensei-
gné, c’est ce que Je vous enseigne. Aucune personne sur terre 
n’est jamais arrivée à un tel exemple d’humilité ! 

Durant Sa vie physique, le Christ S’est toujours rappelé 
la raison pour laquelle Il était là : Dès le commencement, le 
Plan-maître était que Je vienne sur cette terre, non pour faire 
ma propre volonté, mais la volonté de mon Père ! 

Comment le grand Dieu d’Ézéchiel 1 et d’Apocalypse 
1 peut-Il être si humble  ? Considérez la puissance—puis 
considérez l’humilité. 

Ne devrions-nous pas, vous et moi, avoir une telle 
humilité ?

Nous sommes des êtres humains pitoyables. Comparés 
au Je Suis nous sommes moins que des vers. Pourtant, 
pouvons-nous, vous et moi, nous soumettre au Père comme 
le Je Suis l’a fait ? Est-ce votre plus grande passion ?

Nous devons suivre l’exemple du Christ. Amener ceci 
dans votre vie quotidienne.

Amener cette attitude humble dans votre mariage. 
Combien un mari et une femme seraient bénis si chacun 
d’eux disaient : Je ne fais rien de moi-même ! Tout ce que je 
fais dans ce mariage, je le fais parce que mon Père a dit : fais-
le. Si nous pouvions faire cela parfaitement, nous pourrions 
avoir des mariages parfaits !

Maris, pouvez-vous conduire vos familles et vous sou-
mettre au Père de la façon qu’Il le fit ?

Femmes, pouvez-vous vous soumettre à votre mari de la 
façon dont le Père et le Je Suis disent que vous le devriez ? 
Si vous le faites, vous vous soumettez à Dieu.
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Pensez à un mari, une femme et des enfants qui ont tous 
une passion de plaire au Père, le Chef de toute la Famille. 
Ce sera une famille spectaculaire !

Pour avoir de grandes familles, nous devons nous 
soumettre au Je Suis  ! Il a établit le mariage pour qu’il 
fonctionne d’une certaine façon. Une femme ne doit pas 
manquer de respect envers l’homme qui la dirige  ; un 
mari ne doit pas cesser d’aimer la femme que Dieu lui a 
donnée. Si les deux parties d’un mariage ont soumis leur 
propre volonté à Dieu, et se soumettent l’un à l’autre dans 
la crainte de Dieu (Éphésiens 5 : 21), ils mettront le gouver-
nement de Dieu en action, et ils seront assurés d’avoir un 
beau mariage.

Le mariage a été établi par le Je Suis, le grand Dieu qui 
était parfaitement soumis à Son Père, qui a un plan pour 
changer la civilisation  ! Nous devons réaliser qu’il faudra 
un gouvernement pour le mettre en application. C’est la 
fondation du gouvernement dans le Monde à Venir !

Le Je Suis avait de l’autorité—mais méditez profondé-
ment sur la façon dont Il se soumet à l’autorité  ! Ce n’est 
pas étonnant que le Père Lui ait donné l’autorité ! Le père 
savait ce qu’il en ferait. S’il avait donné une telle auto-
rité à quiconque sur terre—quelqu’un qui n’était pas aussi 
humble—il en aurait abusé sauvagement.

Le Père a créé toutes choses par Jésus-Christ. Imaginez 
le Je Suis créant tout précisément comme Dieu vou-
lait le faire !

Dieu veut que vous et moi suivions cet exemple. Pour 
régner dans Son royaume à venir, nous devons gouverner 
exactement comme Dieu nous en instruit aujourd’hui. Il 
ne prendra jamais le risque d’avoir un autre monde 
saturé de péchés, comme celui dans lequel nous 
vivons aujourd’hui. Nous devons graver cette vérité dans 
nos esprits : Nous sommes ici pour imiter le Je Suis. Cela 
signifie apprendre à utiliser l’autorité comme Il le fait, et 
apprendre à nous soumettre comme Il le fait.
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«  Celui qui m’a envoyé est avec moi  ; il [le Père] ne 
m’a pas laissé seul, parce que je fais toujours ce qui lui 
est agréable  » (Jean 8  :  29). C’est l’une de mes écritures 
favorites, sinon la favorite. Il fait toujours les choses qui 
plaisent au Père ! Il montre toujours une loyauté complète 
et totale envers Dieu !

C’est la belle attitude qui construira la famille de Dieu.

B Â T I R  L A  FA M I L L E

Tout ce qu’a fait le Je Suis, Il la fait pour plaire à Son Père. 
Dans un mauvais mariage, quelquefois, c’est comme si le 
mari et la femme font tout pour se déplaire l’un à l’autre !

Ésaïe 3 : 12 a prophétisé au sujet des familles sens dessus-
dessous dans notre monde. Les hommes ne veulent pas 
diriger. Même s’ils le veulent, les femmes ne veulent pas se 
soumettre !

C’est la relation que Dieu a créée de manière à dépeindre 
notre mariage avec le Christ ! Qui, pensez-vous, inspire la 
poussée agressive pour mettre cette relation à l’envers ?

J’ai vu beaucoup d’exemples de mariages à l’envers 
dans l’Église Universelle de Dieu. J’ai vu de nombreuses 
familles, où le mari n’était pas le chef, quitter l’Église au 
cours des années. Je connais beaucoup de gens mariés qui 
seraient probablement entrés dans l’epd, s’ils n’avaient 
pas eu ce gouvernement tordu dans leurs familles. Satan 
exploitera cela chaque fois ! 

J’ai vu Satan détruire de nombreuses familles. Tous ceux 
que j’ai vu essayer diriger leurs mariages différemment de 
la façon commandée par Dieu souffrent d’une rupture dans 
cette relation. 

Des mauvaises attitudes au sujet du mariage et de la 
famille dans ce monde augmentent comme une marée 
montante. Chacun veut mettre les familles à l’envers  ! 
Pourquoi ? Qui a-t-il de mauvais avec l’homme à la tête ? 
Pourquoi les gens veulent-ils si désespérément que les 
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femmes dirigent ? Les gens appellent cela le 50/50, mais cela 
ne l’est pas—Dieu dit que les femmes dirigent. Les enfants 
aussi persécutent leurs parents et finissent par opprimer 
la famille. Mais si de toute façon quelqu’un doit diriger, 
pourquoi ne pas le faire à la manière de Dieu ? 

Satan le diable veut mettre les familles sens dessus-
dessous. Il hait avec passion la voie de Dieu. Il s’est rebellé 
contre elle et est engagé à détruire tout ce que Dieu fait !

Cet esprit sera enlevé dans le Millénium. Le Christ 
n’aura pas des individus dans Sa Famille qui désirent ren-
verser le gouvernement. Les familles tordues n’existeront 
pas—elles seront remplacées par des relations au plan 
divin  ! La nouvelle civilisation de Dieu ne fonctionnera 
pas avec des familles à l’envers—avec des hommes qui ne 
veulent pas diriger et des femmes qui sont déterminées 
à diriger  ! Combien plus devons-nous en voir avant de 
comprendre profondément que cela ne fonctionnera pas ?

Combien aimez-vous le gouvernement du Je Suis  ? 
Maris, aimez-vous être le chef de la famille  ? Femmes, 
aimez-vous vous soumettre à vos maris ? 

Après la mort de ma femme, j’ai reçu une carte de 
condoléances d’un Ancien Local que je connaissais dans 
l’eud. Aujourd’hui, il est avec une des églises laodicéennes. 
Je me suis demandé : Pourquoi n’est-il pas dans l’Église de 
Philadelphie de Dieu ? 

Je me rappelle l’avoir conseillé il y a quelques années, lui 
et sa femme, à un moment où ils avaient des problèmes avec 
leur fils adolescent ; ils sont venus vers moi me demander 
conseil, ce que je pensais était très positif. Je crois que j’ai 
vu clairement quel était le problème : Ils n’administraient 
pas un gouvernement aimant envers leur fils comme ils 
l’auraient dû, et avec la structure correcte de gouvernement, 
avec le père prenant la tête. Quand je leur ai dit ceci, aussi 
gentiment que je pouvais le faire, j’ai eu un fort sentiment 
qu’ils n’aimaient pas cela. J’ai prié pour qu’ils le veuillent, 
parce que je crois que Dieu me guidait à voir que cet 
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homme avait besoin de prendre la tête, plus que ce qu’il fai-
sait. Mais je n’ai pas vu de changement, et avant longtemps, 
j’ai été transféré dans une autre région. 

Je me souviens d’un sermon donné par ce ministre 
dans lequel il se moquait de l’idée que des femmes suivent 
l’exemple de Sara dans 1 Pierre 3  : 6  ; quand elle a appelé 
son mari « seigneur ». Mais je suis certain que leur mariage 
aurait été merveilleux si lui et sa femme avaient simplement 
agis comme Abraham et Sara  ! (Je ne crois pas que nous 
devions utiliser le mot seigneur dans nos mariages—
nous montrons du respect pour cet office différemment 
aujourd’hui. Mais je parle d’une attitude.)

Pourquoi tant de gens pensent-ils qu’ils doivent faire des 
retouches au mariage tel que Dieu l’a conçu. C’est pourquoi 
la société est si à l’envers !

Le grand problème qu’ont les hommes c’est d’aimer 
leur femme, et le grand problème qu’ont les femmes est de 
se soumettre À leur mari.

Était-ce facile pour Sara d’appeler Abraham seigneur ? Pas 
du tout. Je suis sûr qu’elle se rappelait de ses faiblesses  :  le 
temps où par crainte du pharaon il avait menti en disant 
qu’elle n’était pas sa femme ; et bien qu’elle fit la suggestion, 
je suis sûr que l’épisode d’avoir un fils par Agar ne l’a pas 
conduite à le respecter davantage. Humainement, elle aurait 
pu avoir toutes ces images dans son esprit et dire : « Veux-tu 
me dire que je devrais appeler ce maladroit seigneur ? »

Vous pouvez décortiquer le caractère de n’importe quel 
homme. Nous sommes tous maladroits ! Mais Sara vénérait 
le poste. Elle croyait que c’était un poste de Dieu. Et elle 
doit être une des « premières dames » de la Bible, sinon la 
première dame. Autrement, pourquoi Pierre aurait-il utilisé 
son exemple ?

Sara a fortement essayé de se soumettre à son mari 
comme le Christ s’est soumis à notre Père.

Abraham fut appelé le père des fidèles. Il ne serait pas 
un tel exemple imposant dans les Écritures s’il avait abusé 
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Sara. Évidemment, il a dû vaincre ses faiblesses, mais il l’a 
fait dans la foi. Il voulait faire tout correctement, exacte-
ment comme le Je Suis disait ! 

Parce que cette équipe mari-et-femme était soumise à 
Dieu, Il peut utiliser leurs exemples pour nous enseigner. 
Les maris peuvent aspirer à être comme Abraham, et les 
femmes comme Sara, tandis que nous nous soumettons 
au Je Suis. Quels beaux mariages cela rend, et quelle belle 
fondation sur laquelle remettre la Terre sur la bonne voie.

Laissez-moi donner un autre exemple spécifique. De 
temps à autre nous voyons une jeune femme dans l’Église 
porter quelque chose d’inconvenant, si serré qu’elle semble 
simplement coulée dans ses vêtements. Quand je vois 
cela, je me demande : Où est le père ? ou, Où est le mari ? 
D’habitude cela revient à un problème avec l’homme.

Il se pourrait que l’individu soit nouveau dans l’Église 
et ne connaisse pas tout. Mais quelque chose ne va pas avec 
cette pensée. Cela doit changer. Cela n’existera pas dans le 
Monde à Venir. 

Quand le Christ nous a dit dans Éphésiens 5 comment 
réussir dans un mariage, Il pensait à notre mariage avec 
Lui ! À la fin de ce passage, Paul a écrit : « Ce mystère est 
grand  ; je dis cela par rapport à Christ et à l’Église  ». Il 
voulait dire : Je ne parle même pas vraiment d’un mariage 
physique ; je parle au sujet du Christ et de l’Église (verset 32).

Dieu a conçu et a établi la famille, avec sa structure de 
gouvernement, pour nous amener dans la Famille de Dieu. 
Elle a pour but de nous aider à remettre la fondation de la 
Terre sur sa bonne voie. Des hommes arrogants poussent 
ce gouvernement de côté et pensent qu’ils ont de meilleures 
idées ! Mais leurs voies ont toujours échoué ! Que ce soit 
un ange ou un homme, quiconque qui a jamais essayé une 
voie différente a toujours échoué ! 

Si vous n’avez pas cette vision dans votre mariage, vous 
n’avez rien. Si vous ne réalisez pas qu’il est un symbole de 
notre mariage avec Jésus-Christ, et ne travaillez pas à le 
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rendre comme l’Épouse et Jésus-Christ, ce ne sera pas un 
mariage pieux. 

Pensez-vous comme le Je Suis concernant le mariage et 
la famille ? 

Le Je Suis dit  :  Je ne fais rien de moi-même  ! Il s’est 
soumis à Son Père parfaitement ! Quel Dieu grand et mer-
veilleux ! Combien digne d’adoration ! 

Le Christ a dit : Mon Père et Moi sommes un. Dès le com-
mencement le Je Suis a dit : Quand vous vous mariez, Je veux 
que vous quittiez votre mère et votre père, et Je veux que vous 
deveniez une chair. UN ! Non en se déchirant, mais en s’aimant 
l’un, l’autre, comme le Père et le Fils s’aiment, l’un, l’autre !

C’est de cette façon que nous bâtirons la civilisation de 
demain. C’est ce gouvernement familial qui fera fonction-
ner le Monde à Venir !

Que se produira si un mari et une femme amènent cette 
humilité du Je Suis dans leur mariage ? Imaginez deux époux 
dirent de tout leur cœur, leur pensée et leur être : Je ne fais rien 
de moi-même—et si j’agis de moi-même, je changerai. Vous 
savez qu’ils pourraient seulement avoir un beau mariage ! 

Nos enfants devraient suivre avec cette même attitude. 
Combien une famille serait belle avec des enfants qui 
diraient  : Dans tout ce que je fais, j’essaie de plaire à mon 
père et à ma mère.

Nous avons tous un long chemin à faire avant que nous 
exprimions parfaitement une telle attitude. Quand j’étudie 
l’Évangile de Jean, j’en suis corrigé. Dieu m’a montré des 
choses que je dois changer dans ma vie. J’espère que la 
même chose est vraie de nous tous, parce que, à moins que 
nous ne changions, nous ne pourrons pas accomplir notre 
incroyable potentialité humaine ! 

C O M M E N T  Ê T R E  H E U R E U X

Jean 13 dépeint Jésus-Christ instituant la cérémonie du 
lavement des pieds—une belle ordonnance d’humilité.
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Quand le Christ a commencé à laver les pieds de 
Pierre, Pierre résista. Mais le Christ lui a dit  :  «  Si je ne 
te lave, tu n’auras point de part avec moi  » (Jean 13  :  8). 
Spirituellement, cela signifie que  : Si nous ne nous humi-
lions pas nous-mêmes et ne permettons pas à Christ de 
nous diriger, nous n’avons pas de part avec Lui. Nous 
mourrons dans nos péchés. 

Après la cérémonie, le Christ a dit : « Comprenez-vous ce 
que je vous ai fait ? Vous m’appelez Maître et Seigneur ; et 
vous dites bien, car Je le Suis » (versets 12-13). Je suis votre 
Maître et Je suis votre Seigneur. Je suis le Je Suis. 

« Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le 
Maître, vous devez aussi vous laver les pieds les uns aux 
autres  ; car je vous ai donné un exemple, afin que vous 
fassiez comme je vous ai fait  » (versets 14-15). Le Christ 
a souligné de nombreuses fois ce message  :  Suivez mon 
exemple.

Le Christ nous a établi un exemple de souffrance. 
Lorsque nous suivons le Christ, nous avons parfois aussi 
à souffrir (1 Pierre 2  :  21). Nous devons marcher dans Ses 
traces. C’est la façon dont nous bâtissons le caractère pour 
régner avec Lui en tant que Son Épouse. 

Seuls ces premiers-fruits qui sont appelés avant le second 
avènement du Christ auront cet honneur.

Mais notez ici ce qui est dit : « En vérité, en vérité, je vous 
le dis, le serviteur n’est pas plus grand que son seigneur, ni 
l’apôtre plus grand que celui qui l’a envoyé. Si vous savez 
ces choses, vous êtes heureux, pourvu que vous les 
pratiquiez » (Jean 13 : 16-17).

Vous êtes HEUREUX ! Si vous vous soumettez vraiment 
au grand Je Suis, cela vous rendra heureux ! 

Si vous dirigez votre mariage ou tout autre aspect de 
votre vie selon la loi de Dieu, je garanti que cela vous 
rendra heureux !

Au milieu d’une épreuve douloureuse, vous pouvez res-
sentir une certaine tristesse. Mais si vous gardez la loi, vous 
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aurez un bonheur sous-jacent. Jésus-Christ a prononcé ces 
paroles juste avant qu’Il soit crucifié ! Il savait qu’Il était 
sur le point d’être meurtri et brutalisé plus que tout homme 
l’a été—et Il disait à Ses disciples comment être heureux ! 
Quelle maîtrise et quelle concentration Il avait. Il les a 
avertis concernant les temps durs à venir, mais ce qui est de 
loin le plus important, Il leur a donné des instructions sur 
la façon d’être heureux. C’est plutôt étonnant.

Le Je Suis était heureux. Être capable d’être comme 
cela alors qu’Il était juste à quelques heures d’être 
physiquement déchiré—cela est un bonheur PRO-
FOND ! Comment un homme, seulement à quelques heures 
d’une telle fin, pourrait-il être vraiment heureux  ? Il a 
expliqué comment. 

« Dès à présent je vous le dis, avant que la chose arrive, 
afin que, lorsqu’elle arrivera, vous croyiez à ce que Je Suis » 
(Jean 13  : 19). Il avait Son esprit sur la crucifixion, mais Il 
avait aussi Son esprit sur ce qui arriverait à Ses disciples 
au-delà de cette crucifixion. Il disait  :  Je passe à travers 
tout cela afin que vous puissiez croire. Il voulait bâtir leur 
foi—et notre foi.

Le grand Je Suis majestueux est mort pour vous et moi. 
Maintenant, Il veut de sérieux sacrifices de nous.

Le Christ veut que nous, aujourd’hui, nous croyions 
vraiment que le grand Je Suis dirige cette Église  ! Il veut 
que nous nous soumettions à Lui, parce que si nous nous 
éloignons, nous mourrons dans nos péchés. Mais, si nous 
Le suivons—connaissant Sa vérité et la mettant en pra-
tique—nous serons heureux  ! Même dans nos épreuves, 
nous aurons un bonheur sous-jacent.

Quand je regarde le peuple de Dieu aujourd’hui, je 
peux dire que nous ne sommes pas aussi heureux que 
nous devrions l’être. Nous devrions devenir plus heureux. 
Chacun de nous peut croître en cela. Le grand Je Suis vous 
dit que si vous vous soumettez au Père comme Il le fait, 
vous serez heureux !
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« … même une étoile diffère en éclat [gloire] d’une autre 
étoile  » (1 Corinthiens 15  :  41). Certaines étoiles sont plus 
grandes et plus lumineuses que d’autres. Dieu veut vrai-
ment que nous ayons beaucoup de gloire ! Il veut que vous 
ayez le plus de « gloire céleste » possible quand vous naîtrez 
dans la Famille Dieu. 

Mais, même aujourd’hui, nous devrions briller d’une 
certaine gloire. Nos visages devraient briller de bonheur ! 

Ésaïe 3  : 9 décrit comment, à cause des péchés d’Israël, 
« L’aspect de leur visage témoigne contre eux … » Regardez 
autour de vous, et vous verrez beaucoup de gens malheu-
reux dans ce monde—des gens qui sont dans les liens du 
péché.

Nous, dans l’Église de Dieu, devrions rayonner quelque 
chose d’entièrement différent ! 

Je crois que, d’une manière générale, nous pouvons être 
capables de déterminer combien de qualité d’étoile et de 
brillance nous aurons dans l’avenir par la façon dont nos 
visages brillent aujourd’hui de bonheur et de joie.

Dieu veut vous rendre heureux. Il a commandé que vous 
soyez heureux  ! Il nous a instruits exactement comment 
accomplir cela : « Si vous savez ces choses, vous êtes heu-
reux pourvu que vous les pratiquiez. » 

Conduire votre vie dans la voie de Dieu vous rend heu-
reux ! Et vous ne serez jamais heureux d’une autre façon. 
Les femmes ne seront jamais heureuses dans le mariage 
jusqu’à ce qu’elles se soumettent. Les hommes ne seront 
jamais heureux jusqu’à ce qu’ils aiment leurs femmes 
comme le Christ a aimé l’Église. C’est une garantie.

T R A H I S O N

À la dernière Pâque du Christ, le diable était juste là. 
« Pendant le souper, lorsque le diable avait déjà inspiré au 
cœur de Judas Iscariot, fils de Simon, le dessein de le livrer 
[de le trahir, selon la version King James] » (Jean 13 : 2). 



« Je Suis »

55

Satan est toujours assis là, essayant de mettre des pensées 
dans votre esprit. Si vous péchez, si votre mariage est à 
l’envers, il a un conduit ouvert et peut mettre des pensées 
dommageables dans votre esprit. C’est ce qu’il fit à Judas, et 
il l’a convaincu de trahir le Fils du Dieu vivant.

Au milieu de la cérémonie du lavement des pieds, « Jésus 
lui dit [à Pierre] : Celui qui est lavé n’a besoin que de se laver 
les pieds pour être entièrement pur ; et vous êtes purs, mais 
non pas tous. Car il connaissait celui qui le livrait  ; c’est 
pourquoi il dit : Vous n’êtes pas tous purs. … Ce n’est pas de 
vous tous que je parle ; je connais ceux que j’ai choisis. Mais 
il faut que l’Écriture s’accomplisse : Celui qui mange avec 
moi le pain a levé son talon contre moi » (versets 10-11, 18).

Il y aura toujours quelqu’un qui nous hait et qui 
trouve ce message choquant. Nous ne serons jamais 
complètement loin de ce fait aussi longtemps que la nature 
humaine sera là.

Dans ce temps de la fin, nous avons vu des gens tra-
hir Jésus-Christ monstrueusement sur cette échelle  ; on 
essayaient de disséminer le message du Christ, et ils ont 
joué le rôle d’antéchrist—nous amenant en justice pour 
avoir fait ainsi ! 

Après leur souper ensemble, le Christ et les disciples 
allèrent au jardin de Gethsémani, où Judas avait conduit 
une bande d’hommes pour le capturer. Remarquez, Judas 
était juste là avec ces voyous—un endroit dangereux pour 
lui (Jean 18 : 5). 

Le Christ demanda à ces hommes qui ils étaient venu 
chercher et ils répondirent : « Jésus de Nazareth. Jésus leur 
dit : C’est moi (Je le Suis) … » (verset 5). 

Remarquez que dans la version King James « C’est moi » 
est traduit par « I Am he » c’est-à-dire « Je Suis lui ». Notez 
que le mot « he  » (lui) a été ajouté par les traducteurs, et 
ne se trouve pas dans la version originale. Le Christ a dit 
Son nom comme le Dieu de l’Ancien Testament  ! Il leur 
dit : Je Suis. Je Suis l’autorité et le gouvernement de l’Ancien 
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Testament dont il est question dans votre Bible. C’est moi ! 
Et voyez ce qui est arrivé  :  «  Lorsque Jésus leur eut 

dit  :  C’est moi (Je Suis), ils reculèrent et tombèrent par 
terre  » (verset  6). Ces Juifs ont titubé et sont tombés À 
terre. 

Ce même Être est le Chef de cette Église. Cette 
vérité devrait nous renverser par moments ! 

Vous devez savoir où vous êtes. Vous ne serez pas moti-
vés à donner votre vie à Dieu—même en la sacrifiant et en 
mourant, si nécessaire—si vous ne savez pas où le Je Suis 
se trouve ! Vous devez prouver cette vérité. La majorité du 
peuple de Dieu aujourd’hui refuse de le faire. 

Les Juifs savaient que ce Dieu était un Dieu d’autorité ! 
Ils savaient qu’Il régnait sur Israël, et ils tombèrent par 
terre ! Quelques fois ce Dieu puissant peut devenir dur avec 
le peuple d’Israël, et cela les effrayait—bien que pas pour 
longtemps ; ils ne se soumettaient toujours pas à Lui. 

C’est le même Dieu qui régnera dans le Monde à Venir. 
Nous l’assisterons, gouvernant avec une verge de fer. Si 
quelqu’un commence à s’écarter de la loi de Dieu, nous 
ne négocierons pas à ce sujet—nous remettrons les choses 
en ordre !

Nous devons nous soumettre au Je Suis aujourd’hui, ou 
nous ne serons pas préparés à faire partie de Son gouver-
nement futur. Sommes-nous volontaires pour avoir une 
attitude humble de lavement des pieds aujourd’hui, devant 
la grandeur du Je Suis ?

M A N G E R  J É S U S - C H R I S T

Jésus-Christ—le Je Suis—comprend et applique le gouver-
nement de Dieu parfaitement. Nous pouvons apprendre 
beaucoup de Son exemple parfait.

Le Christ a dit : « car je suis descendu du ciel pour faire, 
non ma volonté, mais la volonté de celui qui m’a envoyé » 
(Jean 6  :  38). Nous devons laisser ce sentiment habiter en 
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nous, afin que nous puissions également vivre en accord 
parfait avec le gouvernement du Je Suis. 

Voici comment le Christ a exprimé ce concept  :  «  Je 
suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Si quelqu’un 
mange de ce pain, il vivra éternellement  ; et le pain que 
je donnerai, c’est ma chair, que je donnerai pour la vie du 
monde … Comme le Père qui est vivant m’a envoyé, et que 
je vis par le Père, ainsi celui qui me mange vivra par moi » 
(verset 51, 57).

Ces mots sont tellement profonds  ! Le Je Suis vivait 
par le Père vivant ! Et si nous le mangeons, nous agirons 
et nous vivrons exactement comme le Je Suis l’a fait—en 
accord parfait avec Son gouvernement. Le Je Suis doit 
être vivant en nous ! De cette façon nous pourrons dire 
aussi  : Je ne fais rien de moi-même—j’agis selon ce que le 
Père m’a enseigné.

À mesure que nous nous soumettons de cette façon, le 
Père s’anime en nous, et nous savons que nous sommes fils 
de Dieu  ! Quelle merveilleuse bénédiction c’est d’amener 
le Père vivant en nous ! Nous savons alors que nous NAÎ-
TRONS dans la Famille de Dieu et que nous ressemblerons 
et serons comme le grand Dieu de la Bible ! Jamais les anges 
n’ont été appelés fils engendrés de Dieu ! 

Nous devons amener le Père vivant, parce que le 
concept entier de la famille de Dieu tourne autour 
du Père  ! Le monde ne connaît rien au sujet du Père  ; 
les Laodicéens en savent peu ou rien au sujet du Père. Ils 
refusent de se soumettre au Père comme le Je Suis l’a fait.

«  C’est ici le pain qui est descendu du ciel. Il n’en est 
pas comme de vos pères qui ont mangé la manne et qui 
sont morts : celui qui mange ce pain vivra éternellement » 
(verset 58). La manne physique amène seulement la mort ; 
manger le Je Suis amène la vie éternelle ! 

Nous devons manger cette Parole ! Et la vivre, et la 
pratiquer dans nos mariages, et dans nos familles, et 
dans nos relations avec d’autres personnes, dans l’Église 
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et dans le monde. Dévorez-la  ! Alors que nous faisons 
cela, le Père devient vivant pour nous  ! Nos mariages 
deviennent vivants ! Nos familles deviennent vivantes ! 
Et la nouvelle civilisation de Dieu devient 
VIVANTE  ! Bientôt nous enseignerons ces vérités inspi-
rantes à tout le monde ! Combien c’est beau et merveilleux, 
et combien nous sommes bénis.

C E C I  E S T  L A  V I E   !

Néanmoins, ce n’est pas une vérité facile à accepter. Beaucoup 
de ceux qui ont entendu le Christ parler de cette vérité ne 
pouvaient pas l’accepter (Jean 6  :  59-60). Beaucoup de Ses 
disciples se sont détournés, exactement comme ils le font 
aujourd’hui. Ils ne voulaient pas vraiment la vérité de Dieu.

«  Jésus, sachant en lui-même que ses disciples mur-
muraient à ce sujet, leur dit  : Cela vous scandalise-t-il ? » 
(verset 61). Cela vous choque-t-il ? 

Certaines de ces choses sont difficiles. C’est dur de 
redresser un mariage. Quand nous nous sommes mariés 
ma femme et moi, je peux vous dire honnêtement que nous 
avions un sérieux travail à faire. Faites moi confiance, vous 
ne faites pas un plus grand pas en arrière que nous l’avons 
fait  ! Nous avons dû changer de façon à survivre. Mais 
quelle bénédiction cela a été alors que nous travaillions à 
travers ces difficultés, et changions, et nous soumettions 
au gouvernement du Je Suis ! Avec l’aide de Dieu, nous en 
sommes venus à un mariage beau et harmonieux. 

Dieu appelle les plus humbles du monde. Seuls les 
plus humbles ont assez d’humilité pour l’écouter  ! Tous 
les autres sont trop concernés par leur propre beauté, 
leur réputation ou leurs intérêts matériels. Si nous avons 
l’humilité de nous soumettre à Dieu, Il peut nous enseigner 
comment rendre nos mariages justes et à mettre de l’ordre 
dans nos vies ! Les fruits de la voie de vivre de Dieu sont 
incroyablement merveilleux.
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Le Christ a continué : « C’est l’esprit qui vivifie ; la chair 
ne sert de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et 
vie » (verset 63). Combien ceci est vrai ! Les paroles de Dieu 
sont vie !

« Mais il en est parmi vous quelques-uns qui ne croient 
point. Car Jésus savait dès le commencement qui étaient 
ceux qui ne croyaient point, et qui était celui qui le livre-
rait  » (verset 64). Ceux qui ne croient pas Dieu peuvent 
devenir assez mauvais et chercher à trahir le Christ. 
Certains nous accusent d’être un culte. Beaucoup de 
groupes laodicéens conseillent aux gens de suivre n’importe 
quel groupe, excepter le nôtre. Dieu dit qu’ils combattent le 
Christ !

« Et il ajouta  : C’est pourquoi je vous ai dit que nul ne 
peut venir à moi, si cela ne lui a été donné par le Père » (ver-
set 65). Nous ne serions pas ici si ce n’était de notre Père. Il 
regarda en bas, examina nos vies, et Il sélectionna chacun 
de nous individuellement. Jésus-Christ ne vous a pas choi-
sis—le Père l’a fait. Après peut-être des années d’analyses 
et d’examens de votre comportement et de votre potentiel, 
le Père vous a finalement choisis pour épouser Son Fils ! 
Dieu est profondément impliqué dans qui épousera Son 
seul Fils engendré bien aimé !

N’oubliez jamais ce commencement  ! N’oubliez jamais 
ce qui était dans l’esprit de votre Père quand Il vous a appe-
lés. Il n’y a pas de plus grand honneur dans la Bible, et il n’y 
en aura jamais, que l’honneur que nous avons d’épouser le 
Fils de Dieu ! Ne laissez pas filer cette opportunité.

La chose étonnante est combien de gens l’ont laissé filer. 
«  Dès ce moment, plusieurs de ses disciples se retirèrent, 
et ils n’allaient plus avec lui  » (verset 66). Beaucoup s’en 
sont simplement détournés. La même chose est arrivée 
aujourd’hui. C’est presque de la routine.

«  Jésus donc dit aux douze  :  Et vous, ne voulez-vous 
pas aussi vous en aller  ?  » (verset 67). Jésus-Christ a vu 
beaucoup de Ses disciples se détourner, mais Il ne les a pas 
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chassés. Il s’est tourné vers ceux qui demeuraient loyaux, 
et demanda à Pierre et à tous ces hommes  : « Et vous, ne 
voulez-vous pas aussi vous en aller ? »

«  Simon Pierre lui répondit  :  Seigneur, à qui irions-
nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle  ; et nous avons 
cru, et nous avons connu que tu es le Christ, le Saint de 
Dieu.  » (versets 68-69). Pierre dit  :  Il y a seulement un 
espoir, il y a une seule voie ! Ceci est la vie ! Tout le reste 
est seulement une existence chimique—ce n’est rien ! Mais 
ceci est la vie—la vie éternelle qui vous fera vivre au delà 
de la tombe ! C’est pour cela que vous êtes nés !

Le peuple qui aura le plus de regrets est le peuple de Dieu 
qui s’est détourné de cet honneur, qui est au-dessus de tous 
les honneurs  ! Pour toute l’éternité, l’Épouse de Christ 
possédera un immense honneur et une immense splendeur.

Nous sommes juste au seuil du merveilleux Monde à 
Venir ! Ceux qui sont maintenant engendrés de Dieu seront 
bientôt nés comme fils de Dieu et deviendront l’Épouse de 
Jésus-Christ ! Vous travaillerez directement avec le Christ 
pour introduire une nouvelle civilisation  ! Elle aurait dû 
être ici il y a 6 000 ans, mais l’homme pensait avoir une 
meilleure idée—et aujourd’hui nous voyons les résultats de 
cette monstrueuse déception.

La Parole devînt le Fils de Dieu ! Il est le Je Suis ! Et nous 
seront bientôt nés dans la famille de Dieu ! Nos vêtements 
brilleront comme la lumière et nos visages seront comme le 
soleil  ! Gardez toujours cette potentialité transcendantale 
à l’esprit  ! Quel honneur c’est  ! Combien nous sommes 
privilégiés et bénis d’avoir l’opportunité d’être l’Épouse de 
Jésus-Christ, et de placer les fondations de la Terre sur la 
bonne trajectoire pour la première fois depuis que l’homme 
a été créé  ! Quel monde ce sera, et quel bel avenir pour 
l’humanité !

Nous avons tout  ! Dieu nous a tout donné  ! Nous 
sommes les gens les plus bénis sur cette terre, un million 
de fois plus ! Nous savons exactement pourquoi cette terre 
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est si tourmentée avec des problèmes et comment Dieu va 
les résoudre. Nous savons que cette planète est sur le point 
de changer et que nous sommes sur le point de revêtir la 
gloire brillante de Dieu, parce qu’aujourd’hui nous nous 
sommes soumis au Je Suis  ! C’est un appel doublement 
merveilleux !

Ceci est la vérité révélée de la Bible que nous donne 
notre Mari. Il travaille avec diligence pour nous préparer 
à l’épouser  ! Bien que nous ayons encore beaucoup de 
travail à faire, Il nous considère cependant déjà comme 
Sa Femme—même aujourd’hui  ! Il considère ce mariage 
comme déjà consommé. Combien Il est positif et rempli 
d’espoir ! Rien ne peut nous arrêter de cet avenir !
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5 
« Préserve-les  

du malin » 

Il est intéressant que Jean ne discute 
pas beaucoup des anges et des démons. Il 
nous montre une nouvelle sorte de pen-

sée—une pensée qui est opposée à celle de Lucifer quand il 
s’est rebellé contre Dieu. Je crois que le Christ préparait 
Jean à se concentrer sur Son Père, comme aucun 
autre auteur biblique ne l’a fait. Jean se concentre sur 
la pensée du Père et du Fils.

L’Apôtre Jean est le seul auteur de l’Évangile à inclure la 
prière de Jésus-Christ la nuit avant qu’Il soit crucifié. Cette 
prière est enregistrée dans Jean 17. Jean discute aussi de 
beaucoup de pensées et d’œuvres du Christ que ne l’ont fait 
les autres auteurs. Pierre était l’apôtre qui dirigeait et Jean 
était l’écrivain en chef parmi les apôtres.

Jésus-Christ a demandé que Dieu protège Ses disciples—
non seulement dans cet âge, mais dans chaque âge—du 
malin (verset 15). Il était plutôt concerné à propos du malin. 
La version Louis Segond dit tout simplement « du mal », ce 
qui le fait ressembler à une force floue et impersonnelle. 
Mais le Christ se référait à un être très particulier—un être 
qui a grandement nuit à l’Église de Dieu du temps de la 
fin. Le peuple de Dieu a été témoin de cela. Nous devons 



« Préserve-les du malin » 

63

connaître la violente nature de l’ennemi auquel nous 
faisons face.

Satan a stimulé les traducteurs religieux à corrompre ce 
verset tiré d’une des prières les plus ardentes du Christ qu’Il 
a prononcé la nuit avant Sa crucifixion !

Ce n’est pas étonnant que le monde entier soit trompé ! 
(Apocalypse 12 : 9). Ils ne croient pas le Christ, par consé-
quent ils ne connaissent pas le mauvais esprit qui est 
appelé Satan le diable. 

Ce monde adore l’être le plus mauvais de l’univers 
et pense adorer Dieu  ! Satan est le dieu de ce monde 
(2 Corinthiens 4 : 4). 

Nous savons que Satan le diable est très capable d’infil-
trer l’Église de Dieu. Il a fait cela dans ce temps de la fin—
détruisant l’œuvre et détournant 95 pour cent des membres 
loin de Dieu. Pourquoi a-t-il pu faire cela ? Comment Satan 
pourrait-il avoir un taux de succès aussi monstrueusement 
élevé à l’intérieur de l’Église de Dieu ? 

Le Christ était profondément conscient du diable la der-
nière nuit de Sa vie sur cette terre. Nous avons aussi besoin 
de la vigilance du Christ concernant Satan. Le peuple de 
Dieu doit réfléchir très sérieusement à ce sujet de 
vie ou de mort éternelle !

U N  C H A N G E M E N T  C O M P L E T

Le prophète Ézéchiel nous donne une information vitale au 
sujet de cet être spirituel mauvais. Dieu, à travers Ézéchiel, 
a dit ceci à Satan : « Tu étais un chérubin protecteur, aux 
ailes déployées  ; Je t’avais placé et tu étais sur la sainte 
montagne de Dieu  ; tu marchais au milieu des pierres 
étincelantes » (Ézéchiel 28 : 14). 

Lucifer était l’un des anges les plus splendides que Dieu 
avait créés—un des trois archanges mentionnés dans la 
Bible. Il avait été créé pour faire un puissant travail. Cet 
être très impressionnant était là, avec Dieu et le Logos—un 
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chérubin qui couvrait le trône de Dieu. Il pouvait apprendre 
comment Dieu pensait—il pouvait voir comment Dieu opé-
rait. Dieu l’a entraîné pour un travail significatif sur terre, 
et plus tard dans l’univers. Dieu voulait l’utiliser d’une 
façon magnifique.

Lucifer veut dire «  porteur de lumière  ». Il avait beau-
coup de la lumière de Dieu à amener à cette terre. Mais 
il est devenu le prince des ténèbres  ! À présent, Satan est 
l’être le plus laid, le plus malheureux et le plus misérable de 
l’univers. Il est totalement à l’opposé de Dieu.

C’est un cauchemar choquant et terrifiant  ! Quelque 
chose a terriblement mal tourné. Rien comme cela n’est 
jamais arrivé auparavant dans l’univers.

Qu’est-il arrivé  ? Quand vous voyez quelque chose 
comme cela, il y a toujours une leçon gigantesque à en tirer. 

O B S É D É  PA R  S O N  P R O P R E  É C L A T

Dieu continue : « Tu as été intègre [parfait selon la version 
King James] dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé 
[Dieu l’a créé parfait] jusqu’à celui où l’iniquité [l’anarchie] 
a été trouvée chez toi » (verset 15). Les traducteurs semblent 
toujours vouloir adoucir le mot anarchie [sans loi] en 
l’appelant iniquité.

Lucifer a atteint un point où il ne voulait simplement 
plus observer la loi de Dieu, laquelle est l’amour de 
Dieu.

Lucifer a arrêté d’aimer Dieu. C’est là où conduit 
l’anarchie. Si vous brisez la loi de Dieu, c’est ca le résultat 
final. Satan a commencé à prendre le mauvais chemin, et il 
ne s’est pas arrêté—il a simplement continué. 

Nous voyons ici comment pense le malin. Il est totale-
ment sans loi. Tout être qui observe la loi de Dieu devient 
son ennemi principal. Satan est sans loi, ce qui signifie qu’il 
hait le gouvernement de Dieu qui enseigne et applique la loi 
de Dieu.
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« Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli de 
violence, et tu as péché  ; je te précipite de la montagne 
de Dieu, et je te fais disparaître, chérubin protecteur, du 
milieu des pierres étincelantes » (verset 16). Voici la réponse 
de Dieu à cet être violent.

« Ton cœur s’est élevé à cause de ta beauté, tu as 
corrompu ta sagesse par ton éclat ; je te jette par terre, je te 
livre en spectacle aux rois » (verset 17). 

Lucifer avait de la beauté et de l’éclat. Il est devenu vain 
et orgueilleux à ce sujet et cela a corrompu sa sagesse ! À 
cause de cette vanité, il est devenu un énorme échec. Il est 
devenu absorbé dans son propre éclat et sa beauté—que 
Dieu Lui-même avait faits !

Lucifer était comme une petite tache dans toute la créa-
tion de Dieu, mais il s’est égoïstement centré sur lui-même. 
À ses propres yeux, il est devenu plus important que Dieu 
et toute Sa création. 

Pouvons-nous devenir aussi vaniteux au sujet de la 
beauté  ? Ou au sujet des choses  ? La vanité peut-elle cor-
rompre notre sagesse ? Certainement. De temps à autre, les 
êtres humains deviennent auto-absorbés—enveloppés dans 
notre propre beauté ou apparence, ou dans les choses. 

Dieu avait un plan pour cet être—mais au lieu de penser 
à ce vaste univers et à toute l’éternité, Lucifer a com-
mencé à penser à sa propre beauté  ! Il est devenu obsédé 
par sa propre forme et son aspect, que Dieu Lui-même avait 
conçus et créés ! C’était un développement étonnant !

Même si Lucifer était brillant, vous pourriez dire qu’il est 
devenu terriblement superficiel—spirituellement.

Oui, il était une création éblouissante—pourtant il ne 
ressemblait en rien au Logos ou à Dieu ! Il n’avait pas 
la brillance et l’éclat d’Apocalypse 1 ! Sa beauté n’approchait 
pas la beauté de Dieu. Pourtant, il devenait auto-obsédé ! 

Avez-vous été témoin de ceci parmi les êtres humains ? 
J’ai même vu des membres de l’Église de Dieu, qui pos-
sèdent le Saint-Esprit, orienter leur esprit beaucoup trop sur 



L’Évangile de Jean : L’AMOUR DE DIEU

66

eux-mêmes—ou sur leurs biens ou sur un genre de beauté 
qu’ils aiment—que cela les a emmenés loin du Dieu qui 
les a créés ! 

Dieu nous a tous créés—et oui, Il nous a créés avec 
une certaine beauté et éclat. Mais c’est de la folie de centrer 
nos esprits sur cela, plutôt que sur le Créateur-Dieu et Son 
plan, de loin le plus beau et le plus éblouissant !

L A  B E AU T É  E S T  VA I N E

Dieu dit dans Proverbes 31  : 30 que la beauté est vaine. Je 
ne pense pas que la plupart des gens qui sont beaux croient 
cela.

Un jeune homme peut porter ses yeux sur une femme 
physiquement très belle. Qu’est-ce que cette beauté va 
accomplir ? Dieu veut que nous donnions passionnément 
nos vies pour Son Œuvre de la façon dont l’a fait Jésus-
Christ. La beauté de cette femme aidera-t-elle ce jeune 
homme dans l’œuvre ? Je sais pas comment cela peut aider 
l’Œuvre. Que je sache, cela ne fait rien pour nous ici au 
siège central.

Dieu essaie de nous enseigner qu’il y a un genre de 
beauté plus profond sur lequel vous feriez mieux de mettre 
votre priorité, sinon vous aurez de sérieux ennuis.

Combien de fois avons-nous vu des gens négliger la 
beauté spirituelle dans les êtres humains ? 

Même dans l’Église de Dieu, ceci est un danger, parce 
que nous pouvons suivre l’exemple du monde, où la beauté 
est presque tout ! Pourtant Dieu dit qu’elle n’est rien, si 
vous y regardez spirituellement.

Lucifer avait une immense beauté, et il a fixé son esprit 
sur cela, par-dessus tout. Cela est stupéfiant pour moi.

Évidemment, un homme qui veut se marier désire 
une femme qui lui plaise—mais vous feriez mieux d’être 
conscient du danger qui existe là. Si votre cœur est dans 
l’Œuvre de Dieu—si vous donnez votre vie entière à Dieu 



« Préserve-les du malin » 

67

et à Son Œuvre comme le Christ l’a fait—vous devez faire 
extrêmement attention.

N’avons-nous pas tous vu quelques filles exception-
nelles—qui possédaient une beauté spirituelle vraiment 
éblouissante—qui furent négligées parce qu’elles n’avaient 
peut-être pas la beauté physique qu’ont certaines autres 
femmes ? La même chose peut être vraie aussi d’un autre 
côté—des hommes négligés pour des raisons purement 
physiques.

Nous ne voulons pas mettre nos esprits sur cela  ! C’est 
la manière de penser de Satan. Ce grand être qui fut créé 
fixait en fait son esprit sur sa propre beauté  ! Cela est 
devenu la priorité au-dessus de tout, et cela a infecté son 
esprit. Il a commencé à corrompre sa sagesse et est devenu 
obsédé par lui-même ! 

Lucifer a introduit une nouvelle façon de penser dans 
l’univers, ce qui n’avait jamais existé auparavant. Combien 
il est devenu laid, perdant de vue la vraie beauté que 
Dieu avait créée en lui. C’est devenu le pire désastre 
jamais—c’est-à-dire, avant la création de l’humanité. 

Lucifer haïssait la loi de Dieu. Il s’est rebellé et est devenu 
sans foi ni loi. Maintenant, cet esprit et cette manière de 
vivre remplissent cette terre. L’humanité suit ce dieu sans 
foi ni loi ! Et cette façon de penser détruit la Terre comme 
elle l’a fait d’une grande partie de l’univers. Elle détruira 
aussi votre vie éternelle.

Satan a-t-il de l’excitation dans sa vie  ? S’il était phy-
sique, je suis sûr qu’il se serait déjà suicidé. Il est misérable 
et plein de haine—l’exact opposé de la manière de penser 
de Dieu. 

L’ironie est que Lucifer était le porteur de lumière, et 
qu’il avait l’opportunité d’amener la lumière au monde 
entier, et que Dieu voulait lui donner tout. Il avait l’honneur 
sans parallèle d’être un chérubin au dessus du trône de 
Dieu, observant toute chose que Dieu fait. Et il devait avoir 
fait un tel bon travail pour que Dieu l’envoie gouverner la 
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Terre avec un tiers des anges pour amener la lumière—avec 
la potentialité de remplir l’univers entier avec la lumière et 
la beauté divines. Aurait-il eu du succès sur la Terre, Lucifer 
aurait sans doute régner sur tout l’univers sous Dieu. 

Au contraire, il est devenu obsédé par lui-même. Il a 
perdu de vue cette vision extraordinaire et est devenu 
obsédé par sa propre beauté !

Pour Dieu, c’est le pire genre d’anarchie !
Quel échec universel !
C’est réel. Ce n’est pas un film d’Hollywood. C’est arrivé. 

À présent Satan est ici-bas, et il hait tout ce qui concerne 
la Famille Dieu. 

Le peuple de Dieu laodicéen fait face à une catastrophe 
de bien plus grande ampleur. Cependant, 50 pour cent 
d’entre eux mourront pour toujours ! Comment auraient-ils 
pu se détourner si facilement de Dieu le Père s’ils l’aimaient 
vraiment  ? Comment auraient-ils pu se rebeller contre 
Celui qui leur a tout donné ? Qu’y-a-t-il d’erroné avec leur 
façon de penser ? Eh bien—Dieu dit qu’ils sont « riches et 
ont accumulé des richesses » (Apocalypse 3 : 17). Ils sont 
pris dans la beauté—la beauté physique. Ils ont exalté 
leurs propres désirs physiques.

La tragédie est que Jésus-Christ les auraient transformés 
en la plus belle épouse qu’il y aura jamais À travers 
toute l’éternité  ! Il y aura seulement une Épouse du 
Christ pour régner sur l’univers avec Lui pour toujours ! Le 
fait qu’ils ont choisi leur propre type de beauté physique est 
insultant, anarchique, obscène  ! Mais nous avons vu 
cela arriver.

L’Apôtre Jean nous montre comment penser comme 
Dieu et éviter l’accablant désastre de Lucifer. 

L’ O P P O S É  D E  L U C I F E R

Examinez à nouveau l’Évangile de Jean. L’Apôtre Jean 
décrit le Logos comme étant beaucoup plus brillant que 
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Lucifer l’a jamais été—beaucoup plus beau de forme et 
d’aspect. Et pourtant, quand Il est devenu homme, sur qui 
le Christ s’est-Il concentré  ? Dieu le Père  ! Verset après 
verset, le Christ dit  :  Cette vérité provient de mon Père—
mon Père est plus grand que moi— Je ne fais rien, excepté ce 
que je vois faire mon Père. 

Excepté pour le Père, le Christ possédait une beauté sans 
parallèle et une brillance incomparable. Mais Jésus-Christ 
n’a jamais pensé à Lui-même d’une manière illégale. 
Étudiez cela dans l’Évangile de Jean—c’est l’une des études 
les plus excitantes que vous aurez jamais ! Quel amour et 
quelle humilité Dieu dans la chair a démontré quand Il 
était sur terre. 

C’était le même amour et la même humilité qu’Il possé-
dait en tant que le Logos pour l’éternité ! Pourquoi Lucifer 
n’a-t-il pas appris de ce magnifique exemple ?

Dans son Évangile, Jean passe pratiquement par-dessus 
ce qui est arrivé avec les anges ! C’est un sévère avertisse-
ment pour nous. Satan et un tiers des anges seront plongés 
pour toujours dans les ténèbres les plus sombres. Dieu a vu 
alors qu’Il pourrait seulement se fier à Lui-même 
pour gouverner l’univers. Ainsi Jean se concentre 
sur la façon dont Dieu se recrée dans l’homme. 

Un des plus saisissants aspects de l’Évangile de Jean est 
la façon dont le Tout-puissant Logos continua d’exalter Son 
Père. Quel Fils obéissant Il était, et est.

Lucifer a complètement échoué parce qu’il s’est exalté 
lui-même—non son Créateur.

L’Évangile de Jean est probablement le plus merveilleux 
livre de la Bible pour illustrer comment le Christ s’est 
concentré sur Son Père. Le Christ nous a toujours dirigés 
vers Son Père—jamais vers Lui-même. 

Le but de Sa venue sur terre était de déclarer Son Père 
(Jean 1 : 18). La bonne nouvelle, ou l’Évangile, est au sujet 
de comment nous pouvons naître dans la Famille du 
Père ! 
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Satan est toujours le dieu de ce monde. Il a propagé son 
raisonnement auto-orientée au monde entier—et c’est exac-
tement la façon dont le monde pense. Jean faisait tout ce qu’il 
pouvait pour décourager les gens de penser de cette façon. 

Certainement la beauté chez les gens est une chose mer-
veilleuse. Je ne suis pas contre la beauté. Dieu l’a créée. Mais 
c’est encore de la vanité. Elle n’est d’aucune véritable valeur 
pour Dieu  : si cela était, je suppose qu’Il nous aurait tous 
faits extrêmement beaux et physiquement impressionnants. 

N’oublions pas que nous sommes tous faits à la ressem-
blance de Dieu. Mais c’est seulement le commencement. 
Dieu crée maintenant Son propre esprit et caractère dans 
Ses premiers-fruits. À la résurrection nous naîtrons dans la 
Famille de Dieu avec une beauté sans égale qui durera pour 
toujours !

C’est sur cela que doit être notre concentration. C’est ce 
qui devrait nous stimuler puissamment. Nous aurons la 
beauté magnifique de ce Dieu dépeint dans le chapitre  1 
d’Ézéchiel et d’Apocalypse 1—pour toujours !

Nous devons penser à cela plus profondément—peut-être 
plus profondément que nous l’avons fait dans le passé. 

Ne tombons pas amoureux de la création—tom-
bons amoureux du Créateur ! 

À quoi ressemble-t-Il ? À quoi Dieu ressemble-t-Il, celui 
qui peut créer des êtres humains et des anges  ; qui peut 
concevoir et fabriquer l’univers magnifique ? Pensez à Dieu ! 
Parce que c’est ce que nous pouvons devenir—si nous 
pouvons arrêter de concentrer sur nous-mêmes, sur notre 
propre beauté ou sur quelque chose de physique qui nous 
éblouit, et que nous concentrons plutôt sur le Créateur ! 

Cela a du sens de se fixer sur Dieu—d’être ébloui par 
Dieu. Mais ce n’est pas logique pour un esprit égoïste.

C’est de l’anarchie que de se concentrer sur la beauté 
comme Lucifer l’a fait. Nous devons ancrer nos esprits 
sur la loi de Dieu. Le Premier Commandement est : Tu 
n’auras pas d’autres dieux devant le vrai Dieu ! 
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Nous devons devenir parfait comme notre Père dans les 
cieux est parfait—en esprit et en caractère (Matthieu 5 : 48). 
Cela est incomparable et inégalé avec toute autre 
sorte de beauté. 

Réfléchissez à cela : La beauté dans ce monde est-elle plus 
une bénédiction qu’une malédiction ? Je ne le pense pas. Je 
dirai que la beauté est plus une malédiction. Voyez où elle 
conduit les hommes et les femmes qui l’ont ! Voyez les genres 
de styles de vie qu’ils mènent. Elle peut être très dangereuse.

Si vous êtes un homme dévoué et dont la passion est 
l’Œuvre de Dieu, comme il en était avec Jésus-Christ, et 
que vous êtes marié à une femme qui est seulement partiel-
lement engagée dans l’Œuvre de Dieu, qu’arrivera-t-il dans 
votre mariage ? Vous aurez évidemment des difficultés, des 
conflits et de sérieux problèmes. Je suggère que vous aurez 
de sérieux regrets.

Il y a des exemples de belles femmes dans la Bible qui 
étaient vraiment dévouées à Dieu. Il y a aussi des exemples de 
belles femmes qui n’étaient pas aussi dévouées, et des maris 
qui ont eu de réels problèmes avec elles. Si vous êtes un jeune 
homme et que vous voulez une femme qui est physiquement 
belle, vous feriez mieux d’être prudent dans votre choix.

Rien n’est mieux qu’un bon mariage, et rien n’est pire 
qu’un mauvais mariage.

Assurons-nous que nous mettons Dieu en premier et 
laissons Dieu nous diriger vers cette belle femme ou ce 
beau garçon. Permettez-Lui de vous diriger, et alors le 
mariage sera juste et bon et beau et productif.

Nous devons garder notre esprit concentré sur le 
Créateur. L’Apôtre Jean nous dit comment faire cela.

P E N S E Z  C O M M E  D I E U

Plus que tout auteur dans la Bible, Jean a vrai-
ment analysé la pensée de Dieu. Il était amoureux 
de la façon que Dieu pensait.
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Comme Jean, nous devrions tous chercher à gran-
dir dans la façon de penser de Dieu.

La concentration de Jean sur la pensée de Dieu l’a aidé à 
reconnaître exactement comment Jésus-Christ s’est concen-
tré sur Dieu le Père. 

«  Personne n’a jamais vu Dieu  ; le Fils unique, qui est 
dans le sein du Père, est celui qui l’a fait connaître » (Jean 
1  :  18). Le Christ a vraiment déclaré le Père—et c’est 
ce que vous et moi devons faire  ! Tout concerne la 
famille ! Nous voulons être dans la Famille de Dieu ! Le 
Père en est le Chef et le sera toujours. Le Christ savait cela 
plus profondément que tout être le saura jamais, et Il est 
totalement dévoué à cette Famille que Son Père amène à 
l’existence. Aucun exemple dans la Bible ne vient plus près 
d’exalter le Père comme le Christ l’a fait.

Jean est le seul auteur biblique à même mentionner le 
Logos. Seul Jean nous a donné la perspective et la pensée 
du Logos. La Parole était le Porte-parole pour la Famille de 
Dieu, même avant qu’Il devienne Fils de Dieu. Quand Il est 
venu sur cette terre, Il parlait pour la Famille, mais Il n’était 
pas le Chef et Il voulait que chacun sache cela  ! Il a donc 
continué à renforcer cette leçon au gens.

Mais si vous observez le Christianisme aujourd’hui, vous 
voyez que toute la concentration est sur Jésus-Christ ! Cela 
offense le Christ ! Ces gens religieux ne connaissent 
pas le Christ s’ils enseignent de cette manière ! Le Christ 
n’a pas du tout enseigné cela de cette façon !

Il n’y a rien de plus passionnant que la pensée de 
Dieu. Si vous voulez vraiment amener de l’excita-
tion dans votre vie, étudiez la pensée de Dieu, et 
imitez la pensée de Dieu !

L E  P È R E  E S T  P L U S  G R A N D

«  Vous avez entendu que je vous ai dit  :  Je m’en vais, et 
je reviens vers vous [au moyen du Saint-Esprit]. Si vous 
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m’aimiez, vous vous réjouiriez de ce que je vais au Père ; car 
le Père est plus grand que moi » (Jean 14 : 28).

Regardez comment le Christ exalte continuellement 
le Père au-dessus de Lui-même—à la différence du faux 
Christianisme aujourd’hui. Les Chrétiens dans ce monde 
ne suivent pas le Christ. C’est pourquoi ils ne comprennent 
pas la Parole de Dieu. 

Le Christ a exalté le Père continuellement. Si seulement 
Lucifer avait pensé de cette manière  ! Si seulement les 
Laodicéens pouvaient être humbles comme cela  ! Si seu-
lement ils pouvaient écouter leur Père comme le Christ 
l’a écouté  ! Les êtres humains sont seulement des vers 
(Psaume 22 : 6) faits de poussière (Genèse 3 : 19). Pourquoi 
les Laodicéens ne veulent-ils pas simplement écouter leur 
Père, qui veut juste les amener dans Sa Famille et leurs 
permettre d’épouser Son Fils ? Comment l’humanité pour-
rait-elle être si ignorante et rebelle qu’ils laisseraient 
filer leur appel si facilement ? Les Laodicéens ont perdu le 
message de la Famille. Ils ne savent même pas qui ils sont ! 
Tout cela parce qu’ils n’honorent pas le Père.

« Je ne parlerai plus guère avec vous ; car le prince du 
monde vient. Il n’a rien en moi » (Jean 14 : 30).

À nouveau, le Christ nous rappelle que nous devons 
vaincre Satan comme Il l’a fait si nous voulons être Son 
Épouse, partageant le trône de notre Mari (Apocalypse 
3  : 21). Avec le Saint-Esprit de Dieu nous pouvons vaincre 
le diable et nous qualifier pour l’appel le plus prestigieux 
jamais donné à un groupe de gens.

Le prince de ce monde n’a rien en Dieu. Dieu et Satan 
sont opposés l’un de l’autre. Satan n’a rien de bon en lui—
rien de Dieu. Dans le passé, il était une belle création et un 
porteur de lumière, avec un avenir extraordinaire devant 
lui. Mais il a agit terriblement mal et est devenu l’archi-
rebelle de tous les temps. 

Qui a-t-il de si excitant au sujet du moi  ? Pourquoi ne 
pouvons-nous pas surmonter l’attraction du moi ? 
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Eh bien, nous le pouvons si nous sommes encouragés 
par le Saint-Esprit, et que nous avons la paix de Dieu 
qui vient dans notre vie. Le Christ a dit : « Je vous laisse 
la paix …  » (Jean 14  :  27). Qu’importe le sérieux de vos 
épreuves, c’est une promesse absolue au peuple de Dieu. 
Toutes les choses matérielles qu’ont les Laodicéens sont 
sans valeur sans la paix de Dieu. La vie ne vaut pas la 
peine d’être vécue si vous perdez le but que Dieu a pour 
votre vie. 

« … mais afin que le monde sache que j’aime le Père, et 
que j’agis selon l’ordre que le Père m’a donné … » (verset 31). 
Le Christ a-t-Il essayé de déprécier Son Père et de diriger 
l’attention sur Lui-même ? C’est une question absurde. 

En dehors de Dieu le Père et de Jésus-Christ, rien ne 
sera jamais plus beau que l’Épouse du Christ  ! Dieu 
rend belle Son Épouse ! Nous avons l’opportunité de faire 
partie de cela  ! Il est en train de bâtir le caractère le plus 
glorieusement beau en nous. La beauté physique et les 
choses n’ont rien à faire avec cela.

Nous serons l’Épouse de Jésus-Christ pour toute 
l’éternité. Je me demande si cette vérité nous captive, 
nous secoue et nous remplit encore avec le genre de zèle que 
Jésus-Christ avait ! 

Qui sommes-nous pour qu’il nous soit donné une telle 
opportunité ? Il n’y aura jamais une telle autre opportunité.

Dieu appelle les humbles du monde pour une rai-
son  :  parce que le reste du monde est trop pris dans le 
physique. Dieu choisit les gens humbles pour confondre les 
sages et les beaux de ce monde. 

Mais pourtant—nous pouvons devenir enveloppés en 
nous-mêmes. Nous ne sommes qu’un petit grain de pous-
sière sur cette terre dans le vaste univers. Néanmoins nous 
pouvons devenir énamourés par cette petite tache de boue. 
Quand nous nous excitons au sujet de nous-mêmes, nous 
oublions tout concernant le vaste univers et la 
Famille de Dieu et tout ce qui a de la valeur.
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Jean fait un merveilleux travail pour nous aider à mettre 
notre pensée sur le Créateur afin que nous ne finissions pas 
comme le dieu de ce monde. Il procure la solution à la 
rébellion de Lucifer ! Il nous place dans la pensée de 
Dieu Lui-même. 

La plus grande beauté de l’épouse est qu’elle 
pense comme son Mari. Ayez en vous cette pensée qui était 
aussi en Jésus-Christ. 
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6
 

L’eau vive

Jean 4 enregistre certains événements 
importants qui contiennent une leçon 
pouvant élargir notre pensée.

Les Juifs étaient terriblement plein de préjugés contre les 
Samaritains—allant même jusqu’à les appeler des chiens. 
Ils considéraient la région où ils étaient comme un ghetto 
minable. Néanmoins, le Christ y voyageait. Pendant que 
Ses disciples étaient allés à la ville acheter de la nourriture, 
Il s’est rendu au puits de Jacob et Il y rencontra une femme 
de Samarie. 

Jésus osa demander à cette femme de Lui donner de l’eau 
à boire du puits. Si Ses disciples avaient été là, ils auraient 
sûrement essayé de l’arrêter. Alors comment Jean a-t-il su 
ceci, en écrivant son Évangile  ? Il a probablement appris 
cela plus tard, peut-être durant un de ces soirs quand il était 
sur le « sein » du Christ, lorsque le Christ l’enseignait et le 
corrigeait. Cet événement contient vraiment une certaine 
correction forte pour Jean et les disciples—et pour nous 
tous, si nous manquons de refléter l’amour englobant le 
monde que le Christ a démontré ici.

La femme était confuse que le Christ lui parlerait, puisque 
que les Juifs étaient si méprisants envers les Samaritains. 
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Elle dit  :  «  Comment toi, qui es Juif, me demandes-tu à 
boire, à moi qui suis une femme samaritaine ?—Les Juifs, en 
effet, n’ont pas de relations avec les Samaritains » (Jean 4 : 9). 
Quel pharisaïsme méprisable  ! Quelle incompréhension 
horrible de la Parole sainte et juste de Dieu. 

Jésus-Christ a pris cette opportunité pour commencer à 
enseigner cette femme—un être humain qui était fait à la 
ressemblance de Dieu. 

Le Christ lui a répondu  :  « Si tu connaissais le don de 
Dieu et qui est celui qui te dit : Donne-moi à boire ! tu lui 
aurais toi-même demandé à boire, et il t’aurait donné de 
l’eau vive » (verset 10).

C’était la Parole—Dieu dans la chair—qui lui parlait, et 
qui lui disait qu’Il lui donnerait de l’eau vive.

Les Juifs traitaient les Samaritains comme s’ils étaient 
une plaie. Le Christ, d’un autre côté, est allé directement 
à cette région ghetto et a commencé à s’occuper de cette 
femme Gentil. Pourquoi  ? Parce que Jésus-Christ est 
venu mourir pour le MONDE ! C’est le sujet de tout cela !

Le Christ n’est pas mort pour une race particulière ou un 
groupe ethnique particulier. Il est venu mourir pour le 
monde ! Et à quiconque se repent et vient à Lui, deman-
dant à boire, Il donnera de l’eau vive ! À quiconque ! 

Jésus-Christ a planifié avec attention cet épi-
sode au puits de Jacob pour enseigner cette leçon 
au monde. C’est une leçon que chaque personne doit 
apprendre avant qu’il ou elle puisse entrer dans la Famille 
de Dieu. L’eau est un symbole du Saint-Esprit, et elle donne 
la vie. Dans un lieu désert, sec et sans eau, il n’y a pas de 
vie. C’est le cas de ce monde : Il n’y a pas de vraie vie, parce 
qu’il n’y a pas d’eau vive. Les gens ne savent pas ce qu’est la 
vie. Cette femme ne le savait pas. Notre existence chimique, 
temporaire, n’est pas la vraie vie.

Mais quelle eau est cette eau de la vie—et quelle vie elle 
apporte ! Cette eau conduit à la vie éternelle—la gloire sans 
fin. Quelle leçon au puits !



L’Évangile de Jean : L’AMOUR DE DIEU

78

P O S E Z  L E S  G R A N D E S  Q U E S T I O N S

Cette femme Samaritaine a demandé de l’eau au Christ. 
Quand elle le fit, Il lui a révélé qu’Il en savait beaucoup à son 
sujet et de son passé très sordide. Elle répondit : « Seigneur, 
lui dit la femme, je vois que tu es prophète » (Jean 4 : 19). 

Cette femme doit avoir été très dégrisée par les déclara-
tions du Christ. Il connaissait tous ses péchés. Il connaît 
tout des nôtres. Mais aussi sombre que soit notre histoire, 
quand nous nous repentons Dieu enlève ces péchés de nous, 
aussi loin que l’orient est éloigné de l’occident  ! Il ne s’en 
rappelle plus, et Il ne veut pas non plus que nous y pensions. 

À présent le Christ avait vraiment l’attention de cette 
femme. Elle doit avoir été une femme assez humble, pour 
accepter ce qu’Il lui avait dit. Il commença vraiment à 
l’enseigner. (Si seulement les Pharisiens et les Sadducéens 
« religieux » avaient été si enseignables !) 

« Vous adorez ce que vous ne connaissez pas » lui dit le 
Christ (verset 22). Dire cela aux gens aujourd’hui pourrait 
les inciter à vous tuer ! En fait, cela a finalement amené le 
Christ à être tué. Mais cette femme l’a accepté. « … nous, 
nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient 
des Juifs » a continué le Christ. « Mais l’heure vient, et elle 
est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le Père en 
esprit et en vérité ; car ce sont là les adorateurs que le Père 
demande » (versets 22-23). 

À nouveau le Christ a désigné Son Père comme le Chef 
de la Famille Dieu—au contraire des Chrétiens de ce 
monde.

Nous devons adorer le Père en Esprit et en vérité. Nous 
obéissons à la lettre de la loi, mais nous l’appliquons aussi 
au niveau spirituel. Avec l’Esprit de Dieu, nous pouvons 
adorer Dieu en Esprit et en vérité.

Non seulement nous ne devons pas commettre de 
meurtre, mais nous devons maintenant savoir que c’est un 
péché de haïr notre frère. Non seulement nous ne devons 
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pas commettre d’adultère, nous ne devons pas convoiter 
une autre personne dans notre esprit. 

Le Père recherche des gens qui veulent l’adorer en Esprit 
et en vérité  ! Le Christ donnait à cette femme de la forte 
nourriture spirituelle.

«  La femme lui dit  :  Je sais que le Messie doit venir 
(celui qu’on appelle Christ)  ; quand il sera venu, il nous 
annoncera toutes choses. Jésus lui dit : Je le Suis, moi qui 
te parle (versets 25-26). Cette femme avait entendu toutes 
les prophéties au sujet du Messie à venir—et Il était là, se 
tenant juste devant elle ! Ceci l’a émue profondément.

Mais quand les disciples sont arrivés ils étaient apparem-
ment très affectés par ce qui se passait, bien qu’ils n’aient 
rien dit, Jean enregistre  :  «  Toutefois aucun ne dit  :  Que 
demandes-tu ? ou : De quoi parles-tu avec elle ? » (verset 27). 

Jean a écrit ceci—ce n’étaient pas les paroles du Christ. 
Jean savait ce que lui et les autres disciples pensaient. 

Il y a une profondeur considérable dans ce verset. 
Aujourd’hui, nous avons toujours besoin d’essayer de com-
prendre ce que le Christ fait et pourquoi. L’Épouse a besoin 
de comprendre la pensée de Son Mari.

Ils étaient évidemment confus—et, honnêtement, ils 
auraient dû poser ces grandes questions ! Le Christ 
n’a pas parlé en vain avec cette femme Samaritaine. Il avait 
beaucoup à enseigner à Ses disciples au sujet de ce qu’Il 
faisait, et ils avaient beaucoup à apprendre !

Je suis sûr que plus tard le Christ a dit à Jean et aux 
autres combien leur attitude était erronée. Il y a quelque 
chose d’important que vous ne comprenez pas  ! Il leur a 
sûrement dit : Je ne suis pas ici en vain sur cette terre. C’est 
très important et vous devez tous l’apprendre : Vous êtes ici 
pour apprendre à enseigner le monde entier ! 

Nous devons tous apprendre à penser à cela et à poser les 
grandes questions : Que fait le Christ ? Pourquoi Dieu vou-
drait-Il me donner cette épreuve ? Pourquoi dois-je à passer 
à travers ceci ? Pourquoi Dieu ordonne-t-Il les dîmes et les 
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offrandes  ? Nous ne pourrons peut-être jamais connaître 
toutes les raisons, mais par moments Dieu peut vous en 
révéler un bon nombre d’entre elles. Mais nous avons la 
tête dure, et il y a beaucoup que nous ne pouvons saisir 
à cause de cela. Nous avons tous une nature charnelle, et 
nous devons continuellement demander à Dieu d’amener 
Son Saint-Esprit dans nos vies et de nous montrer où 
nous avons tort. Nous avons tous besoin de nous ouvrir 
nous-mêmes à la correction de Dieu et de nous humilier 
nous-mêmes devant le Père de la façon dont notre Sauveur 
l’a fait. S’Il peut le faire, nous pouvons sûrement le faire. Il 
n’y a jamais eu une humilité sur cette terre comme celle que 
le Christ a eue—rien ne peut même comparer  ! Et Il était 
la Parole—Dieu fait chair ! Les disciples ont dû apprendre 
cela, et nous le devons aussi.

Nous sommes supposés penser comme le Christ  ! 
Cela signifie que nous devons commencer à poser les 
grandes questions  : Que fais le Christ  ? Qu’est-ce que cela 
veut dire ? Il ne fait rien en vain !

Cet exemple est seulement enseigné dans l’Évangile de 
Jean. C’est parce que le but de Jean était de nous aider à 
comprendre la pensée du Christ. 

Nous devons laisser Sa pensée entrer en nous 
(Philippiens 2 : 5). Cela veut dire que nous devons constam-
ment essayer de comprendre comment Il pense et pour-
quoi. Ensuite nous pouvons penser plus profondément de 
la façon qu’Il le fait. 

Jean amène cette leçon dans les versets suivants. 

L A  N O U R R I T U R E  D U  C H R I S T— 
 L’ Œ U V R E  D E  D I E U 

Après l ’épisode du puits, les disciples ont essayé de 
convaincre le Christ à manger quelque chose. Il répon-
dit : « J’ai à manger une nourriture que vous ne connaissez 
pas » (Jean 4 : 32). 
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Cela a troublé les disciples. Ils étaient si préoccupés par 
le fait qu’Il mange. Jésus-Christ leur a dit quelque chose ici 
que nous avons tous besoin d’apprendre profondément.

«  Jésus leur dit  :  Ma nourriture est de faire la volon-
té de celui qui m’a envoyé, et d’accomplir son œuvre  » 
(Jean 4 : 34). C’est ma nourriture, dit le Christ. Mon mode 
de vie consiste simplement à faire l’Œuvre de Dieu avec toute 
la passion que je possède. C’est la seule raison pour laquelle 
je suis ici ! C’est ma joie principale—terminer l’Œuvre que le 
Père m’a donnée à faire !  

C’est la clé pour avoir de la passion et de la joie ! 
L’Œuvre de Dieu inclut une vision de joie ! Cela nous 
fait toujours regarder au-delà des difficultés du présent 
et voir où tout cela mène  ! Quelle différence cela fait-il 
de manquer un repas  ? Le Christ ne pensait même pas à 
la nourriture physique. Sa pensée était sur la raison pour 
laquelle, Lui—la Parole—a été fait chair. 

Si vous mettez votre cœur dans l’Œuvre de Dieu 
et vous lui donnez tout ce que vous avez, cela vous 
apportera toute l’exubérance et la joie que Dieu 
veut nous donner sur cette terre !

Bien sûr, il y aura des épreuves. Le fait même que vous 
faites l’Œuvre amènera des épreuves. Jésus-Christ savait que 
dans un bref moment, Il serait sauvagement battu, crucifié 
et tué  ! Il a dû sentir une forte attraction agaçante vers la 
pitié de soi. Pourtant ici Il a sauté un repas pour servir une 
femme Samaritaine ! Cela ne faisait aucun sens pour les Juifs, 
mais c’était très raisonnable pour Jésus-Christ, car Il voyait 
comment tout cela était relié à Son beau et merveilleux plan 
magistral ! Il fut stimulé et enjoué en faisant l’Œuvre de Dieu.

Lorsque M. Armstrong parlait d’un projet qui aiderait 
l’Œuvre, il en a communiqué une excitation gigantesque. Il 
tressaillait parce que son cœur était dans l’Œuvre. C’était 
sa vie. À chaque fois que quelque chose de bon arrivait, il 
s’en réjouissait—et il avait beaucoup de raisons d’être excité. 
Bien sûr, il a aussi connu certaines peines ; certaines choses 
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allaient mal. C’est la façon qu’il en est si vous aimez—vous 
pouvez avoir de la peine. Mais vous savez comment vivre 
véritablement.

Chaque membre de l’Église de Philadelphie de Dieu 
peut être stimulé de cette façon. Quoique ce soit que vous 
pouvez contribuer, faites-le. Si vous pouvez seulement prier 
et jeûner, faites-le simplement. Ceci est l’Œuvre de Dieu ! 
Nous faisons part de l’Œuvre de la Parole, qui est venu sur 
terre pour déclarer Son Père ! 

Jésus-Christ voulait vivement terminer l’Œuvre de 
Son Père ! C’était Sa grande passion. Nous devons penser 
comme Lui. « Que cette pensée soit en vous. » Nous avons 
un but splendide  : Terminer l’Œuvre de Dieu. C’est 
pourquoi nous avons été appelés aujourd’hui !

Le Christ a continué : « Ne dites-vous pas qu’il y a encore 
quatre mois jusqu’à la moisson ? Voici, je vous le dis, levez 
les yeux, et regardez les champs qui déjà blanchissent pour 
la moisson  » (verset 35). La même chose est aussi vraie 
aujourd’hui ! Le travail est là—il est prêt pour plus de 
croissance ! Les champs sont déjà blancs pour la récolte ! 
Nous ne devons pas manquer de récolter la moisson. Les 
temps sont urgents  ! Des membres prospectifs, des co-
ouvriers et des Laodicéens attendent d’écouter ce message, 
et de recevoir l’aide des ministres pendant qu’il est temps ! 
Des gens que nous ne connaissons même pas ont un besoin 
urgent d’entendre ce que Dieu dit  ! Si vous êtes comme 
le Christ et que vous manquez quelques repas pour faire 
l’Œuvre de Dieu, cela n’est pas mauvais  ! Le Christ avait 
assez de passion et d’excitation qu’Il n’était pas préoccupé 
par ces genres d’inconvénients. Sa pensée abondait de la 
vision de Dieu ! Il pensait au Monde à Venir, non au monde 
d’aujourd’hui. Si vous faites vraiment l’Œuvre, vous avez 
la vision ! 

Comme nous l’avons entendu tant de fois, nous ne 
sommes pas ici pour nous sauver nous-mêmes—mais pour 
sauver le monde  ! Vous n’assistez pas aux services de 
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l’Église seulement pour avoir une vie sociale et peut-être 
pour en retirer une bonne idée ou deux. Vous êtes ici pour 
apprendre à enseigner le monde  ! Nous sommes en train 
de nous préparer à éduquer le monde dans une différente 
façon de vivre ! Le Christ prépare un poste pour vous, selon 
ce que vous ferez comme enseignant et selon la manière 
dont vous avez travaillé durement pour vous y préparer ! Si 
vous manquez un repas pour sécuriser un plus grand poste 
dans le Royaume de Dieu, cela est merveilleux ! 

L E  S AU V E U R  D U  M O N D E

Après la conversation du Christ avec elle, cette femme 
Samaritaine est sortie et a parlé à beaucoup de gens. Les 
Samaritains ont couru après le Christ et l’ont supplié de 
rester là et de les enseigner !

C’est extraordinaire  ! Voici le Messie qui passait du 
temps dans cette région indésirable, et qui répondait à 
l’enthousiasme de ces gens défavorisés. Ils étaient excités 
au sujet de la vérité de Dieu, alors Il est resté. Il resta deux 
jours avec ces gens pauvres et persécutés, faisant tout ce 
qu’Il pouvait pour les aider. Le Messie donna Son temps à 
ces « chiens ». 

Toute cette région était remplie d’excitation et de joie. Et 
ils ont seulement reçu une toute petite fraction de ce que le 
Christ nous donne aujourd’hui.

En vérité, aucun des peuples ne sont des chiens. 
Dieu déteste les préjugés, la haine, le mal et la laideur dans 
ce monde ! Jésus-Christ EST MORT POUR LE MONDE ! Il 
est mort pour SAUVEUR TOUT ÊTRE HUMAIN SUR 
TERRE ! 

Cette vérité magnifique donne une potentialité inspi-
rante à chacun de nous—si nous le voulons.

Ces Samaritains étaient si passionnés au sujet de la 
vérité, que le Christ était prêt à sauter des repas et modifier 
Son programme de façon à rester avec eux et les enseigner. 
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Sûrement, des gens s’auraient demandé, quel intérêt possible  
le Christ a-t-Il dans ce ghetto  ? Mais Il était clairement 
passionné à ce sujet. 

Ceci nous donne un petit goût de ce que nous 
sommes sur le point de faire pour le monde entier !

Jésus-Christ et Dieu le Père sont passionnés à ce sujet. 
Ils travaillent très fort pour réaliser cette Famille—Ils 
vont donner à chaque individu sur terre une opportu-
nité d’être dans cette Famille ! Quand le Christ a éprouvé 
juste un gout de cet avenir parmi ces Samaritains, Il fut 
vraiment vivifié ! Et cela devrait faire la même chose pour 
nous !

Le Christ a établi cet exemple afin que nous le suivions. 
Combien plus chacun d’entre nous peut faire si nous 
contemplons profondément Son exemple !

Notez ce que les Samaritains ont dit  :  «  Et ils disaient 
à la femme : Ce n’est plus à cause de ce que tu as dit que 
nous croyons  ; car nous l’avons entendu nous-mêmes, et 
nous savons qu’il est vraiment le Christ, le Sauveur du 
MONDE » (verset 42, selon la version King James). 

Les hommes ne peuvent sauver le monde—ils le 
détruisent seulement. Seul Dieu peut sauver le monde  ! 
C’est pourquoi la Parole a été faite chair. Le Christ n’est pas 
venu uniquement pour sauver les Juifs. Il est resté deux 
jours avec les Gentils pour leur faire comprendre cette 
leçon. Il est le Sauveur du MONDE ! Et Il est incroyable-
ment passionné à ce sujet ! L’êtes-vous ? 

Ces Samaritains parlaient au Fils du Dieu vivant. Ce 
même Christ est le Chef de cette Église. Sommes-nous 
stimulés et réjouis comme l’étaient ces Samaritains ? 

Quand vous voyez une opportunité de servir 
l’Œuvre, agissez-vous comme Jésus-Christ ? Agissez-
vous comme le Chef de l’Église de Philadelphie de 
Dieu agit ? Si nous sommes l’Épouse du Christ, nous 
agissons comme notre Mari. C’est ce qu’Il nous dit 
de faire.
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De tous les auteurs de l’Évangile, seul Jean rapporte cet 
épisode. C’est le sujet sur lequel il se concentrait. Jésus-
Christ est venu de Dieu le Père pour sauver le monde. 

Réalisez-vous profondément, avec toutes les cellules de 
votre cerveau, que c’est la raison pour laquelle vous 
êtes ici ? L’Église de Dieu est un collège d’enseignants—
entrainant des gens pour aider à enseigner et sauver le 
monde ! 

À la fin, je suppose qu’aucun de ces Samaritains ne 
faisait partie des 120 disciples qui restaient au moment de la 
mort du Christ. Je suppose qu’ils sont allés aussi loin que le 
Christ pouvait les emmener en ce temps-là.

Dans notre œuvre, nous emmenons les gens aussi loin 
que nous le pouvons. Dans de nombreux cas, ils refuseront 
le salut jusqu’à la Tribulation, ou le Monde à Venir, ou 
la seconde résurrection. Dieu a la vue d’ensemble. S’ils 
répondent vigoureusement à cette opportunité aujourd’hui, 
même s’ils ne deviennent pas convertis, Il leur donnera 
probablement un rôle avec une certaine autorité, même en 
tant qu’êtres physiques, dans le Monde à Venir. Dieu fait 
tout ce qu’Il peut pour essayer d’amener ce monde à ses 
sens. Notre vraie récolte est dans la Grande Tribulation. 
C’est quand la grande multitude de gens se tourneront vers 
Dieu—parce qu’ils auront reçu notre message et saurons où 
Dieu travaillait. 

Il ne nous reste plus beaucoup de temps pour faire 
cette Œuvre. À la façon dont Dieu voit cela, il nous reste 
seulement quelques minutes, et alors le moment opportun 
aura disparu ! Si vous avez une occasion de faire l’Œuvre, 
saisissez-la ! Ne manquez pas le moment !

Combien de repas avons-nous manqué en faisant 
l’Œuvre de Dieu  ? Nous sommes appelés maintenant 
pour aider le Christ à sauver le monde. Nous devons 
être disposés à renoncer à nos propres espoirs et 
rêves, afin que nous puissions réaliser les rêves de 
Dieu !
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L E  C O N S O L A T E U R

Le Christ a aussi dit ceci : « En vérité, en vérité, je vous le 
dis, celui qui croit en moi fera aussi les œuvres que je fais, 
et il en fera de plus grandes, parce que je m’en vais au Père » 
(Jean 14 : 12).

Le Christ est allé vers le Père et nous a laissés ici-bas, et 
nous a dit que nous ferions de plus grandes œuvres qu’Il 
fit. C’est certainement le cas en ce temps de la fin, avec la 
technologie que nous avons. Nous avons de plus grands 
moyens pour atteindre le monde—à travers la télévision, les 
satellites, les publications et la distribution du courrier, et 
l’Internet. Cela nous rend capables de faire de plus grandes 
œuvres que le Christ pouvait faire ! En dépit de notre petit 
nombre, le Christ continue de bénir notre travail avec une 
croissance significative.

«  Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le 
ferai. Si vous m’aimez, gardez mes commandements. Et 
moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consola-
teur, afin qu’il [Dieu le Père] demeure éternellement avec 
vous » (versets 14-16).

Rappelez-vous, Jean était le disciple « que Jésus aimait » 
(Jean 20 : 2 ; 21 : 7 ; 20). Il passa du temps couché sur le sein 
du Christ (Jean 13 : 23). À ce temps, Jean n’avait pas le Saint-
Esprit en lui, mais il était avec lui. Et Il était certainement 
réconforté par la présence du Christ. Le Christ était très 
réconfortant pour Ses disciples.

Ici, le Christ leur a dit que, bien qu’Il partait, le Père leur 
fournirait un autre Consolateur afin que leur cœur ne soit 
pas troublé. Dieu le Père Lui-même habiterait avec eux ! 

« Je ne vous laisserai pas orphelins, je viendrai à vous » 
continue le Christ (Jean 14  :  18). Jean est le seul auteur de 
l’Évangile à relater cette conversation, parce qu’elle concorde 
tout à fait bien avec le message central de son Évangile.

Au temps où il a écrit ceci, Jean avait le Saint-Esprit 
depuis un certain nombre d’années, et il savait vraiment 
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ce que c’était d’être réconforté par le Christ  ! Il avait été 
personnellement réconforté par cet autre Consolateur.

Dieu ne fait pas acception des personnes. Je suis abso-
lument convaincu que Jean disait : J’ai été appelé le disciple 
que Jésus aimait, et j’étais penché sur la poitrine du Christ. 
Mais avec cet autre Consolateur, chacun de vous peut figura-
tivement être couché sur la poitrine du Christ, et avoir cette 
proche relation avec Lui  ! Il est juste là, avec vous, et c’est 
pourquoi votre cœur n’a pas besoin d’être troublé. À présent 
le Saint-Esprit est disponible pour chacun de nous, ainsi, 
vous et moi, pouvons devenir celui que Jésus aime ! 

Jean a reçu cette révélation spéciale pour nous montrer 
comment nous pouvons entrer dans le sein du Christ et être 
réconfortés par le Saint-Esprit.

Nous faisons face à la tribulation dans ce monde. Tandis 
que nous luttons pour entrer dans la Famille de Dieu, nous 
devons être réconfortés pour continuer la bataille.

Le sujet est le Saint-Esprit. Dieu nous enseigne spirituel-
lement. L’Esprit de Dieu est vraiment un Consolateur ! Ce 
mot pourrait être traduit par Celui qui console ou Celui qui 
encourage. Quand vous avez un problème, tombez simple-
ment sur vos genoux et priez, priez jusqu’à ce que 
vous stimuliez l’Esprit de Dieu et soyez consolés  ! 
C’est la seule façon d’être vraiment consolés.

Jean regarde cela sur le plan spirituel. Être couché 
physiquement sur le sein de Jésus n’est pas la leçon finale. 
Avoir l’Esprit de Dieu en nous est un vrai réconfort  ! 
Jésus-Christ sait comment prendre soin de Son épouse  ! 
Il est un Mari aimant et sait comment réconforter. Il la 
réconforte et l’encourage parce qu’Il l’aime. Jean nous 
a donné une image physique de ce que notre Mari fait 
spirituellement. Chaque être humain peut avoir ce genre 
de relation avec Jésus-Christ. Vous pouvez être couché sur 
le sein du Christ sur le plan spirituel—comme Jean l’a fait 
physiquement. Le physique est seulement un type de ce qui 
arrive spirituellement à chacun de nous. Le Christ aimait 
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Jean d’une manière spéciale pour montrer comment Il 
aime et réconforte chacun de nous spirituellement—avec le 
Saint-Esprit !

VOUS êtes celui que Jésus aime !
Personne a jamais illustré Son amour comme Jésus-Christ 

l’a fait. Et à présent Il vient à chacun de nous—comme Il est 
venu à Pierre—nous demandant  :  M’aimes-tu vraiment  ? 
Alors, fais l’Œuvre de mon Père. C’est ce qu’Il a fait quand Il 
était sur cette terre. C’était Sa passion et son délice.

C’est ce genre d’amour agape qui vient dans nos vies avec 
le Saint-Esprit de Dieu. Ensuite nous pouvons encourager 
les autres comme le Christ le fait.

« Celui qui a mes commandements et qui les garde, c’est 
celui qui m’aime  ; et celui qui m’aime sera aimé de mon 
Père, je l’aimerai, et je me ferai connaître à lui … Jésus lui 
répondit  :  Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole, et 
mon Père l’aimera  ; nous viendrons à lui, et nous ferons 
notre demeure chez lui » (versets 21, 23). Quel changement 
cela fait dans nos vies quand le Père et le Fils viennent faire 
leur demeure avec nous ! 

Nous montrons notre amour au Père en gardant Ses 
Commandements. Et le Père nous aime de la manière la 
plus suprême et paternel quand nous obéissons à Sa loi. 
Lui et le Fils viennent vivre en nous. Nous sommes alors le 
Royaume, ou la Famille, de Dieu en embryon.

«  Je vous ai dit ces choses pendant que je demeure 
avec vous. Mais le consolateur, l’Esprit Saint, que le Père 
enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et 
vous rappellera tout ce que je vous ai dit » (versets 25-26). 
Le Saint-Esprit vous enseignera toutes choses et vous 
rappellera tout ce qui vous a été enseigné. Nous ne regar-
dons plus aux hommes !

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous 
donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se 
trouble point, et ne s’alarme point » (verset 27). Le Christ 
répète ce point pour le souligner profondément : Que votre 



L’eau vive

89

cœur ne se trouble point ! Ne soyez pas effrayés ! Vous avez 
un Consolateur. Je suis juste ici avec vous  ! Le Christ est 
juste là ! Mais nous devons le savoir, et nous devons utiliser 
cette puissance. Si nous ne comprenons pas profondément 
ce que le Christ explique ici, de nombreux problèmes de ce 
monde nous troublerons profondément.

Le Christ répète les paroles de Jean 14 : 1 avec une nou-
velle force qui est plus puissante ! Votre cœur est-il troublé ? 
Avez-vous peur ? L’Esprit de Dieu vaincra ces craintes.

Le Christ est là pour vous consoler—pour vous réconfor-
ter et vous encourager—pour vous donner une paix réelle. 
Il ne dit pas ces choses légèrement. C’est réel. Il offre une 
paix véritable au milieu des temps où vous pourriez nor-
malement être effrayés. Que votre cœur ne se trouble point.
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7
Bâtissez la foi  

de Jésus-Christ

Quand Dieu m’a révélé certaines 
vérités plus profondes sur Jean 11, j’ai 
compris combien j’avais besoin de 

croître encore plus dans la foi. Jean nous enseigne au sujet 
d’une résurrection des morts, basée sur la foi que nous avons 
maintenant. C’est semblable à l’exemple de foi de Paul quand 
il a été laissé pour mort dans une lapidation et probablement 
ressuscité par Dieu pour continuer l’Œuvre. 

C’est ce genre de foi qui amène des guérisons miracu-
leuses et beaucoup d’autres miracles dans notre vie.

Ici, Jean nous donne un aperçu dramatique de la puis-
sance de la foi du Christ. Peut-être au cours de 30 années il 
avait pensé à ce sujet et analysé l’exemple de Lazare avant 
qu’il ne l’écrive dans la Bible. Ainsi il comprenait probable-
ment la foi du Christ mieux que la plupart des apôtres et des 
prophètes.

La bonne nouvelle est que nous pouvons et devons avoir 
la même foi qu’avait le Christ.

L’Apôtre Paul vivait par la foi de Jésus-Christ. «  J’ai 
été crucifié avec Christ  ; et si je vis, ce n’est plus moi qui 
vis, c’est Christ qui vit en moi ; si je vis maintenant dans la 
chair, je vis dans [par] la foi du Fils de Dieu, qui m’a aimé et 
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qui s’est livré lui-même pour moi » (Galates 2 : 20). Il parle 
de posséder la même foi que Jésus-Christ a, et qu’Il avait 
quand Il était sur cette terre. Paul dit : J’ai la même foi—la 
foi du Christ. Je vis par cela.

Avec cela à l’esprit, regardez l’histoire de Lazare, enregis-
trée dans Jean 11. Ce chapitre concerne la foi du Christ. Il 
nous enseigne une magnifique leçon de foi.

Quand Lazare est devenu malade, ses deux sœurs, Marie 
et Marthe, envoyèrent chercher Jésus. Quand Jésus a reçu la 
nouvelle, Il dit : « Cette maladie n’est point à la mort ; mais 
elle est pour la gloire de Dieu, afin que le Fils de Dieu soit 
glorifié par elle » (Jean 11 : 4). Imaginez entendre le Christ 
leur répondre de cette façon.

Le Christ a souvent dit et fait des choses que les gens ne 
comprenaient pas. Ceci perturbait beaucoup de gens.

U N E  Œ U V R E  D A N G E R E U S E

Jésus-Christ a établi un énorme exemple en faisant l’Œuvre 
de Dieu au milieu du danger. Ses disciples s’étonnaient 
à ce sujet, mais en fait le Christ les enseignait à suivre 
Son exemple. C’est une leçon que nous devons apprendre 
d’urgence en ce temps de la fin.

Deux jours après avoir reçu des nouvelles au sujet de 
la maladie de Lazare, le Christ dit à Ses disciples qu’ils 
devaient retourner en Judée pour y faire un certain travail. 
Ils répondirent  :  «  Rabbi, les Juifs tout récemment cher-
chaient à te lapider, et tu retournes en Judée ! » (verset 8). Ils 
avaient rencontré des problèmes là et en fait ils craignaient 
pour la vie du Christ s’ils y retournaient.

Jésus-Christ ne décidait pas où aller et où ne pas aller en 
se basant sur le danger qu’il pouvait y avoir. Il agissait selon 
le travail qui devait être fait. 

Nous pouvons aussi faire face à des obstacles et des 
problèmes en faisant l’Œuvre de Dieu. Parfois nous avons 
simplement à marcher dans un chemin dangereux parce 
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que quelque chose doit être fait et que Dieu veut que nous 
le fassions. Cela demande du courage et de la foi pour faire 
cela. Ce n’est pas facile.

Ce n’était pas facile pour le Christ  : Les Juifs en Judée 
avait essayé précédemment de le lapider ! Les disciples de 
Jésus étaient convaincus qu’ils essaieraient à nouveau. Mais 
le Christ a sacrifié selon tout les désirs du Père  
pour finir l’Œuvre. Il disait : C’est l’Œuvre de mon Père. 
Ma grande passion est de la terminer, et de la faire exacte-
ment comme Il m’en a instruit. Il était tellement déterminé à 
suivre les instructions de Son Père que rien—aucun danger 
physique ou quoique ce soit d’autre—ne pouvait l’arrêter !

«  Jésus répondit  : N’y a-t-il pas douze heures au jour ? 
Si quelqu’un marche pendant le jour, il ne bronche point, 
parce qu’il voit la lumière de ce monde ; mais, si quelqu’un 
marche pendant la nuit, il bronche, parce que la lumière 
n’est pas en lui » (versets 9-10).

Le Christ dit qu’il nous reste qu’une portion de la lumière 
du jour—seulement un petit espace de temps pour termi-
ner cette Œuvre. La nuit approche rapidement, lorsque 
que nous ne serons plus capables de faire cette phase de 
l’Œuvre. Par conséquent, nous devons être urgents ! Même 
si cela exige que nous voyagions quelque part où nous 
pourrions être lapidés, ou que cela nous plongera dans des 
persécutions féroces, nous devons faire en sorte que le 
travail soit fait !

Dieu essaie de bâtir la foi en nous, et ce n’est pas facile. 
Pour accomplir cela, Il n’a pas d’autre choix que de nous 
mettre dans des défis et des difficultés. C’est notre res-
ponsabilité de garder le plus grand tableau à l’esprit et de 
dire  :  C’est pour la gloire de Dieu—je dois le faire. C’est 
pourquoi nous sommes ici.

Dieu nous a donné un merveilleux appel. Nous ne 
serons jamais capables de le remplir à moins que nous 
développions la foi de le suivre, quel que soit l’endroit 
où Il nous conduit, même dans le danger. C’est ce qu’a 
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fait Jésus-Christ, et c’est une leçon importante qu’Il a 
enseignée à Ses disciples. Vous pouvez être sûrs que cela 
deviendra plus nécessaire alors que nous approchons de la 
fin de cet âge.

L A  D I F F I C U LT É  D E  C R O I R E  D I E U

Le Christ a ensuite dit à Ses disciples au sujet de 
Lazare  :  « Lazare, notre ami, dort  ; mais je vais le réveil-
ler  » (Jean 11  :  11). Les disciples n’ont pas compris—ils 
pensaient que le Christ voulait dire littéralement qu’il 
était endormi et qu’il irait bien. Mais le Christ leur disait 
que, rendu à ce point, Lazare était mort. « Les disciples lui 
dirent : Seigneur, s’il dort, il sera guéri. Jésus avait parlé de 
sa mort, mais ils crurent qu’il parlait de l’assoupissement 
du sommeil » (versets 12-13).

À la façon dont le Christ le voyait, Lazare faisait juste un 
petit somme et Il allait le réveiller. Plusieurs endroits dans les 
Écritures se réfèrent à la mort comme à un « sommeil »—
(cf. Daniel 12 : 2 ; Actes 7 : 60 ; 1 Thessaloniciens 4 : 14-15). 
Lorsque vous comprenez la vérité au sujet de la résurrec-
tion, vous réalisez que la mort est seulement un sommeil 
duquel vous serez réveillé ! 

Il y a quelques années, ma femme est morte dans la foi. 
Dans un très court espace de temps elle sera ressuscitée 
dans la gloire éternelle. Comment pouvons-nous décrire 
son état aujourd’hui comme la mort ? 

Personne d’autre n’aurait regardé l’état de Lazare comme 
étant simplement endormi. Mais le Christ ne pensait pas 
comme les gens autour de Lui. Il était la Parole faite chair, 
le Fils de Dieu  ! Pourtant les gens Lui parlait et le traitait 
comme tout autre homme. Ils ne le comprenaient pas.

Si nous allons laisser le Christ vivre en nous et avoir la 
foi du Christ, nous devons apprendre à voir la mort comme 
Il la voit. Nous devons nous efforcer de voir tout comme Il 
le voit. 
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« Alors Jésus leur dit ouvertement : Lazare est mort. Et, à 
cause de vous, afin que vous croyiez, je me réjouis de ce que 
je n’étais pas là. Mais allons vers lui » (Jean 11 : 14-15). 

Toute cette affaire était pour leur bénéfice, afin qu’ils 
puissent apprendre à vivre par la foi du Christ. Il essayait 
de leur apprendre combien peu ils avaient de cette foi. Il 
essaie aussi de nous enseigner la même leçon. Le Christ 
essaie d’enseigner à tous Ses disciples, dans tous les âges, de 
croire Dieu. 

Nous pouvons tous avoir cette foi stupéfiante en nous. 
Mais nous devons tous croître puissamment pour avoir la 
foi du Christ. Le Christ était un exemple vivant de 
comment notre foi peut être et doit être puissante. 
L’Épouse du Christ doit bâtir la même foi que son Mari 
possède. Et quelle foi c’est !

Avez-vous la foi pour être immédiatement ressuscité des 
morts ? Croyez-vous que le Christ pourrait et voudrait vous 
ressusciter de la mort aujourd’hui, s’il y avait une nécessité 
de le faire ? Le Christ enseigne chacun de nous comment 
notre foi peut être beaucoup plus puissante. 

Nous devons croître dans cette foi tout-puissante du 
Christ—la même foi qu’Il avait quand Il marchait sur la 
Terre.

Ce genre de foi révolutionne nos vies.
Le Christ essayait d’accomplir quelque chose d’essen-

tiel : Il voulait que Ses disciples croient. Il était vraiment 
Dieu dans la chair  ! Il pouvait vraiment parler à un 
homme dans la tombe et dire  :  Lève-toi et marche  ! Et 
que cet homme sorte simplement de la tombe  ! C’est 
incroyable. 

Croyez-vous Jésus-Christ  ? Le problème que l’homme 
a eu à travers les âges est de simplement croire Dieu  ! 
Nous devons avoir la foi et bâtir la foi dans nos vies, afin 
que comme l’Apôtre Paul nous en venions au point où nous 
vivons par la foi même de Jésus-Christ. Cela devient 
une façon de vivre à toute heure de la journée .
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L A  F O I  P O U R  Ê T R E  G U É R I

Au moment où Jésus et Ses disciples sont arrivés, Lazare 
était déjà dans la tombe depuis quatre jours. Marthe 
et Marie étaient accablées de chagrin, et beaucoup 
d’amis étaient venus les réconforter. C’est toujours bon 
d’avoir des gens là pour nous réconforter quand de telles 
épreuves frappent. Mais nous devons aussi être capables 
de voir au-delà de la tombe. Le véritable réconfort dans 
de telles situations est de connaître la vérité de Dieu 
(1 Thessaloniciens 4 : 18). 

Quand Marthe est venue saluer Jésus, elle dit : Seigneur, 
si tu avais été ici, tu aurais pu le guérir et mon frère ne serait 
pas mort (Jean  11  :  21). Bien sûr, vu de la perspective de 
Dieu, il y a peu de différence entre Dieu qui sauve la vie de 
quelqu’un d’une maladie ou récupérer quelqu’un de la mort 
à travers la résurrection. Après tout, c’est Dieu, le Créateur 
de toute l’humanité !

Dieu promet dans Jacques 5 : 14-15 que si le ministère oint 
quelqu’un et prie « la prière de la foi », alors « le Seigneur 
le relèvera ». Quand quelqu’un se relève d’une maladie 
après avoir été oint, c’est un type de la résurrection ! Dieu 
peut relever un homme de la maladie—et Il peut aussi 
facilement le relever de la tombe !

Combien forte est votre foi dans cette vérité ? 
Nous avons besoin de la foi même de Jésus-Christ 

soit pour être guéris dans cette vie ou être ressus-
cité de la mort. Et, bien sûr, certaines personnes ne rece-
vront pas leur guérison physique jusqu’à la résurrection. 
Mais beaucoup de gens sont guéris dans cette vie—parce 
qu’ils croient !

Marthe regardait cette situation d’un point de vue 
purement physique : Oh, si seulement tu avais été là avant 
qu’il ne meure ! Elle parlait ici au Fils de Dieu ; qui a créé 
toute vie et tout l’univers ! Est-ce trop difficile pour Lui de 
ramener quelqu’un de la mort ? 
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D I E U  R E S S U S C I T E   !

En août de 1977, Herbert W. Armstrong mourut. Une infir-
mière est entrée dans la chambre pour le voir et le trouva 
étendu sans bouger, et son visage était blanc livide. Elle 
chercha son pouls, et il n’y avait rien.

Elle appela de l’aide et des gens commencèrent immé-
diatement le bouche-à-bouche et le massage cardiaque. 
Soudainement, M. Armstrong repris un souff le. Après 
plusieurs minutes, il respirait par lui-même. 

Dans un sens, M. Armstrong était à la fois guéri et 
ressuscité dans cet incident. À nouveau, l’un est un type de 
l’autre, et la même foi est requise pour les deux.

« Peu de temps après qu’ils m’aient dit ce qui était arri-
vé, » écrivit plus tard M. Armstrong, « J’ai senti que si mon 
travail dans les mains de Dieu était terminé et que Dieu 
n’avait plus à m’utiliser dans Son œuvre, que j’aurai plutôt 
dû rester mort. Parce que s’Il n’était pas intervenu j’aurai 
été enterré dans deux ou trois jours.  » (Autobiographie 
d’Herbert W. Armstrong, Volume 2). 

M. Armstrong était fatigué et complètement usé. Mais il 
est revenu avec un vrai dynamisme, et il a dit qu’il avait 
accompli davantage dans les huit années suivantes 
que dans toute sa vie, avant cette étape  ! Dieu a 
accompli le miracle d’une vraie résurrection de la mort 
dans la vie de cet homme !

Je me souviens, cependant, du fils de M. Armstrong, 
Garner Ted, qui visitait une église de la région où j’étais, 
disant durant son sermon  :  «  Mon père dit qu’il a arrêté 
de respirer » impliquant qu’il était sceptique au sujet de la 
déclaration de son père. 

Apparemment, cet homme ne croyait pas que le grand 
Dieu Créateur pourrait permettre à quelqu’un d’arrêter de 
respirer et ensuite le faire revenir à nouveau ! Mais est-ce 
vraiment si difficile pour Dieu ? Les fruits de la vie de son 
fils prouvent qu’il ne croyait pas Dieu !
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Combien forte est votre foi que Dieu puisse faire respirer 
un homme à nouveau ? Ou qu’Il puisse ramener un homme 
de la tombe, comme Il l’a fait pour Lazare ?

Si nous avons des difficultés à croire cela, comme l’a fait 
le fils de M. Armstrong, nous avons vraiment besoin d’exa-
miner notre foi. À la fin, cette question va décider dans 
quelle résurrection nous nous lèverons ! Nous nous lèverons 
tous dans une résurrection, mais la grande question est, 
laquelle  ? Une fois qu’une personne est convertie, elle se 
lèvera soit dans la première résurrection comme faisant 
partie de l’Épouse du Christ (Apocalypse 20 : 6) ; ou dans 
la résurrection qui conduit à la seconde mort (versets 13-15). 

M. Armstrong disait vers la fin de sa vie qu’il ne pensait 
pas que son fils ait été converti. Même s’il ne l’était pas, 
cela ne signifie absolument pas qu’il se relèvera à la seconde 
résurrection (quand Dieu relèvera les gens de la tombe et 
qu’ils connaîtront vraiment Dieu pour la première fois). Le 
Christ a condamné certains Juifs de Son temps, bien qu’ils ne 
possédaient pas le Saint-Esprit, parce qu’ils en connaissaient 
beaucoup ! (Cf. Matthieu 23 : 29-33 ; Luc 13 : 26, 28). Ils savaient 
que le Christ était de Dieu, mais à cause de leurs attitudes 
rebelles, ils ne pouvaient s’amener eux-mêmes à le croire. Une 
fois que quelqu’un comprend au-delà d’un certain point, la 
vie éternelle est en jeu. Seul Dieu sait quel est ce point.

La mort et la résurrection de M. Armstrong était une 
situation comme celle de Lazare, sur une petite échelle. 
Ceci a accru ma foi ! Je n’ai jamais vu une raison de douter 
de la description de M. Armstrong de cet événement. 
Parmi les personnes impliquées, aucune n’a jamais été en 
désaccord avec sa déclaration—pour autant que je sache. 
Beaucoup de membres de notre Église pourraient montrer 
une ou deux situations dans leur vie, où si Dieu n’était pas 
intervenu, ils ne seraient pas ici. Cela ne devrait poser une 
pierre d’achoppement pour personne.

Dieu ressuscite  ! Et quelques fois Il ressuscite 
aujourd’hui. Je n’ai absolument aucun doute que Dieu a 
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ressuscité M. Armstrong. Cet homme était au milieu de ses 
années 80, et faire l’Œuvre à cet âge était si difficile qu’il 
aurait plutôt souhaité être mort. Mais Dieu a dû penser 
qu’il était bon pour lui d’avoir tant à faire à cet âge, afin 
qu’il puisse apprendre à compter davantage sur Dieu  ! Il 
y a une grande valeur dans les épreuves que nous avons 
à endurer, afin que nous apprenions à nous fier à Dieu 
durant nos moments de plus grande faiblesse.

C R O I R E  E N  L A  R É S U R R E C T I O N

Marthe dit au Christ : « Seigneur, si tu eusses été ici, mon 
frère ne serait pas mort. Mais, maintenant même, je sais 
que tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te l’accordera » 
(Jean 11 : 21-22).

Elle se disait que si le Christ avait été là et avait prié 
pour son frère, il aurait vécu—mais puisque ceci n’est 
pas arrivé, il était trop tard même pour le Christ de faire 
quoique ce soit.

Jésus lui répondit : Ton frère ressuscitera.
Alors Marthe lui répondit en retour : « Je sais qu’il res-

suscitera à la résurrection, au dernier jour » (verset 24). 
Elle était au courant de la deuxième résurrection, dépeinte 
par le Dernier Grand Jour, et qu’elle verrait Lazare à 
nouveau. Elle le croyait. Mais encore, Satan connaît aussi 
cette doctrine  ; il est conscient du plan de Dieu dans les 
résurrections. Cela seul ne demande pas le genre de foi dont 
nous avons besoin pour être sauvés. 

Le fait est, la foi de Marthe était loin de ce qu’elle aurait 
dû être. Elle ne voyait pas du tout la situation de la même 
façon que le Christ.

Jésus-Christ, en un sens, ne reconnaissait simplement 
pas de différence entre guérir—ou ressusciter quelqu’un à ce 
moment-là—et ramener quelqu’un dans une résurrection au 
dernier jour. Si nous avons la foi du Christ, il n’y a aucune 
différence ! 
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Lisez à nouveau ce paragraphe !
C’est ce genre de foi que nous devons bâtir. Le Christ 

est la résurrection, hier, aujourd’hui et demain ! Le Christ 
ressuscite—point. 

C’est ce genre de foi dont nous avons besoin pour être 
guéris ou ressuscités. 

Ceux qui sont appelés et qui sont fidèles à Christ 
aujourd’hui seront dans la première résurrection à 
Son second avènement. Ainsi, notre compréhension de 
l’exemple de Lazare est d’une importance suprême. Le 
temps est extrêmement court. 

Le Christ était contrarié par le manque de foi de ces gens. 
Certaines fois, Il est contrarié avec nous pour cette raison. 
Nous sommes toujours sujets à laisser Dieu hors du tableau 
et à faire confiance aux solutions de ce monde pour nos 
problèmes de santé, par exemple. Nous devons avoir la foi 
même du Christ en nous ! 

Réfléchissez sérieusement à ce que Dieu essaie d’achever 
dans votre vie. Il est profondément concerné à votre 
sujet, et Il veut que vous appreniez vraiment à Lui faire 
confiance—que ce soit pour vous guérir ou pour vous 
aider à faire face à tout autre problème. Avec Dieu il n’y a 
rien qui ne puisse être fait  ! Le plus grand problème que 
nous pouvons avoir est de nous fier à nous-mêmes. 

Si nous croyons vraiment profondément en la 
vérité des résurrections, nous croyons aussi que 
Dieu nous guérira aussitôt ! Il y a toujours la possibilité 
qu’Il ne le fera pas—Il peut nous laisser mourir. Mais nous 
serons quand même guéris dans la résurrection. Cela n’a 
vraiment aucune importance, aussi longtemps que nous 
faisons la volonté de Dieu.

La promesse de la guérison comprend la résurrection 
parce que beaucoup de gens seront guéris à la résurrection. 
La guérison et la résurrection sont un lot. Si nous croyons 
en la guérison—maintenant ou plus tard—nous devons 
aussi croire en la résurrection. 
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Si nous refusons de croire, nous serons ressuscités dans 
le lac de feu (la troisième résurrection). 

Comment ce sujet pourrait-il être plus sérieux ? 
De temps en temps, relisez la remarquable brochure de 

M. Armstrong La pure vérité sur la guérison. Nous avons 
besoin de cette révision pour continuer à bâtir notre foi. Et 
nous avons besoin d’accepter les épreuves, que Dieu permet 
dans notre vie, comme des opportunités de bâtir la foi. 
Toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu 
(Romains 8 : 28).

Le problème est que si nous ne gardons pas ces paroles 
à l ’esprit et ne commençons pas à les appliquer, cela 
place alors Jésus-Christ dans une situation difficile. 
Comment peut-Il alors nous atteindre ? S’Il ne peut nous 
atteindre avec des mots et avec des exemples comme la 
résurrection de M. Armstrong en 1977, comment peut-Il 
nous atteindre ? Il devra le faire à travers de plus sévères 
souffrances. 

Savez-vous pourquoi les Laodicéens auront tant à souf-
frir dans la Tribulation ? Parce qu’ils ne veulent pas vivre 
par la foi de Jésus-Christ. En ce moment, ils refusent de 
croire  ! Il n’y a pas d’excuse à leur incrédulité  ! Ils ne 
donnent aucun choix à Dieu. Afin de les atteindre, Il doit 
les réprimander et les châtier, comme Il dit faire avec 
chaque fils qu’Il aime (Apocalypse 3 : 19).

Mais si nous bâtissons la foi aujourd’hui, nous pouvons 
éviter le pire de cette souffrance.

La façon que les Laodicéens raisonnent est exactement 
la manière que Marthe raisonnait. Ils peuvent croire en 
la résurrection, mais ils mettent ce jour loin dans l’avenir. 
Ils disent  :  Je crois en la résurrection, mais c’est si loin  ; 
Cependant, je ne crois pas que Dieu puisse ramener M. 
Armstrong à la vie. Ou, je ne crois pas vraiment que Dieu 
puisse me guérir en ce moment. 

Mais, de nouveau, c’est tout à fait la même foi—la 
foi pour être guéri, ou ressuscité, ou quoique ce soit d’autre.
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Lazare est l’un des meilleurs exemples dans la Bible pour 
nous enseigner comment bâtir la foi.

Nous avons besoin de la foi du Christ en nous pour être 
guéris. Nous avons besoin de cette foi transformatrice dans 
nos vies maintenant !

Marthe croyait au Dernier Grand Jour—mais alors 
quoi  ? Satan aussi croit en cette résurrection. Cette 
croyance ne compte pas beaucoup. Regardez comment le 
Christ lui a répondu.

«   J E  S U I S  L A  R É S U R R E C T I O N   »

« Je sais, lui répondit Marthe, qu’il ressuscitera à la résur-
rection, au dernier jour. Jésus lui dit  :  JE SUIS la résur-
rection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand 
même il serait mort » (Jean 11 : 24-25).

Quelle déclaration audacieuse  ! Cet homme qui 
se tenait juste là devant elle dit : « JE SUIS la résurrec-
tion ! » Je suis celui qui ressuscitera tout le monde. Es-tu 
en train de me dire que je ne peux faire sortir quelqu’un de la 
tombe maintenant ? 

Le Christ qui a ressuscité Lazare était la Parole—l’Être 
Divin que le Père a utilisé pour créer toutes choses  ! Et, 
que ce soit aujourd’hui ou demain ou tout autre jour, Jésus-
Christ est la résurrection ! 

Beaucoup de nos bien-aimés dans l’Église de Dieu, y 
compris ma femme, sont morts—mais ils revivront 
vraiment de nouveau  ! Dieu va les relever en les 
faisant sortir de leurs tombes ! 

Sans la foi, nous pouvons être pris de panique autour de 
la mort de bien-aimés—même ceux qui font partie des véri-
tables élus. Quand l’un des saints de Dieu demeure fidèle 
jusqu’à la fin, il a vaincu la mort  ! C’est la plus grande 
victoire de toutes. Bien sûr nous sommes chagrinés de ne 
plus avoir cet individu dans notre vie pour le moment—
mais regardez la victoire ! 
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Le Christ continua  : « et quiconque vit et croit en moi 
ne mourra jamais. Crois-tu cela ? » (verset 26). Le Christ 
vous pose la même question. Croyez-vous cela  ? Et moi  ? 
Quiconque vit et croit le Christ ne mourra jamais  ! 
C’est une vérité importante et merveilleuse. Croyez-vous 
vraiment cela ? Croyez-vous Dieu ? 

Vous pouvez dormir un court moment, mais vous ne 
mourrez jamais. 

Croyez-vous vraiment que votre visage brillera comme 
le soleil pour toujours ? C’est pourquoi vous êtes né en tant 
qu’être humain ! C’est pourquoi chacun dans ce monde 
est né ! 

Nous sommes appelés dans l’Église de Dieu aujourd’hui 
pour devenir l’Épouse de Jésus-Christ  ! C’est pourquoi 
vous avez été appelés maintenant  ! Si nous comprenions 
cela dans son sens le plus large, nous nous évanouirions—
c’est si impressionnant  ! Croyez-vous vraiment cette 
vérité ? 

Crois-tu cela  ? a demandé le Christ—et Il nous le 
demande aujourd’hui. Assurément, nous avons tous besoin 
de bâtir plus de foi en cette magnifique vérité. Les gens 
à qui le Christ parlait ne le croyaient pas. Quatre-vingt-
quinze pour cent du peuple de Dieu aujourd’hui ne le 
croient pas vraiment. Nous devons être sûrs que nous le 
croyons. 

Aime Dieu ! Crois ce qu’Il dit ! La promesse de la gué-
rison INCLUS la résurrection. Croire en la résurrection 
n’est pas suffisant. Vous devez avoir la foi pour la recevoir. 
Notre foi doit être intensément vivante ! Jésus-Christ, 
le Chef de cette Église, EST la résurrection !

Nous savons que Dieu guérit, mais trop souvent nous ne 
nous sentons pas personnellement sûrs  ! Ou nous raison-
nons : Dieu peut me guérir, mais pas maintenant. 

Pourquoi semblerait-il étrange que le Chef de cette 
Église, qui est la résurrection, ait fait que le cœur de M. 
Armstrong recommence à battre de nouveau ? Jésus-Christ 
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est-Il vraiment le Chef de cette Église, ou ne l’est-Il pas ? S’Il 
l’est, ressusciter un homme dont le cœur s’est arrêté n’est 
rien ! Le Christ ressuscitera des gens par milliards !

Pourtant combien il est facile pour nous de dire  :  Eh 
bien, je comprends cela—mais c’est loin dans le futur. Cela 
n’arrive pas aujourd’hui.

Le Christ et notre Père sont vivants. Nous devons avoir 
une foi vivante. Notre foi doit être dynamiquement vivante 
comme la foi du Christ l’était.

Remarquez comment le Chef de notre Église se sentait au 
sujet de la foi pathétique de ceux de Son temps.

J É S U S  P L E U R A 

Marthe alla chercher sa sœur Marie, qui sorta prompte-
ment pour voir Jésus. Quand elle le vit, elle tomba à Ses 
pieds et dit la même chose que Marthe avait dit aupara-
vant : « Seigneur, si tu eusses été ici, mon frère ne serait pas 
mort » (Jean 11 : 32).

Ces deux sœurs, et tous les Juifs autour d’elles, pleuraient 
fortement, abattus de chagrin sur Lazare ! Qu’est-ce que le 
Christ a pensé de cela ? « Jésus, la voyant pleurer, elle et les 
Juifs qui étaient venus avec elle, frémit en son esprit, et fut 
tout ému » (verset 33). 

Le Christ avait fait quatre déclarations très puissantes et 
directes : « Cette maladie n’est point à la mort ; mais elle est 
pour la gloire de Dieu » ; « Lazare, notre ami, dort ; mais je 
vais le réveiller » ; et finalement, « Ton frère ressuscitera » ; 
et, « Je Suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi 
vivra, quand même il serait mort  ; et quiconque vit et 
croit en moi ne mourra jamais ». Pourtant ces gens étaient 
inconsolables—paralysés par un chagrin sans foi ! 

Et ainsi, le Christ frémissait en Son esprit et était 
troublé—à cause de leur manque de foi. Le Christ 
était intensément angoissé à cause de la faiblesse de leur 
foi—au point de frémir ! Cela le troublait terriblement. 
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Troublons-NOUS parfois Jésus-Christ  ? Frémit-Il 
parfois à cause de la faiblesse de NOTRE foi ? Dieu 
doit avoir frémit puissamment sur la dernière ère de Son 
Église quand elle s’est rebellée. Mais qu’en est-il de vous 
personnellement ? 

Dieu ne nous donnera pas notre merveilleux héritage 
futur à moins que nous ne croyions vraiment—à moins 
que nous n’ayons la foi même de Jésus-Christ en nous ! 

Si nous croyons vraiment que nous serons dans la pre-
mière résurrection, nous devons aussi croire que Dieu nous 
guérira—en ce moment !

Le verset 35 dit, fameusement : « Jésus pleura. » Entouré 
par des gens qui pleuraient, le Christ pleura. Mais Il 
pleurait pour quelque chose de bien différent d’eux  :  Il 
pleurait parce qu’ils ne croyaient pas—et ils auraient 
dû ! Bien que ces gens l’avaient entendu parler et vu faire 
des miracles, ils restaient honteusement pauvres en foi.

Quand les Juifs virent les larmes de Jésus, ils les inter-
prétèrent mal, pensant qu’Il pleurait pour la même raison 
qu’eux. Ils dirent : « Voyez comme Il l’aimait ! » (verset 36). 

« Et quelques-uns d’entre eux dirent  : Lui qui a ouvert 
les yeux de l’aveugle, ne pouvait-il pas faire aussi que cet 
homme ne mourût point ? » (verset 37). C’est pathétique ! 
Ils se disaient que le Christ aurait pu l’empêcher de mourir, 
mais qu’Il ne pourrait pas le ressusciter devant leurs yeux. 
Ils parlaient de Jésus-Christ—la Parole faite chair—
celui par qui Dieu a conçu l’univers ! Un homme était 
mort ici, et soudainement ils commençaient à douter la 
crédibilité du Christ.

Mais le Christ a voulu que Lazare meure—afin de 
démontrer combien Dieu est puissant et pour enseigner ces 
gens à croire. 

Durant la Fête des Tabernacles en 2004, je m’envolais 
de Vancouver, au Canada, vers San Diego, en Californie. 
Je devais parler lors du septième jour ainsi que le dernier 
jour de la Fête des Tabernacles. Le huitième jour était le 
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Dernier Grand Jour—dépeignant la seconde résurrection 
de milliards qui n’ont jamais connu Dieu.

Durant mon vol vers San Diego sur Alaska Airlines, 
Dieu commença à répandre une compréhension profonde 
de l’Évangile de Jean dans mon esprit—principalement au 
sujet de la résurrection de Lazare. 

Pourquoi Dieu aurait-Il fait une telle chose, spécia-
lement durant mon vol  ? Je crois qu’il y a une raison 
inspirante majeure pour laquelle en est venue la révélation 
plus profonde. Comme Paul disait  :  «  Si c’est dans cette 
vie seulement que nous espérons en Christ, nous sommes 
les plus malheureux de tous les hommes  » (1 Corinthiens 
15  :  19). Notre seul espoir est dans la résurrection. Nous 
devons penser et étudier au sujet de Dieu nous ressuscitant. 
Néanmoins, nous ne pouvons atteindre ce but à moins de 
bâtir la foi du Christ et de l’exercer aujourd’hui.

Ainsi, durant ces fêtes, Dieu veut que notre esprit soit sur 
la résurrection. Il aide de toutes les façons qu’Il peut afin 
que nous bâtissions la foi nécessaire pour être ressuscités. 
Nous perdrons tout pour toujours si nous ne sommes pas 
ressuscités dans la Famille de Dieu.

Nous ne pouvons pas échouer si nous laissons le Christ 
nous conduire  ! Mais cela exige nos meilleurs efforts. Si 
nous laissons passer cette opportunité majestueuse, 
nous laisserons le Christ pleurer ! 

Quand avez-vous pleuré pour le manque de foi de 
quelqu’un, y compris vous-même ? 

Dieu nous a donné une plus grande compréhension de 
Lazare pour que nous puissions croire. Pour que nous puis-
sions croire qu’un Lazare pourrait être ressuscité aujourd’hui !

Nous n’avons aucun avenir si nous échouons d’exercer la 
foi du Christ aujourd’hui ! 

«   J E  S A I S  Q U E  T U  M ’A S  E N T E N D U   » 

Alors le Christ, toujours sur le poids de l’émotion, est 
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allé à la tombe et a commandé que la pierre soit enlevée. 
Quand les gens hésitaient à faire cela, le Christ dit  : « Ne 
t’ai-je pas dit que, si tu crois, tu verras la gloire de Dieu ? » 
(Jean 11 : 40). 

Si Jésus-Christ dit n’importe quoi dans Sa Parole, nous 
avons juste à le croire. C’est vrai ! L’Écriture ne peut 
être anéantie ! 

Les gens ôtèrent la pierre comme le Christ l’avait ordon-
né, et ensuite Il pria : « Père, je te rends grâces de ce que tu 
m’as exaucé [entendu—version King James]. Pour moi, je 
savais que tu m’exauces [tu m’entends—version King James] 
toujours ; mais j’ai parlé à cause de la foule qui m’entoure, 
afin qu’ils croient que c’est toi qui m’as envoyé. Ayant dit 
cela, il cria d’une voix forte : Lazare, sors ! » (versets 41-43). 

Quelle foi ! Le Christ a remercié le Père qui l’a envoyé sur 
cette terre, avant qu’Il ressuscite Lazare ! 

Voilà la foi dont nous avons besoin. Nous devons 
atteindre le point où nous pouvons approcher toute 
situation où nous avons besoin de foi, et dire avec 
confiance : « Merci, Père, de m’avoir entendu ! »—et ensuite 
agir avec foi  ! Notre foi n’est pas parfaite, mais nous 
devons savoir que Dieu nous écoute toujours si nous prions 
dans la foi. 

C’est le sujet de ce chapitre dans l’Évangile de Jean. Nous 
ne pouvons pas réussir à moins que nous départions 
de la foi humaine et que nous commencions à avoir 
la foi même que le Christ avait ! Nous devons travailler 
et bâtir ce genre de foi. Nous avons tous besoin d’examiner 
notre foi. Les enjeux sont élevés, et la majorité du peuple de 
Dieu n’a pas passé le test.

Nous devons connaître le Père, Son plan concernant 
Sa Famille et notre part dans ce plan—comme l’a fait le 
Christ. Nous devons regarder à notre Père et à Christ pour 
le don de la foi.

Notre Père doit être intensément réel pour nous comme 
Il l’était pour le Christ. Nous devons bâtir cette relation 
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Père-fils. Vous devez connaître le Père extrêmement 
bien pour le remercier avant même qu’Il réponde 
à vos prières ! Vous parlez à Dieu comme vous le feriez 
avec un ami assis près de vous. Cela veut dire que vous 
comprenez votre Bible profondément et que vous priez 
jusqu’à ce que vous sachiez que l’Esprit vous stimule et que 
la foi coule de Dieu. 

Jésus-Christ est le Chef de l’Église de 
Philadelphie de Dieu—le même Christ qui a ressus-
cité Lazare et qui a créé toutes choses. Il est le Chef 
vivant. Il est la résurrection—aujourd’hui et demain.

Le Christ a dit aux Juifs que bien qu’ils croyaient 
avoir la vie éternelle, ils ne l’avait PAS. C’était un 
avertissement fort pour eux et pour chacun de nous !

Des gens par milliards croient qu’ils ont la vie éternelle 
aujourd’hui—mais ils ne l’ont pas. Même 95 pour cent des 
membres de l’Église de Dieu pensent avoir la vie éternelle—
mais ils sont dans l’erreur. Dieu dit qu’ils sont en train de 
périr spirituellement (2 Thessaloniciens 2 : 10). 

Nous devrions et devons savoir si nous avons la vie 
éternelle. Rien n’approche une question de si grande impor-
tance. Vous ne pouvez pas vous permettre de supposer ou de 
prendre des risques quand cela concerne votre vie éternelle. 

Nous devons aller bien au-delà de la foi humaine.
« Et le mort sortit, les pieds et les mains liés de bandes, 

et le visage enveloppé d’un linge. Jésus leur dit : Déliez-le, 
et laissez-le aller. Plusieurs des Juifs qui étaient venus 
vers Marie, et qui virent ce que fit Jésus, crurent en lui  » 
(Jean 11 : 44-45). 

Quel exemple phénoménal ! Je ne sais pas pourquoi les 
autres auteurs de l’Évangile ne l’ont pas inclu. Peut-être 
qu’aucun d’eux n’a vraiment compris cela à ce moment 
comme ils l’auraient dû—et plus Jean pensait à ce sujet, 
et plus le Christ travaillait dans son esprit alors qu’il 
vieillissait, plus il réalisait  :  Nous n’avons pas vraiment 
compris ce que le Christ nous disait à ce sujet ! Il essayait de 
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nous montrer le genre de foi dont nous avons besoin si nous 
voulons survivre aux épreuves devant nous. Il est concevable 
que nous puissions même avoir à mourir pour Dieu. Jean a 
certainement eu de nombreuses années pour contempler 
cet exemple avant d’écrire son Évangile. 

Combien il est merveilleux que Dieu veuille nous révé-
ler une vérité plus profonde sur cet exemple  ! Dieu veut 
tellement nous enseigner au sujet de la foi dont nous avons 
besoin et comment nous devons le croire  ! Il nous donne 
la révélation parce qu’Il aime Son peuple, et Il veut bâtir en 
nous la foi afin que nous puissions devenir des fils dans Sa 
Famille. Le Père aspire à une famille ! Autrement, Il n’aurait 
jamais envoyé Jésus-Christ ici-bas pour être martyrisé et tué. 

Si le Père a voulu offrir Son unique Fils engendré pour 
mourir pour nos péchés, vous savez qu’Il est sérieux au 
sujet d’avoir une famille. Il a tout mis en jeu, en prenant 
un risque de perdre la Parole pour toujours  ! N’est-il pas 
logique alors qu’Il voudrait exiger quelque chose de nous ? 
S’Il est si sérieux au sujet d’avoir une famille, nous devons 
devenir aussi sérieux au sujet d’entrer dans cette Famille.

Nous avons désespérément besoin de la foi de Jésus-Christ. 
Cette foi a rendu le Christ capable d’endurer Ses épreuves 
jusqu’à la mort. C’est par la foi qu’Il a triomphé. Et nous 
pouvons avoir cette même foi en nous par le Saint-Esprit. 

Avec la foi du Christ, vous amènerez le Père dans le 
tableau. Vous saurez que le Père bâtit une famille, et que 
vous êtes un fils—et qu’Il vous écoute toujours !

Il y a un pouvoir étonnant dans nos vies quand nous 
avons la foi du Christ. Nous pouvons tout faire à travers 
Jésus-Christ qui nous fortifie (Philippiens 4 : 13).

D E S  P R O P H É T I E S  AC C O M P L I E S

Quand le Christ a été crucifié, de nombreuses prophéties de 
l’Ancien Testament ont été accomplies en détail. Voyons le 
compte-rendu de Jean 19. 



Bâtissez la foi de Jésus-Christ

109

« Après cela, Jésus, qui savait que tout était déjà consom-
mé, dit, afin que l’Écriture fût accomplie : J’ai soif. Il y avait 
là un vase plein de vinaigre. Les soldats en remplirent une 
éponge, et, l’ayant fixée à une branche d’hysope, ils l’appro-
chèrent de sa bouche » (verset 28-29). Vous pouvez trouver 
cet événement prophétisé dans Psaume 69 : 21.

«  Mais un des soldats lui perça le côté avec une lance, 
et aussitôt il sortit du sang et de l’eau. Celui qui l’a vu en a 
rendu témoignage, et son témoignage est vrai ; et il sait qu’il 
dit vrai, afin que vous croyiez aussi »—Dieu veut utiliser 
ces exemples pour bâtir une foi forte en nous ! « Ces choses 
sont arrivées, afin que l’Écriture fût accomplie : Aucun de 
ses os ne sera brisé » (Jean 19 : 34-36). Vous pouvez lire ceci 
dans Exode 12 : 46, Nombres 9 : 12 et Psaume 34 : 20.

« Et ailleurs l’Écriture dit encore : Ils verront celui qu’ils 
ont percé  » (Jean 19  :  37). Cette prophétie se trouve dans 
Zacharie 12  : 10. Tous ces détails au sujet de la souffrance 
sans parallèle du Christ étaient prophétisés dans l’Ancien 
Testament. Beaucoup de Juifs connaissaient ces prophéties 
mais pourtant, ils n’y croyaient pas.

Beaucoup de prophéties s’accomplissent aujourd’hui 
aussi. Y croyez-vous ? Dieu ne nous laissera aucune excuse. 

Certaines personnes aujourd’hui sont trop absorbées 
dans l’archéologie, comme si un objet façonné comme un 
morceau de poterie brisée peut bâtir une foi forte. C’est 
beaucoup plus profond que cela. Jésus-Christ n’a pas 
enduré la torture et la mort parce qu’Il croyait 
dans de la poterie brisée  ! Les apôtres n’ont pas 
souffert le martyre à cause de leur foi dans des 
objets d’arts physiques ! 

Nous parlons de la foi de Jésus-Christ ! Le Christ est 
vivant. Lui et le Père répondent à nos prières. Il n’y a rien 
de mal avec l’archéologie, mais nous ne pouvons pas laisser 
cela constituer la fondation de notre foi.

Qu’en est-il de la prière répondue  ? Qu’en est-il de la 
révélation de Dieu qui rend votre Bible vivante  ? Qu’en 



L’Évangile de Jean : L’AMOUR DE DIEU

110

est-il des prophéties accomplies  ? Ce sont certaines des 
choses qui bâtiront la foi dont nous avons besoin pour 
sacrifier et endurer jusqu’à la fin ! Dieu est VIVANT ! Le 
Père et le Fils sont vivants !

Jean et les autres apôtres ont écrit sur ce qu’ils avaient vu 
de leurs propres yeux. Aujourd’hui leurs écrits sont cano-
nisés dans la Bible. Ils ont vécu et travaillé avec le Dieu qui 
est devenu chair. Ils n’ont pas sacrifié leur vie parce qu’ils 
croyaient en de jolis clichés religieux.

Avant tout, nous devons prouver que la Bible est la Parole 
de Dieu, ensuite nous devons croire Dieu !

L A  R É S U R R E C T I O N  D U  C H R I S T

Après que Jésus-Christ ait été crucifié, un événement de 
grande magnitude est arrivé. Nous ne devons jamais, 
jamais l’oublier ou devenir insensible envers cela !

Lisez le compte-rendu dans Jean 20, en commençant au 
verset 11. Marie pleurait parce que le corps du Christ n’était 
plus dans le sépulcre. Elle s’est retournée et en fait vit Jésus-
Christ, debout, là—vivant, juste en face d’elle—mais elle 
ne l’a pas reconnu (verset 14).

Jésus-Christ venait juste d’être ressuscité de la 
mort ! Mais elle ne savait pas que c’était Lui.

«  Jésus lui dit  :  Femme, pourquoi pleures-tu  ? Qui 
cherches-tu  ? Elle, pensant que c’était le jardinier, lui 
dit : Seigneur, si c’est toi qui l’as emporté, dis-moi où tu l’as 
mis, et je le prendrai. Jésus lui dit : Marie ! Elle se retourna, 
et lui dit en hébreu  :  Rabbouni  ! c’est-à-dire, Maître  !  » 
(versets 15-16). Elle a finalement reconnu qui c’était.

Maintenant remarquez ceci : « Jésus lui dit : Ne me touche 
pas ; car je ne suis pas encore monté vers mon Père. Mais va 
trouver mes frères, et dis-leur que je monte vers mon Père et 
votre Père, vers mon Dieu et votre Dieu » (verset 17).

Il parle de la RÉSURRECTION—et non seulement 
de la Sienne  ! Le Christ a été RESSUSCITÉ, et cela 
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a ouvert la résurrection À TOUTE L’HUMANITÉ  ! 
Le Père du Christ est devenu le Père de TOUS  ! Le 
Dieu du Christ est devenu le Dieu de TOUS ! Tout est 
maintenant ouvert à nous dans la Famille de Dieu ! Quelle 
potentialité transcendante ! Cette nouvelle devrait secouer 
l’univers !

Voici l’unique vrai Dieu. Tous les autres dieux sont faux !
Pensez à cela : Jésus-Christ a enduré toutes les épreuves 

et la torture, et l’exécution la plus atroce que n’importe quel 
homme a jamais souffert, afin que, finalement, Il puisse 
nous introduire tous à «  mon Père et VOTRE Père  ». Il 
dit  : Vous avez tous la potentialité d’être des fils de Dieu ! 
Tout cela vous est ouvert en raison de ce que mon Père et 
Moi avons fait ! Enfin, la porte est ouverte à toute l’huma-
nité ! Quel prix a été payé pour ouvrir cette porte.

Bien que le Christ soit passé à travers tous ces problèmes, 
vous ne trouverez même pas une allusion qu’Il pensa à 
l’échec dans toute la Bible. Je ne crois pas que le Christ, 
même pour un instant, ait jamais considéré échouer. Et 
vous ne le devriez pas non plus. Ne considérez jamais 
échouer  ! Nous avons accès à toute la puissance qu’une 
personne puisse avoir besoin ! 

Le Christ a sacrifié, et maintenant nous devons sacrifier. 
Nous avons un appel de taille cosmique, et nous sommes nés 
pour accomplir un but majestueux ! N’oublions jamais cela.

U N E  L E Ç O N  D E  F O I

Quand le Christ est apparu à Ses disciples après Sa résur-
rection, Thomas n’était pas là (Jean 20 : 24). Je pense qu’il 
était absent pour une raison  ; Le Christ voulait enseigner 
une leçon à travers lui—une leçon au sujet de la guérison, 
au sujet de la résurrection et au sujet de la vraie foi.

« Les autres disciples lui dirent donc : Nous avons vu le 
Seigneur. Mais il [Thomas] leur dit : Si je ne vois dans ses 
mains la marque des clous, et si je ne mets mon doigt dans 
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la marque des clous, et si je ne mets ma main dans son côté, 
je ne croirai point » (verset 25). C’était en fait une attitude 
négative. Il a été avec le Christ durant Son ministère entier. 
Peut-être avons-nous tous à traiter avec cette attitude 
quelques fois. Mais le Christ a une réponse. 

Huit jours après, Thomas était avec les autres disciples, 
et le Christ leur est apparu à nouveau. Il est venu vers 
Thomas et s’est adressé à lui personnellement. Je suis sûr 
que cela à mis Thomas un peu mal à l’aise, surtout parce 
que sa foi était si faible. « Puis il dit à Thomas : Avance ici 
ton doigt, et regarde mes mains ; avance aussi ta main, et 
mets-la dans mon côté  ; et ne sois pas incrédule, mais 
crois » (verset 27). Il a dit à Thomas : Enfonce tes doigts 
dans ces trous dans mes mains, et ta main dans mon 
côté où J’ai été TRANSPERCÉ À MORT, et CROIS !

Croyez-vous que ces trous étaient dans les mains du 
Christ ? Et qu’un énorme trou était dans Son côté ? Y croyez-
vous ? 

« Thomas lui répondit  : Mon Seigneur et mon Dieu ! » 
(verset 28). 

Thomas aurait dû avoir plus de foi que cela. Parfois, nous 
devrions en avoir plus que nous n’en avons, moi y compris. 
Nous avons besoin de plus de foi. Avez-vous besoin que le 
Christ se tienne devant vous afin que vous puissiez mettre 
vos mains dans son côté avant que vous ne croyiez  ? Ce 
genre de foi ne nous conduira nulle part !

Voici comment le Christ a répondu et Il vous 
parle  :  «  [Thomas], parce que tu m’as vu, tu as cru. 
Heureux ceux qui n’ont pas vu, et qui ont cru  !  » 
(verset 29).

C’était vraiment une réprimande pour Thomas. Le 
Christ a dit  :  Thomas, des gens viendront qui croiront en 
moi, que j’étais sur cette terre et que j’ai souffert d’avoir été 
sauvagement battu et d’avoir fait un sacrifice sanglant—et 
ils n’étaient pas là ! Ils croiront et ils seront BÉNIS pour 
cela ! Ces gens qui croient vraiment que le Christ est venu, 
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et qu’Il est mort pour nos péchés, et qu’ensuite, Il s’est 
relevé de cette tombe, sont vraiment bénis !

Le Christ voulait que Thomas et tous les disciples voient 
qu’Il était vraiment la Parole faite chair, et qu’Il était 
descendu des cieux afin de mourir pour les péchés de 
l’humanité.

Maintenant, le Christ veut que nous croyions. Il veut 
que nous devenions comme l’Apôtre Paul—vivant par la 
foi même du Fils de Dieu, qui nous a aimé et s’est offert 
Lui-même pour nous. Le Christ veut nous remplir de la 
foi qui nous guérira, de la foi qui nous ressuscitera ! Il veut 
que nous débordions de la foi de savoir que quand nous 
voyons nos bien-aimés mourir dans la foi, que leur visage 
rayonnera comme le soleil dans sa pleine force, et 
qu’ils brilleront comme la lumière du firmament et 
comme les étoiles pour toujours ! 

C’est la foi que Dieu veut donner à chacun de nous. La 
foi est un don de Dieu. Dieu veut vous donner la foi de 
Jésus-Christ.
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Une leçon d’amour

Un commentaire appelle le dernier 
chapitre de Jean, le 21ème chapitre, 
un appendice de l’Évangile. Selon le 

raisonnement de ce commentaire, le chapitre 20 apporte une 
conclusion forte au sujet de la foi, ainsi, le chapitre 21 est un 
ajout et ne devrait pas vraiment conclure le livre.

Les auteurs de ce commentaire sont présomptueux et 
dans l’erreur. Le chapitre 21 est la conclusion parfaite. Si 
vous comprenez cela, vous pouvez voir pourquoi le monde 
pourrait manquer le point. Les gens ne comprennent rien 
au sujet de l’amour de Dieu  ! À un moment, Pierre ne le 
comprenait pas non plus, alors Dieu a dû le redresser. Seul, 
le récit de Jean inclus cet incident.

Jean 21 commence par la description d’une scène après 
que le Christ avait été crucifié et ressuscité, quand Son temps 
sur terre était sur le point de se terminer. La Parole avait 
été faite chair, persécutée, battue brutalement et tuée. Il a 
risqué de perdre Sa vie éternelle. Cela a été le plus grand acte 
d’amour du Père et du Fils. Pourtant il semble que Pierre 
était découragé et qu’il voulait seulement pêcher. Les autres 
disciples s’étaient joints à lui à la mer, mais ils n’avaient pris 
aucun poisson. Le Christ leur apparut, sur la rive, bien qu’en 
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premier ils ne l’aient pas reconnu. Quand Il leur eut dit de 
jeter leur filet de l’autre côté de la barque, ils commencèrent 
soudainement à prendre toutes sortes de poissons ! Ce miracle 
a permis à Jean de reconnaître à qui ils avaient parlé. « Alors 
le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : C’est le Seigneur ! » 
(verset 7). Tout à coup, reconnaissant que c’était la Parole 
ressuscitée, Pierre devint si ému qu’il plongea dans la mer.

Remarquez l’échange qui a suivi.
«  Après qu’ils eurent mangé, Jésus dit à Simon 

Pierre : Simon, fils de Jonas, m’aimes-tu plus que ne m’ai-
ment ceux-ci  ? Il lui répondit  : Oui, Seigneur, tu sais que 
je t’aime. Jésus lui dit  : Pais mes agneaux » (verset 15). Le 
Christ avait donné l’ultime acte d’amour, et maintenant Il 
voulait discuter de l’amour des disciples. Rappelez-vous, 
l’Épouse doit penser comme son Mari. Ceci est une leçon 
profonde dans l’amour de Dieu. 

Je crois que Jésus-Christ l’a appelé « Simon » parce qu’il 
agissait comme Simon. Il n’agissait pas comme le Pierre 
que Jésus-Christ voulait qu’il soit—la pierre—le dirigeant 
physique des disciples et de l’Église !

« Pierre » Lui a-t-il demandé : « m’aimes-tu plus que ne 
m’aiment ceux-ci ? » 

Rappelez-vous ce que Pierre avait dit peu de temps aupara-
vant : « Quand tu serais pour tous une occasion de chute, tu 
ne le seras jamais pour moi » (Matthieu 26 : 33). En d’autres 
mots : ces autres peuvent te rejeter, mais moi je ne le ferai pas. 
Le Christ avait alors prophétisé que Pierre le renierait trois 
fois cette même nuit. Quand la prophétie s’est révélée vraie, 
Pierre a pleuré amèrement ! Il n’y a aucune indication dans 
les Écritures qu’il ait même été présent lors de la crucifixion 
du Christ. Pierre était un homme très dépressif. Il ne vivait 
pas en accord avec ses propres attentes de lui-même  ; il ne 
faisait pas ce qu’il savait que Dieu voulait qu’il fasse.

Mais Jésus-Christ n’en avait pas fini avec lui. Et, bien sûr, 
ces hommes n’avaient pas le Saint-Esprit de Dieu en eux à 
ce moment.



L’Évangile de Jean : L’AMOUR DE DIEU

116

Néanmoins, la question du Christ a mis Pierre mal à 
l’aise. Pierre, m’aimes-tu  ? As-tu de l’amour agape pour 
moi—as-tu l’amour de Dieu pour moi ?

À la fin, Judas n’aimait pas le Christ. Lucifer ne l’aimait 
pas. Les Laodicéens n’aiment pas le Christ aujourd’hui. 
Mais il y a un amour qui durera. Pour résister dans les 
crises, nous devons avoir cet amour agape—un amour 
qui n’est pas dans les êtres humains. Nous devons aimer 
Jésus-Christ à travers tout, afin de pouvoir entrer dans 
la Famille de Dieu, et cela signifie observer la loi de Dieu 
(1 Jean 5 : 3). C’est ce message que le Christ voulait commu-
niquer à Pierre. 

Comme de nombreux millions dans ce monde, Pierre 
pensait qu’il aimait Dieu—mais ce n’était pas le cas. 

Jésus-Christ venait d’établir un merveilleux exemple 
d’obéissance à la loi et un un merveilleux exemple d’amour 
pour les disciples. Ils ont été témoins de cela, et ils savaient 
qu’il y avait quelque chose de terriblement erroné avec eux-
mêmes. Ils pouvaient contraster ce que leur Sauveur avait 
fait, avec le fait qu’ils étaient tous partis en courant quand 
les ennuis sont venus.

Ainsi, Jean a conclut son Évangile avec cette leçon. Il 
est le seul auteur de l’Évangile qui a fait ceci. Le monde ne 
reconnaît pas cela, parce qu’il n’a pas cet amour. Manquant 
de cet amour, la majorité des gens trahissent le Christ 
quand viennent les pressions. Ils ne connaissent rien de 
l’amour sacrificiel de Dieu. Ils ne comprennent pas que 
vous et moi pourrions sacrifier notre vie pour un ami, ou 
pour notre conjoint, ou pour Dieu simplement parce que 
nous avons quelque chose en nous appelé agape—l’amour 
de Dieu. 

Pierre manquait de l’amour de Dieu, et le Christ 
était en train de lui montrer cela. Il veut que nous 
apprenions cette leçon aussi. Si nous aimons le Christ, 
nous demeurons loyaux envers Lui—même si nous avons 
à mourir !
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L E S  D E U X  PA R T I E S  D E 
L A  C O M M I S S I O N  D U  C H R I S T 

À la fin de Jean 21 : 15, le Christ a dit à Pierre : « Pais mes 
agneaux ». 

Je n’avais jamais compris ce verset auparavant  : Quand 
le Christ parlait des agneaux, Il parlait des gens qui ne sont 
pas encore des brebis. Ils ont cette potentialité, mais ils 
n’ont pas encore été convertis. Il se référait à des membres 
potentiels, des co-ouvriers et autres, vers qui Dieu envoyait 
Son message.

En d’autres mots, le Christ instruisait Pierre de pro-
clamer Son message au monde  ! C’est la commission 
numéro-un pour Son Église. 

Le mot agneaux nous aide aussi à voir combien l’amour 
de Dieu est profond pour les gens de ce monde—en dépit de 
leur rébellion. Ils ont été créés pour devenir membres de la 
Famille de Dieu, mais en premier, ils doivent se convertir et 
devenir les brebis de Dieu. Le plan de Dieu est de sauver le 
monde—pas seulement ceux qui sont appelés aujourd’hui ! 
Ces milliards de gens dans ce monde sont les brebis poten-
tielles dans le troupeau de Dieu. Le Christ est mort pour le 
monde (Jean 3 : 16).

Pouvez-vous sacrifier votre vie pour le monde comme 
l’a fait le Christ  ? Êtes-vous pareillement engagé à faire 
et à terminer l’Œuvre de Dieu, comme l’était le Christ  ? 
(Jean 4 : 34). Êtes-vous pareillement dévoué à proclamer le 
message de Dieu au monde ? 

L’amour de Dieu est-il en vous ? 
Ensuite, il y avait autre chose que le Christ voulait que 

Pierre fasse  :  «  Il lui dit une seconde fois  :  Simon, fils de 
Jonas, m’aimes-tu  ? Pierre lui répondit  :  Oui, Seigneur, 
tu sais que je t’aime. Jésus lui dit  :  Pais mes brebis  » 
(Jean 21 : 16). 

Les brebis se réfèrent à la seconde partie de la double 
commission de l’Église—nourrir les membres de l’Église 
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engendrés de l’Esprit. Ils doivent être nourris pour croître 
et naître dans la Famille de Dieu.

Jésus-Christ parlait de l’Œuvre de Dieu.
Remplir les deux parties de cette commission 

exige l’amour de Dieu ! 
La seule façon que nous pourrons accomplir la Grande 

Commission d’aller vers le monde est si nous aimons le 
monde. Le Christ a dit à Pierre  : Si tu n’as pas cet amour 
en toi, tu n’aimeras pas le monde comme il le faut pour 
aller vers eux et faire tout ce qui est possible pour nourrir 
ces gens  ! Je veux que tu les aimes, et que tu les aides à 
comprendre le but de Dieu. L’Église de Dieu est un témoin 
pour le monde de cette manière. Même si des gens non 
convertis comprennent seulement une partie du but de 
Dieu aujourd’hui, c’est un début.

Nous sommes aussi responsables de distribuer le message 
de Dieu à Son peuple laodicéen. Cela requiert un amour 
immense ! Ma femme défunte faisait référence au Message 
de Malachie comme à «  un livre d’amour  » parce qu’il 
était un avertissement à la Famille précieuse de Dieu. C’est 
vraiment un livre d’amour  ! Dieu réprimande et même 
châtie les gens qu’Il aime (Hébreux 12 : 6). Nous envoyons 
ce message à la Famille parce que nous les aimons, et nous 
voulons les voir dans la Famille éternelle de Dieu  ! Ils se 
sont détournés de Dieu, mais Il n’a pas arrêté de les aimer.

Si vous aimez les gens, vous aidez à leur distribuer le 
message de Dieu—qu’ils soient des agneaux ou des brebis. 
Vous êtes actifs en faisant l’Œuvre et en propageant le 
message. Toutes nos pièces de littérature sont des livres de 
l’amour agape de Dieu. C’est ce qui nous caractérise ! 

Ceci est une œuvre d’amour. Nous devons avoir l’amour 
de Dieu en nous, ou nous n’aiderons pas à donner ce mes-
sage au monde et au peuple de Dieu. C’est ce que le Christ 
a essayé de faire comprendre à Ses disciples dans le dernier 
chapitre du livre de Jean, juste avant qu’Il retourne vers 
Dieu le Père—après qu’Il ait terminé l’Œuvre du Père.
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Pierre a appris la leçon et a été martyrisé pour avoir fait 
l’Œuvre de Dieu, tout comme le Christ. Seriez-vous un 
martyr pour l’Œuvre de Dieu ? 

L A  G L O I R E  D E S  É T O I L E S

« Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre ; le second 
homme est du ciel. Tel est le terrestre, tels sont aussi les ter-
restres ; et tel est le céleste, tels sont aussi les célestes. Et de 
même que nous avons porté l’image du terrestre, nous por-
terons aussi l’image du céleste » (1 Corinthiens 15  : 47-49). 
Cela va se produire.

«  Ce que je dis, frères, c’est que la chair et le sang ne 
peuvent hériter le royaume de Dieu, et que la corruption 
n’hérite pas l’incorruptibilité. Voici, je vous dis un mys-
tère : nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons 
changés » (versets 50-51).

Actuellement, ceux qui sont morts dans la vérité 
sont seulement ENDORMIS pour un petit moment—
ce n’est même pas la mort  ! C’est L’OPPOSÉ, comme 
question de fait. La vie éternelle les attend ! 

«  en un instant, en un clin d’œil, à la dernière trompette. 
La trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorrup-
tibles, et nous, nous serons changés » (verset 52).

Quel changement merveilleux et beau ce sera.
« O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguil-

lon ? … Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne 
la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ  ! Ainsi, mes 
frères bien-aimés, soyez fermes, inébranlables, travaillant 
de mieux en mieux à l’œuvre du Seigneur, sachant que votre 
travail ne sera pas vain dans le Seigneur » (versets 55, 57-58). 

Aucun de vos efforts pour faire avancer l’Œuvre de 
Dieu n’est en vain. Paul nous dit d’abonder dans cette 
Œuvre ! Nous serons récompensés au-delà de notre imagi-
nation ! Cette récompense vaut de nombreuses fois toutes 
les épreuves, les tests et les difficultés ! 
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1 Jean 3  :  1-3 dit que quand le Christ apparaîtra, nous 
serons comme Lui. Et si nous avons cet espoir en nous—et 
seulement si nous avons cet espoir en nous—nous nous 
purifierons nous-mêmes. Si nous voyons la Famille de Dieu 
et le mariage, cela nous fait faire tout ce que nous devons 
faire afin d’être purs, justes et bons comme Dieu l’est. 

Voici un verset que vous voudrez vous rappeler : « Il y a 
une gloire pour le soleil, et une autre gloire pour la lune, et 
une autre gloire pour les étoiles, car une étoile diffère d’une 
autre étoile en gloire » (1 Corinthiens 15 : 41 selon la version 
King James).

Observez le ciel durant la nuit et vous verrez que les 
étoiles diffèrent l’une de l’autre en gloire. Dieu dit que la 
même chose est vraie de nous sur le plan spirituel. Dans le 
Royaume de Dieu, nous serons récompensés en fonction de 
ce que nous faisons. Nous recevrons la brillance et la lumi-
nosité du firmament—et nous brillerons comme les 
étoiles—en fonction de notre justice, et en fonc-
tion du nombre de gens que nous aurons aidés à se 
tourner vers Dieu (Daniel 12 : 3). C’est comme cela que 
nous gagnons notre éclat d’esprit. Plus nous faisons cela, 
plus nous aurons de brillance. C’est ce que la Bible enseigne. 
Dieu construit en ce moment ce temple resplendissant et y 
crée nos postes ! Il prépare notre merveilleux avenir—et Il 
nous récompensera selon ce que nous avons fait.

Est-ce que cela vaut cet effort ?
Oh, ca vaut vraiment la peine ! Ca vaut vraiment 

la peine !

L E S  O F F I C E S  D A N S  L A  M A I S O N  D E  D I E U

Jésus-Christ a dit  : « Que votre cœur ne se trouble point. 
Croyez en Dieu, et croyez en moi. Il y a plusieurs demeures 
[offices ou fonctions] dans la maison de mon Père. Si cela 
n’était pas, je vous l’aurais dit. Je vais vous préparer une 
place » (Jean 14 : 1-2). 
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Jésus-Christ nous parle de la manière de nous 
garder d’être troublés en nos cœurs. Cela ne signi-
fie pas que nous n’aurons jamais des pensées négatives 
et déprimantes—nous devons combattre cela. Mais ces 
versets nous donne l’ultime façon de nous garder d’être 
troublés, et c’est en mettant notre concentration sur la 
« maison du Père ».

Où est la Maison du Père ? Dans le Millénium ce sera 
le temple à Jérusalem. Mais le Christ parlait d’un temps 
au-delà du Millénium, parce que la fonction que nous tien-
drons dans le Millénium traversera l’éternité ! Apocalypse 
3 : 12 dit que nous « ne sortirons plus » de ce temple. Nous 
travaillerons de la maison du Père pour toujours !

Les temples que les hommes de Dieu ont construits ont 
été modelés d’après le temple céleste. Esdras 8  :  29 parle 
« des chambres de la maison de l’Éternel ». Jérémie 35 : 2 
parle de chambres, ou d’offices, dans cette maison. 
Jérémie  36  :  10 parle de «  la chambre de Guemaria  » qui 
montre qu’il avait un certain rang et une fonction dans la 
maison de Dieu égale à ce rang. 1 Rois 6 : 5 fait référence à 
ces chambres dans le temple de Salomon—des offices tout 
autour du temple.

La maison du Père se construit dans les cieux. Elle sera 
amenée sur terre avec la nouvelle Jérusalem après qu’il n’y 
aura plus de chair sur la Terre. Ce sera un temps où il n’y 
aura plus que des êtres spirituels, après le Dernier Grand 
Jour.

La nouvelle Jérusalem sera remplie de vrais offices  ! 
Nous vivrons et travaillerons dans cette belle, fabuleuse et 
magnifique maison pour toujours avec notre Père et notre 
Mari !

Le Christ a dit qu’Il s’en irait et « préparerait une place 
pour vous  »—vous, individuellement  ! (Jean 14  :  3). 
Vous devez prendre cela personnellement ! Dieu s’assurera 
que nous ayons chacun une place—un poste approprié. La 
maison de Dieu se construit autour du personnel 



L’Évangile de Jean : L’AMOUR DE DIEU

122

de Jésus-Christ  ! La place occupée par chacun de nous 
dépendra de ce que nous faisons. Nous serons récom-
pensés selon nos œuvres et ce que nous faisons pour 
aider l’Œuvre de Dieu. C’est vraiment aussi pratique 
que cela. Pensez à cela attentivement alors que vous aidez 
l’Œuvre de Dieu.

Apocalypse 21 : 1-4 décrit ce temple futur : « Puis je vis 
un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et 
la première terre avaient disparu, et la mer n’était plus. Et 
je vis descendre du ciel, d’auprès de Dieu, la ville sainte, la 
nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s’est 
parée pour son époux. Et j’entendis du trône une forte voix 
qui disait  : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes  ! 
Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-
même sera avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, 
et la mort ne sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni 
douleur, car les premières choses ont disparu. »

C’est ce genre de poste que Dieu nous prépare main-
tenant alors que nous travaillons  ! Il a préparé des postes 
pour tous les premiers-fruits à travers les âges. Votre 
poste correspondra à votre triomphe et votre 
conquête, et Dieu vous tient responsable en fonction des 
talents que vous avez. C’est une affaire très équitable.

Comme 1 Corinthiens 15  :  41 le dit  :  les étoiles dif-
fèrent en gloire. Ainsi notre gloire future différera selon 
nos œuvres. Notre gloire tiendra compte de combien notre 
cœur était dans l’Œuvre de Dieu.

Votre gloire éternelle est beaucoup plus importante que 
tout ce qui existe dans ce monde. Ne soyez pas captivé 
par la beauté ou les choses physiques. La beauté à laquelle 
vous devriez consacrer votre passion est cette beauté 
éternelle  ! C’est dans cela que Jésus-Christ enveloppait 
Son esprit. C’était tout pour Lui !

Le Christ a également dit dans Jean 14 : 3 : « … je revien-
drai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous 
y soyez aussi ». Il vous recevra—chacun de vous. 
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Le plan de la création entière a été réorganisé après que 
Lucifer se soit rebellé. Le plan de l’univers entier s’est alors 
concentré sur la création de l’homme ! Les fils de Dieu sont 
maintenant le point central sur la scène. 

La création entière—tout ce que vous voyez—
sera réorganisée autour de la maison de Dieu  ! 
Elle s’étendra dans l’univers. Jamais de nouveau nous ne 
serons témoins de la dépravation que nous voyons sur terre 
aujourd’hui. La Terre sera le quartier général pour toute 
l’éternité. 

La plus grande tragédie serait que vous tourniez 
le dos à cet avenir ! 

Le Christ parle de la maison du Père. Vous êtes un 
fils potentiel, et Dieu vous a donné le droit de 
naître dans la Famille de Dieu et de résider juste là, 
dans la maison du Père !

Nous devons garder cet objectif de la façon dont le Logos 
l’a fait. La Parole a été faite chair, et à travers Son temps 
passé sur terre Il a pointé continuellement vers le Père, et 
comment le Père ouvrait Sa Famille à l’humanité. Ceci est 
un message concernant la Famille de Dieu ! C’est un mes-
sage au sujet de votre Père ! Nous devons aller au-delà de 
Jésus-Christ dans ce sens, et nous rendre compte que nous 
sommes des fils de Dieu. Et nous serons dans la maison de 
notre Père pour l’éternité.

Être appelé en cet âge est l’opportunité la plus éblouis-
sante et la plus merveilleuse qu’un être humain peut avoir ! 
Si les gens qui ont connu le Père manquent de reconnaître 
cela, c’est une tragédie horrible. 

Jésus-Christ essaye de planter cette vérité dans nos 
esprits afin que nous ne la perdions jamais  ! Il essaye de 
bâtir Son amour en nous afin que nous puissions déraciner 
notre vanité et notre rébellion, nous consacrer à Son 
Œuvre, et demeurer avec Lui jusqu’à la fin. 

Nos fonctions dans la maison de Dieu sont plus réelles 
que les chambres de nos maisons physiques. Un désastre 
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météorologique pourrait détruire votre maison physique—
mais votre poste dans la maison de Dieu ne peut jamais être 
détruit si vous demeurez loyal envers Dieu. 

Remerciez Dieu chaque jour d’être un fils de Dieu 
et l’Épouse du Christ ! Il n’y a absolument rien qui peut 
être comparé à cela.
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